
Francisco González Adrada cuenta cómo le pegó velasco: 

«Así me pegó el puñetazo» 
le cumplió el temor de los ás del s or ciento de las víctimas 
vecinos de Juan de Vergara e violael no lo denuncian 
vanos hendas en una 
pelea multitudinana 

Macías, después de su 
«absolución» por la CAM: 
«Na he tenida la ayuda 
que requería el casa» 

Examen de «pardillos» 
para la tuna: 

Los tunas tienen que 
tener mucha cara ... 
· ¡y mucha culo! 

* * * Elecciones en el 
Dos accidentes mortales colegio de Abogados: 

en el mismo día: DOS mujeres 
«La curva de la y dos hombres 

muerte» se cobró se disputan 
...._ot_ra_ví_cti_ma__ 9 mujeres, violadas en Alcalá este año el decanato 
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¡Esta es tu oportunidad! 
Piensa que es un Polo, que es un Volks

wagen, que tiene marcha, que es alegre, 
que va contigo, que tiene motorizaciones de 

hasta 115 CV, que es robusto, que su diseño 
es moderno, que hace presumir a quien lo 
conduce, que gasta poco, que divierte mu-

/ 11t11 n11 1l ' • , 11 

cho, que con él quedas bien en todas partes, · 
que tiene una línea inconfundible. 

Y por si esto fuera poco, ahora puede ser 
tuyo hasta por 150.000 pts menos. Pién

satelo. ¿Crees que sabes valorar las oportu
nidades? 

~ Volkswagen 
~Polo . 
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¡Ayuntamiento 
a «taberna»? 

Dicho sea con todos los res
petos para esa institución bá
sica de la sociedad que es la ta
berna, cabe preguntarse si los 
modos que deben imperar en 
el ayuntamiento alcalaíno son 
los del razonamiento sosega
do y la confrontación propia 
de personas educadas o hay 
que aceptar la degradación 
progresiva de las formas has
ta adquirir esas que se han de
nominado castizamente «de 
taberna>>, pasando por las vo
ces destempladas, los insultos 
velados más o menos ingenio
sos -habitualmente, más 
bien menos- para continuar 
con los epítetos rotundos que 
se entienden a la primera y 
terminar con la agresión a pu
ñetazos de un concejal a otro. 

No hay que escandalizarse 
demasiado. Si esto es una de
mocracia de extracción popu
lar sin trampa ni cartón, ca
be esperar que tenga en el 
ayuntamiento concejales que 
representen a los que vocife
ran destempladamente en la 
calle, a los que embadurnan 
paredes con pintadas de juz
gado de guardia, a los que in
sultan a quienes disienten o a 
los que arrojan antorchas a un 
campo de fútbol para hacerse 
célebres al tiempo que dan 
triste pero lógica celebridad a 
su ciudad. 

Es posible que las cosas pu
dieran ser algo más educadas 
en el ayuntamiento si quienes 
pueden hacerlo se preocupa
ran de echar bálsamo sobre las 
heridas en vez de dedicarse a 
echar sal sobre cualquier lla
ga abierta y a añadir leña al 
fuego. También es posible que 
una corporación municipal 
dirigida con la deseable mo
deración en las formas fuera 
no sólo menos desagradable , 
sino más eficaz . Puede ser 
también que pedir eso en Al
calá, hoy por hoy, venga a ser 
como pedir peras al olmo. 

uz 
A CA 

* / Diciembre debe ser 
mes no laborable 

una estrategia calculada para propiciar 
«el irresistible ascenso» del Partida Popular 

Da la impresión de que el 
Partido Popular ha perfilado 
ya una estrategia precisa con 
el objetivo de llevar al señor 
Aznar a la Moncloa. En tal es
trategia se incluyen manio
bras tácticas que van desde las 
prospecciones continuas de las 
posibilidades que ofrecen los 
partidos nacionalistas para un 
apoyo futuro hasta un cres
cendo calculado en la autopro
puesta del PP ante el elector 
como alternativa de gobierno. 

El señor Aznar y sus hues
tes podrían tener las cosas 
muy duras -más de lo que 
todavía las tienen- si confia
ran exclusivamente , como 
hasta ahora, sus posibilidad~s 
al descenso de las del PSOE. 
Parece que la expectativa de 
voto hacia el PP se aproxima 
trabajosamente hacia un te
cho en las condiciones actua
les. Este máximo está aún por 
debajo del mínimo razonable
mente esperado para el 
PSOE. Si el PP no introduce 
elementos de convicción, no 
puede esperar razonablemen
te superar al PSOE en las pró
ximas elecciones. Esos ele
mentos novedosos son los que, 
al parecer, se prepara a intro
ducir en los próximos meses. 

Hasta ahora los populares 
han sido casi los únicos juga
dores en el ajedrez político, 
con el PSOE ocupado en aten
der a las debilidades deriva
das de sus años de flojo juego 
conceptual. Pero los socialis
tas terminarán por reaccionar 
a su postración - ya empie
zan a hacerlo, con muchas de 
sus voces reconociendo sin 

tapujos errores pasados- y 
pueden ponerse en un plazo 
no excesivamente largo en 
condiciones de recuperar la 
iniciativa. Así puede produ
cirse una situación que suge
rimos aquí hace años: que la 
alternativa al gobierno del 
PSOE surja del propio PSOE, 
con otras personas, otros con
ceptos económicos y otras in
terpretaciones de la sociedad. 

El primer movimiento ver
daderamente estratégico del 
PP se anuncia para primeros 
de febrero con su congreso , 
del que, según se dice, emer
gerá ya por fin toda una pro
puesta debidamente articula
da de gobierno. El segundo 
gran movimiento sería, unos 
meses después , la moción de 
censura -si González no se 
anticipa a la jugada convocan
do elecciones-. En esta mo
ción de censura, que el PP 
perdería aritméticameente , 
Azoar y los suyos podrían aco
rralar al gobierno contra las 
cuerdas de la realidad econó
mica al tiempo que reactuali
zaban sus propias propuestas 
en un momento muy oportu
no , puesto que poco después 
habría que convocar ya forzo
samente las elecciones y los 
populares empalmarían ya 
con la campaña electoral. 

De momento, demos tiem
po al tiempo y esperemos a 
ver por fin en febrero cuán 
convincentes son o dejan de 
ser las propuestas de gobier
no populares. Muy inteligi
bles tendrán que ser para con
vencernos de que esto tiene 
remedio. 
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Si el mismo producto 

Acabamos de salir de un es
pléndido puente de esos que 
se han colocado en la vida eco
nómica española para ayudar
nos a huir de la realidad euro
pea. Puentes como éstos abren 
espléndidas vías para la diver
gencia con la economía euro
pea. Pero el puente pasado es 
sólo un entrenamiento para lo 
que nos espera inmediata
mente, con semanas y sema
nas dedicadas a la holganza, 
a la tertulia -con «chispa» en 
demasiados casos-, al gasto 
estúpido en bobadas que no 
sirven para nada y a quejar
nos de ardor de estómago. 

Vistas las cosas tal como es
tán de hecho, parece lógico re
clamar que la autoridad com
petente extienda carta de le
galidad a lo que ya es una rea
lidad social: hay que declarar 
todo el mes de diciembre no 
laborable. Así al menos todo 
el mundo sabría que no tiene 
por qué dar golpe, los empre
sarios sabrían que en diciem
bre tendrían que echar el cie
rre por festivo y se habría de
mostrado una vez más el alto 
contenido social y progresis
ta de las medidas guberna
mentales de la autoridad com
petente , siempre en vela en 
pro del bienestar de sus vasa
llos , ¡pobres ellos!, no se va
yan a herniar si trabajan. 

Además se favorecería el 
turismo; naturalmente, el tu
rismo en el Caribe o en cual
quier otra parte; no en Espa
ña, puesto que para el sector 
turístico también sería fiesta. 
Así, entre la estupenda orga
nización de las vacaciones de 
verano, que ya destrozan el 
ritmo productivo, la semana 
santa, los puentes que no cai
gan en diciembre, el diciem
bre no laborable, y algunas 
huelgas para retocar el cua
dro , habríamos conseguido 
coverger por fin con Europa; 
con el culo de Europa, claro. 

lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

1 e/. Cánovas del Castillo, 7 · Tlf.: 882 82 83 (abierto incluso sábados de 9'30a14y16'30 a 20 h.)- e/. Clavel, l · Tlf.: 88126 78 I 
PARA ILUMINACION COMERCIAL E INDUSTRIAL, CONSULTE, CON NUESTRA DIVISION TECNICA 
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Hasta el próximo día 28 de diciembre y hora de las i3, 
pueden presentarse en la Sección de Contratación pro
posiciones para la contratación directa de las obras de 2ª 
Fase de Biblioteca y Archivo en el solar denominado 
Caracciolos. 

TIPO: 48.599.443.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 4 de diciembre de 1992 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

ALUMINIO Y PVC 
íl~t''LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .d Juan Guma, 5 · 3° B.C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf.: 882 62 03 

La coral Lírica complutense actuó en el Teatro 
Cervantes can la Orquesta Lírica de Madrid 

Dirigidas por Angel Manzana!, la Coral Lírica Complutense y la 
Orquesta Lírica de Madrid ofrecieron en el Teatro Salón Cervantes 
un recital de zarzuela el sábado día 5 de diciembre en el que actua
ron como cantantes solistas Petri Sanz, Femando Calleja y Julián 
Cacheiro. La Coral Lírica Complutense volverá a actuar el sábado 
día 19 de diciembre en una gala benéfica, en el CEI (antigua ULA.), 
en apoyo de las obras de restauración de la ermita de San Isidro. 

campaña de navidad de la Pastoral universitaria 
La Pastoral Universitaria Cristiana, dependiente del obispado de 

Alcalá, ha organizado una campaña de Navidad en demostración 
de solidaridad con barrios marginales. El barrio elegido es el de 'Ciu
dad La Luz' de la vecina localidad de Meco. La campaña, que tam
bién se prolongará a otros barrios de Alcalá, consiste en la recogi
da de alimentos y juguetes destinados a las familias más necesitadas. 

EL OLIVAR 
CELEBRE SU BODA, BAUTIZO, COMUNION, ETC ••• EN NUESTROS S"LONE.S 

Y SERA OBSEOUIADO CON GRAN FIESTA CAMPERA Y BAILE 
(Parque infantil, parking) 

CELEBRE EL FIN DE AÑO CON NOSOTROS, 
GRAN CENA GALA CON COTILLON Y BAILE TODA LA NOCHE 

La dirección y empleados de EL OLIVAR desean a nuestros clientes Felices Navidades y Próspero Año 1993 
Ctra. de Daganzo Km. 2,200 - Telf.: 881 77 00 ALCALA DE HENARES 

·S-c.J L-c.JG.A..R. II>EA.L I>E ESP.A..R.CIIVCIEN"T<> 
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'Yerma', de Federico García Larca, a carga del Teatro del Alba 

Criaturas de silencio en el Teatro Salón Cervantes 
La compañía aragonesa del Teatro del Alba está poniendo en escena durante estos días el poe

ma trágico de Federico García Lorca, 'Yerma', la tragedía de la mujer que no puede tener un 
hijo en una España rural. <<Criaturas de silencio», llega a decir Yerma en un momento de la obra 
acerca de sus cuñadas puestas en la casa por su marido, Juan, para vigilar sus movimientos e 
impedir que caiga en brazos de su antiguo pretendiente y amado, el pastor Víctor. 

Criaturas de silencio son es
tos personajes cerrados en sí 
mismos, pero con un profundí
simo mundo interior y con la 
cobardía como exteriorización. 
En 'Yerma' nadie transgrede 
lo establecido, ni siquiera la 
protagonista dando muerte a 
su marido, solución ésta plan
teada dentro de los cánones de 
la honra, la eterna protagonis
ta de la tragedia. 

El Teatro del Alba, compa
ñía de Zaragoza que siempre 
que ha venido a Alcalá ha ofre
cido un espectáculo con garan
tías, tiene el incuestionable 
mérito de afrontar todo un clá
sico del teatro español contem
poráneo de manera impecable. 
Con una escenografía p·oliva
lente, muy utilizada ultima
mente en los más diversos es
pectáculos, marcada por la sen
cillez y con la que no hay que 

caer en los continúos cambios 
de escenario que requiere el 
texto original , el Teatro del Al
ba afronta la obra con realis
mo, sin caer en ambigüedades 
dramáticas , sin rizar el rizo y 
pretender una cosecha renova
dora de una siembra clásica. 
Indudable mérito cuando son 
muchos los que no tienen pie
dad ni con los grandes clásicos. 
Ahora lo fácil es renovar, bus
car nuevos enfoques, aun en 
detrimento del propio texto , 
del núcleo central del hecho 
teatral. 

Santiago Meléndez, Juan, el 
esposo de Yerma, es a la vez .el 
director y el autor de la esce
nografía. Buen trabajo de la 
parte actoral aunque habrÍa 
que cuidar aspectos como la 
dicción y ortofonía, especial
mente en una Yerma (Pilar 
Molinero) excelente pero que 

no es magistral puesto que al 
final sus cuerdas vocales pare
cen resentirse. No obstante, y 
con esta pequeña matización 
que no desmerece el trabajo 
desarrollado, hay que hablar 
de un espectáculo de gran en
tidad el que se ha visto desde 
el martes día 8 y que podrá 
contemplarse en este fin de 
semana. 

Lotería errónea 
A todas las personas que ten

gan participaciones del núme
ro 15.325 de la ASDG, se les 
avisa de que por un error de 
imprenta el verdadero núme
ro es el 15.322. Rogamos dis
culpen las molestias que poda
mos causar. Para más informa
ción pueden ponerse en con
tacto con nosotros en el teléfo
no número 881 39 64. 

DICIEMBRE 
Día 2 .................. 65.325 
Día 3 ..............•... 26.956 
Día 4 .................. 79.954 
Día 7 .................. 58.588 
Día 9 .................. 38.963·. 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón v Cajal, l · Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

FREIRE 
MULTISEGUROS 
CORREDURIA DE SEGUROS, S.L. 

Capital Social 17.000.000 
Totalmente desembolsados 
Ampliación capital 50 % 

INFORMACION: 
el Goya, 5 

Telfs . : 881 55 06 / 888 43 84 
ALCALA DE HENARES 

URGE TRAS~, 

LOCALE #4' 
FUNCIONAMIENTO 

• 82 m/2 superficie 
• 18 metros de escaparate 

• Apto para cualquier actividad 
• Contrato inmediato. 

Renta baja 
• Zona muy comercial 

Telf.: 888 06 58 ( ~i!~!~~) 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
. CALEFACCION ELECTRICA POR ACilMULACION' 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de n11estras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 

28804 it.LC.AL.A DE BEN.ARES Telf.: 888 48 12 
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Envejecimiento 
y natalidad 

Es un dato significativa
mente conocido el del enveje
cimiento de la población de 
los países capitalistas desarro
llados. Por un doble efecto 
combinado: la caída de la ta
sa de natalidad y la prolonga
ción de la edad de vida. 

En nuestro país, aunque se 
ha presentado algo más tarde, 
lo ha hecho de manera más es
pectacular, al caer la tasa de 
natalidad de manera impre
sionante en los últimos 15 
años, situándose en estos mo
mentos en la más baja de 
Europa, con 1'38 hijos por 
mujer, y por el contrario pro
longándose la esperanza de vi
da a más de 75 años en el 
hombre y 80 en la mujer. 
Igualmente la más alta de 
Europa. 

Esto supone que en España 
lo!! mayores de 65 años que en 
1960 eran el 8 % con 5 millo
nes, en el año 2000 serán más 
de 6'5 millones y superarán el 
15 % de la población. Con un 
dato sup~ementario a tener en 
cuenta, cada vez será mayor 
la proporción de los ancianos 
con más de 80 años. 

A partir de lo anterior, pa
rece evidente que los temas re
lacionados con la población 
mayor de 65 años, serán cada 
vez más relevantes y de ma
yor complejidad. 

Si de los datos demográfi
cos pasamos a las repercusio
nes sociales económicas y po
líticas de ese fenómeno de en
vejecimiento, puede ser moti
vo de reflexión el que, de los 
datos y análisis disponibles, la 
mayor parte de la población 
de mayores de 65 años en 
nuestro país, por una parte 
declara en las encuestas que su 
mayor necesidad son las ayu
das económicas, reflejando de 
esta forma la insuficiencia de 
sus ingresos y en especial de 
las pensiones. 

Pero sin embargo, siguen 
respaldando de forma mayo
ritaria el Partido Socialista, 

gobernante desde hace ya diez 
años, responsable político, 
por tanto de la fijación anual. 
de las pensiones. 

Por ello, desde una óptica 
y con una perspectiva estric
tamente sindical, conviene 
analizar también esa aparen
te contradicción, lo que nos 
puede ayudar para realizar 
mejor nuestro trabajo sindical 
en relación a los mayores de 
65 años. Y, entrando en esa 
reflexión, en primer lugar re
sulta simplista pensar que la 
mayoría de los jubilados que 
desde al menos 1982 vienen 
votando al PSOE lo hacen co
rno reflejo de un cierto conser
vadurismo psicológico. Más 
bien se puede argumentar que 
ese apoyo ha pesado y pesa 
aún en la memoria histórica, 
que donde más viva está en la 
Sociedad Española es, porra
zones obvias, entre los jubila
dos que conocieron los terri
bles años de la posguerra y to
da la etapa franquista, por lo 
que pueden comparar la situa
ción en la que vivieron en el 
pasado, las calamidades de sus 
padres y familia y la realidad 
que ellos están viviendo en el 
presente, que afortunadamen
te tiene poco que ver. 

No debemos cerrar los ojos 
a esa realidad y seguir man
teniendo como a veces se ha
ce, especialmente hacia los ju
bilados, un discurso tremen
dista como si nada o poco hu
biera cambiado. Es cierto que 
las pensiones siguen siendo 
muy bajas, que la Sanidad tie
ne enormes insuficiencias y 
que los servicios sociales ape
nas ahora se están empezan
do a desarrollar. Pero tam
bién lo es que hace 30 ó 20 
años la situación era abismal
mente peor y que proporcio
nalmente el mayor esfuerzo de 
las políticas sociales en nues
tro país con todas esas insufi
ciencias y limitaciones se han 
dirigido precisamente hacia 
los pensionistas. Fenómeno 
que también se ha repetido en 
Europa, de tal forma que si en 
el siglo XIX y primeros del 

~
~l:.í Centro de Desde 1979 en Alcalá 

Psicología Clínica 
y Escolar 

• LOGOPEDIA • DEPRESION 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMILIAR Y PAREJAS 
• TRASTORNOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

\1ananas de 1:2 a :2. 1 ardes d e -1 a 8 >U 
el. Lope de Ye~a. 19 - Teléfono: 880 12 2_-1 (previa pctici1ín) 

(Zona C ABALLERL\ ES PA'.'\OL\.¡ 

12 de diciembre de 1992 

XX ser anciano era sinónimo 
de pobreza y miseria, hoy ya 
no es así en la mayor parte de 
los países desarrollados de 
Europa y cada vez lo es me
nos en España, aunque arras
tremos un retraso histórico 
importante. 

Pero lo esencial no es sólo 
los avances conseguidos, sino 
el habilísimo mensaje trans
mitido desde el gobierno y 
que se puede resumir en: 

- Apoyarse, como he di
cho, en la memoria histórica, 
como eje de la comparación 
entre el pasado y el presente. 

- Subrayar el carácter 
gradual y posibilista, pero 
efectivo de los avances «se 
progresa en la medida que 
progresa el país». Siempre hay 
un contenido positivo en los 
mensajes, nunca se oponen a 
las mejoras, sino que las supe
ditan a que haya recursos eco
nómicos, parten de reconocer 
las insuficiencias y limitacio
nes actuales, de lo justo de las 
reivindicaciones de los jubila
dos y manifiestan su voluntad 
de seguir mejorando. 

Y este contenido gradual y 
posibilista es aceptado por 
unas generaciones de jubila
dos, que históricamente han 
sufrido y aguantado mucho y 
que han tenido una enorme 
capacidad de resistencia fren
te a las dificultades y las ad
versidades. 

- Permanente esfuerzo de 
información y comunicación, 
sin duda el colectivo de los ju
bilados es el que más y mejor 
información recibe de la Ad
ministración Pública en rela
ción con el conjunto de los 
ciudadanos. 

- Resaltar las indudables 
mejoras en la gestión de las 
prestaciones y en definitiva, 
el mejor funcionamiento de la 
Seguridad Social y que así es 
percibido por la población ju
bilada. 

Y como colofón se elabora 
un ambicioso plan gerontoló
gico, que de llevarse a cabo en 
sus planteamientos iniciales, 
puede ser una importante es
trategia de bienestar social. 
Sin embargo, frente a una 
compleja realidad que ahora 
analizaré con más detalle, 
nuestro discurso sindical, a 
veces ha incurrido en dos 
errores no despreciables: 
mantener una visión global
mente negativa y exclusiva
mente crítica, que no resulta 
creíble, y en consecuencia, 
con lo anterior no hemos sa
bido capitalizar debidamente 

los indudables avances conse
guidos, que en gran medida lo 
han sido gracias a la presión 
constante de los sindicatos y 
de otros sectores de la izquier
da política. El componente de 
impulso a la movilización a la 
auto-organización y protago
nismo de los jubilados, evi
tando actitudes paternalistas 
que en definitiva sólo fomen
tan la pasividad y aumentar 
los sentimientos negativos de 
marginación o inutilidad so
cial. 

Eugenio V ALERO 
Secretario de Prensa 

y Propaganda del Sindicato 
de PP y JJ de CC.00. 

Agresión física 
a un concejal 

Sr. Alcalde: 
El pasado viernes, 4 de los 

corrientes, se produjo una 
agresión física por parte del 
concejal del Equipo de Go
bierno D. José María Velas
co a la persona del concejal de 
Izquierda Unida, D. Francis
co González Adrada. 

Esta agresión que es la re
pugnante respuesta al ejerci
cio democrático de la libertad 
de expresión, la siente como 
propia todo el colectivo de IU. 

El Grupo de Concejales de 
IU manifiesta su más absolu
ta indignación ante este he
cho, pero sobre todo ante la 
actitud de pasividad de aquel 
que debería haber actuado de 
forma fulminante, el Alcalde 
de la ciudad. 

Sr. Alcalde, este tipo de ac
tos sólo admiten una respues
ta, la condena inmediata de la 
agresión y el cese y destitu
ción en todas las funciones y 
cargos que ostenta el Conce
jal Sr. Velasco. 

Esta persona sobre la que 
pesa la reciente aprobación de 
dimisión por la mayoría de 
concejales del Pleno debido a 
la delictiva irregularidad en la 
adjudicación del Servicio de 
Limpiezas del Centro Muni
cipal de Salud, se ha conver
tido en un peligro para lapa
cífica discrepancia de las ideas 
en el marco de la vida diaria 
de la Corporación. Por ello el 
Grupo de Concejales de IU 
exige al Alcalde: 

1 °. - La condena pública de 
esta conducta. 

2° .- La petición de discul
pas al Grupo de Concejales de 
IU. 

3 °. - El cese inmediato del 
Concejal aludido. 

El Grupo de Concejales de IU 

PUERTA de Madrid 



.. -- -- -s : = : : = : : = : = 
....::~....:::::- -= 

La callada 
por respuesta 

El pasado día 3 de octubre 
del presente año nuestro Se
manal PUERTA DE MA
DRID publicaba un artículo 
titulado «Basureros perma
nentes», por el que dábamos 
debida cuenta de las anoma
lías que se producen en nues
tro municipio en torno a este 
tema. 

Y cierto es, que nuestra ciu
dad ha crecido de forma con
siderable y que los problemas 
se suceden constantemente 
uno tras otro, pero esta cues
tión no es justificable cuando 
se llega a la apatía o la deja
ción, unos porque aún dispo
niendo de medios y por razo
nes difícilmente entendibles 
no actúan en consecuencia, y 
otros, nosotros mismos, por
que no sentimos ni la más mí
nima responsabilidad para 
contribuir al respeto por un 
medio ambiente. 

Es lamentable pero cierto 
que aunque los medios de co
municación entre los que se 
encuentra PUERTA DE MA
DRID se esfuercen en con
cienciar a la ciudadanía a 
mantener un orden, nosotros 
seguimos obrando de forma 
un tanto negativa, como si to
da esta cuestión estuviera al 
margen. 

Los contenedores metálicos 
que en nuestro anterior artí
culo calificábamos fuera de to
da efectividad y solamente ca
paces de poder distorsionar 
cualquier vehículo, continúan 
recibiendo desperdicios a 
cualquier hora del día, sin que 
se tome ninguna medida o 
sean tan mínimas que no se 
aprecien. 

Cuantas veces desde este 
mismo medio hemos hecho 

hincapié de q~e los ci~ientos 
de una ciudad se asientan en . 
su seguridad, su orden, su or
ganización, y para ello es im
portante dotar de medios su
ficientes y dirigir un control 
más exhaustivo en toda su ex
tensión con la debida autori
dad como para sancionar 
cualquier anomalía punible; y 
anomalía punible es no cuidar 
un medio ambiente con la de
bida compostura, aquí por ha
cer pereza cuesta hasta trabajo 
con la insignificancia que es 
el marcado de estos testafer
nos. Cuando estaba ya olvida
do la formación de basureros 
que se hacían entorno a las fa
mosas eras, si recordáis losan
tiguos alcalaínos, resulta que 
con el aparente progreso se 
decide tenerlos ahora metáli-
cos. ' 

Pero si toda esta cuestión 
fuera para organizar el traba
jo de una empresa, bien está, 
pero he aquí que ni la empre
sa CESPA ni Ayuntamiento 
decide poner manos a una 
obra de sustitución definitiva 
en todos sus distritos, no sólo 
a los más relevantes, y mien
tras tanto un marcado exacto 
del lugar donde deba estar el 
punto de recogida de desper
dicios con una correcta vigi
lancia para respetar la hora de 
su uso normal. 

Recordarán Vds. aquel pa
sado artículo que hacíamos 
mención al sistema que no ha
ce tanto tiempo existía y que 
daba un más aceptable resul
tado, sacando aquellos cubos 
grandes a las horas recomen
dadas lográbamos mantener 
más decorosa, limpia y orde
nada la ciudad que el servicio 
que en la actualidad se nos 
ofrece . 

Miguel CASTILLA 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

PUERTA de Madrid 

servicio o negocio 
Un acto social y cultural, al 

que damos lo mejor de noso
tros mismos, está a punto de 
iniciarse con los primeros pa
sos de 1993, en Alcalá de He
nares, el acto más importan
te que inicia el año, es la VII 
Semana Gastronómica. 

¿Qué ha sido de ella? , de 
aquellas personas que se esfor
zaron en sus principios, de 
que el pueblo de Alcalá de He
nares, supiera de que tenía a 
su alcance, para disfrutar en 
precio, calidad y servicio, una 
gastronomía popia, que veci
nos y visitantes degustaban 
con sumo placer. 

¿Qué ha pasado? ¿Quién es 
el responsable de que dicho 
acto, esté manipulado por 
unos pocos, que basándose en 
su antigüedad , no permiten, 
ni aceptan, que las cosas pue
dan hacerse mejor? «Todo es 
mejorable, señores». 

Es un derecho que el pue
blo de Alcalá tiene a disfrutar 
de sus acontecimientos, la Se
mana Gastronómica es uno de 
ellos, por lo tanto, yo como 
ciudadana, exijo mi derecho 
a participar, no acepto, que al 
hacer una reserva en algunos 
de los restaurantes afiliados , 
20 días antes de su inicio, se 
me diga «está todo reservado, 
lo sentimos». Si esto fuese ver
dad, cosa que dudo , señores 
organizadores ¿qué · está pa
sando? , ¿quien adjudica los 
días que cada restaurante de
be participar y a convenien
cia de quién están marcadas 
las fechas de más afluencia de 
público? En días claves es 
«prácticamente imposible» 
conseguir una reserva, por lo 
que muchos a los que nos gus
taría poder acceder a ello, nos 
quedamos en «la calle». 

La Semana Gastronómica, 

es un acto que recibe subven
ciones de organismos públi
cos , Excmo. Ayuntamiento, 
Fundación Colegio del Rey, 
Fomentur, etc., por lo tanto, 
y ejerciendo nuevamente mi 
derecho , pido a los señores or
ganizadores , que de verdad 
organicen y que por una vez, 
esta vez, lo hagan bien, que se 
den cuenta de que esas sub
venciones (sean del importe 
que sean) , al sufrido ciudada
no, le cuestan «un riñón» en 
impuestos. 

Como ciudadana de Alcalá, 
e_cho de menos , el espíritu 
con el que se formó la Sema
na Gastronómica, el ofrecer lo 
mejor de cada casa, el afán de 
superación de cada uno de los 
restaurantes en su participa
ción, la calidad que nos ofre
cían, y el servicio y la aten
ción al cliente. Ahora, sólo 
existe la lucha por arañar el 
precio de la calidad , comple
tar el aforo del local «apiñan
do» como sea al sufrido clien
te , el caso es «hacer caja» por 
encima de todo (o casi de 
todo). 

Al ver esto, siento vergüen
za ajena, de que algo que en 
su día fue bonito, se haya con
vertido en ... 

M.R.F. 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

' Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe : 

' Un número ILI MITADO de inform<s 
comerciales. 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
' Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henares (Madrid). 

C /. Madre de Dios. 5 . 2-D 
Tclf. : 881 24 92 

Telf.: 90 860 89 96(Servicio:!1 h .. r.1') 

• C/. CANOV AS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 

889 27 62 
888 45 25 

12 de diciembre de 1992 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, H 

Sábado, ,2 
. -

Lunes,,. 

Martes, ,5 

Jueves, 17 

Viernes, 18 

PROGRAMA DE ACTOS 
Diciembre de 1992 

ACTO 

«La canción de concierto en la primera mitad del siglo XX». 

Concierto Grupo Vocal GREGOR. 
«~ispanoamérica, cinco siglos de música». 

CAROLINA DEL SOLAR (soprano), ALEXIA JUNCAL 
(soprano), SUSANA SIMOES DINIS (alto), DANTE 
ANDREO (tenor), WALTER LEONARD (barítono) . 

Concierto JOVEN ORQUESTA COMPLUTENSE. 
Director: Wladimiro Martin. Solista nauta: Lydia Martín 

Con obras de Pachelbel, Vivaldi, Mozart. 

Recital CARMEN TORNEL (soprano), acompañada al piano 
por José LUis García. Obras de Guridi, J. Rodrigo, Falla, Puccini 

Recital de Canto MARAVILLAS LOSADA (soprano). Al 
piano Aida Monasterio. Con obras de V. Bellini, G. Donizetti, 
T. Cottrau, G. Puccini, G. Verdi, F.J. Obradors, P. Sorozábal 

Recital Lírico GUADALUPE SANCBEZ. Acompañada al piano por 
A. Monasterio. Obras de Obradors, Falla, Montsalvatge, Balffter, 

Mompou, Lecuona, Sorozábal, Guerrero, Serrano, Penella 

EXPOSICIONES: Del 2 al , 5 de Diciembre 

HORA 

. a tarde 

B tarde 

a tarde 

B tarde 

a tarde 

B tarde 

Sala «A»: MONTSERRAT PALAU. Pinturas 
Sala «B»: ARACELI M. APARICIO. Oleos • Acuarelas 

Horario:· .laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Envejecimiento 
y natalidad 

Es un dato significativa
mente conocido el del enveje
cimiento de la población de 
los países capitalistas desarro
llados. Por un doble efecto 
combinado: la caída de la ta
sa de natalidad y la prolonga
ción de la edad de vida. 

En nuestro país, aunque se 
ha presentado algo más tarde, 
lo ha hecho de manera más es
pectacular, al caer la tasa de 
natalidad de manera impre
sionante en los últimos 15 
años, situándose en estos mo
mentos en la más baja de 
Europa, con 1'38 hijos por 
mujer, y por el contrario pro
longándose la esperanza de vi
da a más de 75 años en el 
hombre y 80 en la mujer. 
Igualmente la más alta de 
Europa. 

Esto supone que en España 
los mayores de 65 años que en 
1960 eran el 8 % con 5 millo
nes, en el año 2000 serán más 
de 6'5 millones y superarán el 
15 % de la población. Con un 
dato suplementario a tener en · 
cuenta, cada vez será mayor 
la proporción de los ancianos 
con más de 80 años. 

A partir de lo anterior, pa
rece evidente que los temas re
lacionados con la población 
mayor de 65 años, serán cada 
vez más relevantes y de ma
yor complejidad. 

Si de los datos demográfi
cos pasamos a las repercusio
nes sociales económicas y po
líticas de ese fenómeno de en
vejecimiento, puede ser moti
vo de reflexión el que, de los 
datos y análisis disponibles, la 
mayor parte de la población 
de mayores de 65 años en 
nuestro país, por una parte 
declara en las encuestas que su 
mayor necesidad son las ayu
das económicas, reflejando de 
esta forma la insuficiencia de 
sus ingresos y en especial de 
las pensiones. 

Pero sin embargo, siguen 
respaldando de forma mayo
ritaria el Partido Socialista, 

1 

gobernante desde hace ya diez 
años, responsable político, 
por tanto de la fijación anual 
de las pensiones. 

Por ello, desde una óptica 
y con una perspectiva estric
tamente sindical, conviene 
analizar también esa aparen
te contradicción, lo que nos 
puede ayudar para realizar 
mejor nuestro trabajo sindical 
en relación a los mayores de 
65 años. Y, entrando en esa 
reflexión, en primer lugar re
sulta simplista pensar que la 
mayoría de los jubilados que 
desde al menos 1982 vienen 
votando al PSOE lo hacen co
mo reflejo de un cierto conser
vadurismo psicológico. Más 
bien se puede argumentar que 
ese apoyo ha pesado y pesa 
aún en la memoria histórica, 
que donde más viva está en l! 
Sociedad Española es, porra
zones obvias, entre los jubila
dos que conocieron los terri
bles años de la posguerra y to
da la etapa franquista, por lo 
que pueden comparar la situa
ción en la que vivieron en el 
pasado, las calamidades de sus 
padres y familia y la realidad 
que ellos están viviendo en el 
presente, que afortunadamen
te tiene poco que ver. 

No debemos cerrar los ojos 
a esa realidad y seguir man
teniendo como a veces se ha- 
ce, especialmente hacia los ju
bilados, un discurso tremen
dista como si nada o poco hu
biera cambiado. Es cierto que 
las pensiones siguen siendo 
muy bajas, que la Sanidad tie
ne enormes insuficiencias y 
que los servicios sociales ape
nas ahora se están empezan
do a desarrollar. Pero tam
bién lo es que hace 30 ó 20 
años la situación era abismal
mente peor y que proporcio
nalmente el mayor esfuerzo de 
las políticas sociales en nues
tro país con todas esas insufi
ciencias y limitaciones se han 
dirigido precisamente hacia 
los pensionistas. Fenómeno 
que también se ha repetido en 
Europa, de tal forma que si en 
el siglo XIX y primeros del 

AUXILIARES DE JUSTICIA 
' 

• Reserva de plazas para comenzar en Enero/93. 

Preparación completa 

Horario: Tarde y noche. 

~ ~ ~ C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
"--' LLLJ '-.J Tls.: 889 60 64 · 880 39 10 · ALCALA DE HENARES 
----.OOIDAOUMITAOA 
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XX ser anciano era sinónimo los indudables avances conse-
de pobreza y miseria, hoy ya guidos, que en gran medida lo 
no es así en la mayor parte de han sido gracias a la presión 
los países desarrollados de constante de los sindicatos y 
Europa y cada vez lo es me- de otros sectores de la izquier
nos en España, aunque arras- da política. El componente de 
tremos un retraso histórico impulso a la movilización a la 
importante. auto-organización y protago-

Pero lo esencial no es sólo nismo de los jubilados, evi
los avances conseguidos, sino tando actitudes paternalistas 
el habilísimo mensaje trans- que en definitiva sólo fomen
mitido desde el gobierno y tan la pasividad y aumentar 
que se puede resumir en: los sentimientos negativos de 

- Apoyarse, como he di- marginación o inutilidad so
. cho, en la memoria histórica, cial. 
como eje de la comparación Eugenio V ALERO 

Secretario de Prensa 
y Propaganda del Sindicato 

de PP y JJ de CC.00. 

entre el pasado y el presente. 
- Subrayar el carácter 

gradual y posibilista, pero 
efectivo de los avances «Se 
progresa en la medida que 
progresa el país». Siempre hay 
un contenido positivo en los 
mensajes, nunca se oponen a 
las mejoras, sino que las supe
ditan a que haya recursos eco
nómicos, parten de reconocer 
las insuficiencias y limitacio
nes actuales, de lo justo de las 
reivindicaciones de los jubila
dos y manifiestan su voluntad 
de seguir mejorando. 

Y este contenido gradual y 
posibilista es aceptado por 
unas generaciones de jubila
dos, que históricamente han 
sufrido y aguantado mucho y 
que han tenido una enorme 
capacidad de resistencia fren
te a las dificultades y las ad
versidades. 

- Permanente esfuerzo de 
información y comunicación, 
sin duda el colectivo de los ju
bilados es el que más y mejor 
información recibe de la Ad
ministración Pública en rela
ción con el conjunto de los 
ciudadanos. 

- Resaltar las indudables 
mejoras en la gestión de las 
prestaciones y en definitiva, 
el mejor funcionamiento de la 
Seguridad Social y que así es 
percibido por la población ju
bilada. 

Y como colofón se elabora 
un ambicioso plan gerontoló
gico, que de llevarse a cabo en 
sus planteamientos iniciales, 
puede ser una importante es
trategia de bienestar social. 
Sin embargo, frente a una 
compleja realidad que ahora 
analizaré con más detalle, 
nuestro discurso sindical, a 
veces ha incurrido en dos 
errores no despreciables: 
mantener una visión global
mente negativa y exclusiva
mente crítica, que no resulta 
creíble, y en consecuencia, 
con lo anterior no hemos sa
bi(io capitalizar debidamente 

Agresión física 
a un concejal 

Sr. Alcalde: 
El pasado viernes, 4 de los 

corrientes, se produjo una 
agresión física por parte del 
concejal del Equipo de Go
bierno D. José María Velas
co a la persona del concejal de 
Izquierda Unida, D. Francis
co González Adrada. 

Esta agresión que es la re
pugnante respuesta al ejerci
cio democrático de la libertad 
de expresión, la siente como 
propia todo el colectivo de IU. 

El Grupo de Concejales de 
IU manifiesta su más absolu-
ta indignación ante este he
cho, pero sobre todo ante la 
actitud de pasividad de aquel 
que debería haber actuado de 
forma fulminante, el Alcalde 
de la ciudad. 

Sr. Alcalde, este tipo de ac
tos sólo admiten una respues
ta, la condena inmediata de la 
agresión y el cese y destitu
ción en todas las funciones y 
cargos que ostenta el Conce
jal Sr. Velasco. 

Esta persona sobre la que 
pesa la reciente aprobación de 
dimisión por la mayoría de 
concejales del Pleno debido a 
la delictiva irregularidad en la 
adjudicación del Servicio de 
Limpiezas del Centro Muni
cipal de Salud, se ha conver
tido en un peligro para lapa
cífica discrepancia de las ideas . 
en el marco de la vida diaria 
de la Corporación. Por ello el 
Grupo de Concejales de IU 
exige al Alcalde: 

1° .- La condena pública de 
esta conducta. 

2° .- La petición de discul
pas al Grupo de Concejales de 
IU. 

3 °. - El cese inmediato del 
Concejal aludido. 

El Grupo de Concejales de IU 

PUERTA de Madrid 
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Almacén: Camino de la Esgaravita, 2 Teléfono: 889 07 64 
Alcalá de Henares (Madrid) Exposición: Avda. de Avila, s/n - Telf.: 882 75 60 

DIRECTAMENTE 

SE VIENDE 
t 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 pláñtas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

MARMOLES MOLINA 
- CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional IL Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABADOS llAiAllA Y TARDE 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·J¡ Wl ~ "'¡) [·IM 1 ·l "' Jlj 111 Ji t!I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

CLASES .DE 

DIBUJO Y PINTURA 
centro de Estudios DON OUIJOTE 

C/. Santiago 50 - T elf.: 889 63 99 
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Patriotismo de pandereta 
No entiendo muy bien por 

qué un sentimiento tan natural 
como es el patriotismo, en 
nuestro caso españolismo, se 
quiera reducir muchas veces a 
un simple problema de elección 
lingüística. El uso más o menos 
injustificado de vocablos ex
tranjeros provoca rechazo en 
ciertas personas, algunas de las 
cuales inmediatamente reaccio
nan tildando de poco patriota 
al que se ha expresado de mo
do extranjerizante, sin pararse 
a analizar las circunstancias. 
Puede ocurrir que el hablante 
sea un pedante que quiera des
lumbrar con sus habilidades 
políglotas, pero muy frecuente
mente se debe a lo contrario, es 
decir, a ignorancia supina del 
idioma propio, o a una momen
tánea obnubilación, sobre todo 
si se ha vivido o se vive en un 
país de habla diferente, hecho 
que provoca siempre una con
taminación lingüística en ma
yor o menor grado. 

En este último caso, obnubi
lación total, creo que me encon
traba yo el ya lejano día de mi 
tornaboda, cuando miraba el 
menú del Hotel Felipe 11, fren
te al mismísimo Monasterio de 
El Escorial (¿cabe algún símbo
lo más español?). - ¿Qué es es
to de «Ratatouille Ni~oise»?
clamó casi angustiada mi gen
til y flamante esposa, turbada 
ante una fonética que le recor
daba a los roedores domésticos. 
Y yo, como un perfecto men
drugo, aunque con la atenuan
te de ofuscación momentánea, 
me apresuré a tranquilizarla 
explicándole, con notoria tor
peza, que se trataba de un pla
to mediterráneo exquisito , a 
base de tomate frito, pimiento, 
berenjenas, etc. Aceptó pedir
lo, entonces todavía se fiaba de 
mí, y al poco rato el mozo de 
comedor nos presentaba un hu
meante manjar que, de entra
da, nos entró por los ojos. 
-¡Anda, pero si eso es pisto!
exclamó divertida María Vic
toria. Y tenía razón, eso era 
pisto, pero yo no había caído en 
la cuenta, a pesar de ser uno de 
mis platos favoritos. 

El ejemplo es para que se 
comprenda de una vez por to
das que no siempre se es culpa
ble de lesa patria, o de lesa es
tupidez , cuando se comete una 
falta de este tipo. Sin embargo, 
hoy quiero describir otro tipo 
de supuestas faltas , sin ningu
na conexión con los extranjeris
mos. Me refiero al legítimo uso 
de vocablos , que ciertas perso
nas, desde su particular punto 

de vista, interpretan como ina
propiados. Y presento otro 
ejemplo, que me indignó du
rante un reciente programa de 
televisión dirigido por Jesús 
Hermida, en el que se debatía 
el tema de un posible cambio 
político por agotamiento evi
dente del partido que actual
mente ostenta el poder en Es
paña. Pues bien, sin entrar hoy 
en el fondo del asunto, aunque 
dicho fondo sea sumamente im
portante, me quiero limitar al 
bochorno que esa noche me 
produjo uno de los invitados 
socialistas, el escritor Alfonso 
Ussía. En efecto, éste consumió 
gran parte de su tie_mpo en ri
dículos fuegos de artificio para 
atacar a los que utilizaban la 
expresión «este país» y en gri
tar «¡España!» de modo extem
poráneo, y como queriendo te
ner la exclusiva del patriotis
mo, cada vez que un contertu
lio utilizaba una expresión tan 
correcta y apropiada como es 
«este país». 

No sé quien se ha inventado 
eso de que para nombrar a 
nuestra nación solamente exis
ta la palabra España. Desde 
luego yo le concedo la primacía 
a este nombre, pero me parece 
absolutamente válido que a lo 
largo de un discurso se pueda 
sustituir, para romper la mono
tonía, por términos sinónimos 
en algún grado, como pueden 
ser «patria», «nación», «territo
rio» o «país». Me parece fuera 
de lugar que ciertas personas, 
aunque sean escritores conoci
dos, quieran introducir la ciza
ña política en un entramado 
tan bien concebido como es la 
lengua española, vehículo de 
comunicación de una quinta 
parte de los habitantes de nues
tro planeta. Sí me parece, en 
cambio, que está mal emplea
da, muy mal, la palabra «esta
do» para referirse al país o te
rritorio en el que vivimos los 
españoles. Así he oído alguna 
vez expresarse a un represen
tante catalán que decía: «ven
do papeles por todo el Estado». 
Porque entiendo que el Estado 
es básicamente el cuerpo polí
tico de una nación, y no el país. 

Son muy grandes los proble
mas a los que España se ha de 
enfrentar para salir adelante en 
un mundo cada vez más com
petitivo. ¿Nos servirá para al
go este bobalicón patriotismo 
de pandereta? Más nos valdría 
olvidarnos de lo adjetivo y con
centrarnos de una vez en lo sus
tantivo. 
Fernando GARCIA PELAYO 

PUERTA de Madrid 



Gacetillas complutenses 
La «eficacia>> de Correos 

Como ya comenté la se
mana anterior, tuve ocasión 
de participar en el reciente
mente celebrado 111 En
cuentro de historiadores del 
valle del Henares como asis
ten te y como comunicante, 
razón por la cual deseaba 
conocer con una razonable 
antelación el programa del 
mismo. Puesto que los días 
pasaban y el programa no 
me llegaba, tuve que llamar 
por teléfono a Guadalajara 
y preguntar al comité orga
nizador cuestiones tales co
mo el día y la hora de la 
inauguración y el momento 
en el que me tocaba exponer 
mi propia comunicación. 
De esta manera pude resol
ver mi problema, que com
partía con un buen puñado 
de asistentes de Alcalá y To
rrejón, al tiempo que me en
teraba de que los sobres con 
los programas habían sido 
echados al correo alrededor 
de diez días antes de la inau
guración del Encuentro. 

Se inauguró el Encuen
tro, leí mi comunicación, 
asistí a otras y se clausuró el 
Encuentro sin que la dicho
sa carta me llegara . .. Y he 
aquí que finalmente la pu
de recoger de mi buzón el 
jueves 3 de diciembre. Más 
vale tarde que nunca, podrá 
pensar alguno; lo malo , es 
que me llegó justo una se
mana más tarde de haber 
comenzado el Encuentro y 
cuatro días después de haber 
sido éste clausurado, con lo 
que la carta me resultó ya 
completamente inútil. El 
matasellos , por cierto, traía 
fecha del día 18 de noviem
bre, lo que concuerda con lo 
que me dijeron en Guadala
jara. Puesto que del 18 de 
noviembre al 3 de diciembre 
v an exactamente quince 
días y entre Alcalá y Guada
lajara median aproximada
mente unos veinticinco ki
lómetros , resulta fácil cal-

cular que la velocidad del 
correo entre las dos ciudades 
vino a alcanzar la asombro
sa cifra de 1'66 kilómetros 
por día o , si se prefiere, de 
unos 69 metros y medio por 
hora ... Todo un récord dig
no de figurar con todos los 
honores en el Guiness. 

Las aceras 
de la Vía Complutense 

Y va otra vez este tema ... 
Aunque en esta ocasión no 
para criticar que no se repa
ran sino para justo lo con
trario , lo cual es un cambio 
ciertamente positivo. En es
tos momentos se está proce
diendo a construir una ace
ra en el tramo que linda con 
la ciudad deportiva del Jun
cal al tiempo que se han co
menzado , por fin ,- las obras 
de remodelación de la pla
za de la Cruz Verde parale
lamente a la reconstrucción 
de las aceras del tramo com
prendido entre esta misma 
plaza y la de Atilano Casa
do. Se trata sin duda de dos 
buenas iniciativas que con
tribuirán a hacer un poco 
más habitable esta ciudad, 
por lo que sólo resta pedir 
que la labor continúe de for
ma que en el plazo más bre
ve posible podamos contar 
con un aspecto mucho más 
presentable de la que es por 
derecho propio la principal 
arteria de la ciudad. 

Un corte innecesario 
Paseando hace unos días 

por la calle de las Damas pu
de comprobar que en el so
lar existente en la esquina 
de esta calle con la de Santa. 
Catalina había comenzado 
la construcción de un edifi
cio. Hasta aquí, todo nor
mal. Lo que ya no me lo pa
reció tanto , fue que para fa
cilitar -se supone- el tra
bajo en la obra, y no conten
tos al parecer con levantar 
una tapia en la acera, había 

cortado completamente el 
tráfico en la calle de las Da-
mas , lo que se me antoja un 
tanto exagerado. Ahora mis
mo hay otras tres obras de 
construcción de nuevos edi
ficios en la misma calle de 
las Damas y alguna más en 
las calles vecinas , y en n in
guna de ellas se ha actuado 
de esta manera. ¿Por qué 
aquí, pues , se ha cortado 
una vía pública? 

Las calles peatonales 
Recientemente el ayunta

miento ha procedido a ins
talar unas cadenas en algu
nas calles peatonales , como 
la de Cervantes o la de la 
Victoria, con el propósito 

' evidente de conseguir que 
efectivamente lo sean. Y yo, 
que en numerosas ocasiones 
he pedido precisamente eso, 
he de estar obviamente de 
acuerdo. Sin embargo, lo 
que no encuentro muy lo
grado es el diseño elegido 
para estas barreras, muy po
bretón y, por supuesto, muy 
poco adecuado para su en
torno. Como primera medi
da puede estar bien, pero si 
se decide continuar con la 
iniciativa, merecería la pe
na sustituirlas por algún 
otro sistema más estético. 

Eso sí, los cafres de siem
pre ya han tenido tiempo 
para arrancar las dos cade
nas de la calle de la Victo
ria junto con alguno de los 
pivotes de la vecina acera de 
la cámara de comercio. ¡Qué 
se le va a hacer! Desgracia
damente, la población de 
burros de dos patas no está 
todavía en peligro de extin
ción en nuestra ciudad. 

Los árboles de la Plaza 
¿Cuándo dejarán de mar

tirizar a los pobres árboles 
de nuestra plaza principal , 
a los cuales no han dejado 
siquiera ni perder las hojas? 

José Carlos CANALDA 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.370.• Pms. uva v TRANSPORTE 1NcLu1DOS> 
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NAVIDAD 92 

ADORNOS 
NAVIDEÑOS, 
COTILLONES 
Y DISFRACES 

Todo para el flamenco 
y la danza. 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
•CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

Facilidades 
de pago 

c1. [ ,rnda, Pía, . 1·Telf.: 882 81 77 
ALCALA D-E HENARES 

Fiestas Infantiles 

«EL DINOSAURIO» 
Celebra aquí tu cumpleaños 
(merienda, música, juegos, 
guiñol, payasos, etc. etc.) 

C/ Doctora de Alcalá, 5 
O unto a Ermita San Isidro) 

Tlf. 882 90 81 
Alcalá de Henares 

· Su parcela en 
Residencial 
La Muela 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 25 min de Alcalá. Tel: 911185 013¡ 
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UNA JOYA 
LO DICE TODO 

SE FIEL 
A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

Abrimos sábados tarde del 12 de diciembre 
al 2 de enero (ambos inclusive) 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

·PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

Pl. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

RACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v precio 

*® ~ 
• SOFAS • MODULOS •SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

• MOTOS • COCHES • ETC. 
I mtabci11n ~rat ui ta. \kdicL' ~1 d11m icil i11 

FUNDAS A MEDIDA 
1 J: ., J n.ormac1on y venta: 
MERCERIA MAYTE -Puerta del Vado, 2-Tlf888 52 72 . . 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
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Inventario de chapuzas 

Los muñones de guardia 
Hace ya algún tiempo 

publicábamos en esta mis
ma sección sendas fotogra
fías de las esquinas de la 
avenida de la Caballería 
Española con F erraz y Doc
tora de Alcalá, esquinas 
que estaban protegidas 
-más bien blindadas
con unas gruesas vallas más 
dignas del puerto de Nava
cerrada que de un inofen
sivo cruce de calles; huel
ga decir que entonces pro
pugnábamos su sustitución 
por algo más adecuado. 

Han pasado varios meses 
desde entonces y una de las 
vallas -la de F erraz y 
Doctora de Alcalá- ha de
saparecido, víctima quizá 
de algún choque fortuito 
antes que de una premedi
tada voluntad municipal; 
sin embargo, los vástagos 
que la sostenían continúan 
allí diríase que de guardia 
con lo cual suceden dos co
sas: Primero, que allí no 
hay ninguna valla, y se
gundo, que los vástagos lo 
único que hacen es estorbar 
donde están. 

Aprovechamos, pues, 
para insistir en lo que ya 
dijimos: Retírense estos 
vástagos y retírese también 
la valla de la acera opues
ta, sustituyéndolas por otro 
tipo de defensas acordes 
con el mobiliario urbano. 
Así, todos saldríamos ga
nando. 

PUERTA de Madrid 



Las confidencias de Don Miguel 

p i e: et.. :r--~ s e: et.. 
En estos pasados días se ha celebrado el primero de los juicios penales, de los 

varios que se van a celebrar, contra Juan Guerra, el hermano. En estos días asis
timos a la ceremonia de la confusión montada con el asunto Filesa -vistas las 
incorruptibles actitudes de un Catedrático de Derecho Penal que honra ese cuar
to turno de magistraturas en el Tribunal Supremo- oídas las declaraciones de 
altos cargos felipistas y dada la ••curiosa» actuación del Fiscal General. Y en estos días leíamos 
unas declaraciones de Miguel Bajo, Catedrático también de Penal, en las que decía ••a nadíe le 
cabe duda de que el Derecho Penal tradicional, el que persigue y castiga el asesinato, el robo, 
la estafa o la violación, no está pensado para ser aplicado a la modema delincuencia económica. 
Menos aún si ésta tiene además una vertiente política». Todo esto se produce en nuestro país en 
lo que es el cierre del 1922 -ya era hora- y al tiempo la gran eclosión de corrupciones de todo 
tipo a las que un Estado de Derecho, en legítima defensa, tiene la obligación de poner fin, cueste 
lo que cueste y caiga quien caiga. 

Y en estos finales del Siglo 
XX, para llamar a las cosas por 
su nombre y en tanto aparece 
la gran novela pendiente sobre 
nuestro actual mal hedor, quie
nes somos aficionados a la re
lectura de nuestra vieja novela 
picaresca, pasamos muy buenos 
ratos recordando al viejo píca
ro -el picaño del Arcipreste y 
su Libro del Buen Amor- que 
adquiere carta de naturaleza a 
partir del XVI en el Lazarillo 
de Tormes -novela en la que 
nunca se menciona la palabra 
pícaro- y alcanza su máxima 
cima en la figura del Buscón, 
espejo de pícaros, del gran 
Quevedo, sin olvidar a los Guz
mán de Alfarache, o a Marcos 
de Obregón o la Garduña de Se
villa o Teresa de Manzanares, 
todos ellos -por citar algunos 
y algunas- con mayor calidad, 
rozagancia y lozanía que los pí
caros actuales, de peor catadu
ra moral, de más baja ética y 
aún de menor exposición y ries
go en su actuar al estar cobija
dos en las enrevesadas leyes 
presentes, en las complicacio
nes probatorias de los soportes 
informáticos y en la cuasi
inmunidad en que tantos se 
mueven por mor de las coloca
ciones políticas o administrati
vas, cuando no lo hacen en la 

práctica impunidad que da su 
cercanía al poder, sea por lazos 
de sangre, sea por otro tipo de 
conexión. 

Y es que el viejo pícaro des
vergonzado, ruin, descarado,. 
taimado, antihéroe, desventu
rado protagonista antagónico 
de los siglos XVI/XVII, ha re
sucitado con inusitada fuerza 
en esta agonía del XX y más 
concretamente en la década fe
lipista, propiciado de arriba a 
abajo y con una incidencia tal 
que está poniendo en peligro 
demasiadas cosas. Y como ha
cía mucho tiempo que no echa
ba una parrafada con Don Mi
guel, tan buen conocedor de 
quien vivió en la irrealidad vi
tal, el bueno de Don Quijote, 
como de quienes vivieron lu
chando contra la vida para se
guir adelante, como Pedro del 
Rincón y Diego Cortado, luego 
rebautizados por Monipodio 
como Rinconete y Cortadillo, 
que, a ~uen seguro, habrían he
cho tan magnífico papel en la 
Sevilla de la recién clausurada 
Expo, como antes lo hicieron 
en la Sevilla de hace siglos, da
das las buenas relaciones que ya 
entonces existían entre el gran 
capo de los pícaros y el algua
cil amigo de los vagabundos, 
como hacía tiempo, decía, que 

no conversaba con D. Miguel ,. 
dirigí mis pasos a su plaza en 
la fresca noche alcalaína de es
tos días precursores de la 
invernada. 

- Amigo Manuel, me dijo , 
parece que en estos días , no só
lo son rumores viejos los que . 
agitan e intranquilizan a las 
Castillas y sus aledaños, así co
mo a validos, gobernantes y co
rregidores; también bien cier
to es que cada día y si me apu
ras cada hora, salta un asunto 
nuevo: si se inician juicios aho
ra, luego aparece un subsecre
tario apartado prudentemente 
a las Indias del que dicen las 
sinhueso que tomó para propio 
uso no sé cuántos millones de 
maravedises; y todo ello al 
tiempo que un Barbero, rapa
dor de muchas luengas barbas, 
está haciendo mesar desespera
damente las suyas a más de uno 
y más de dos, por aquello de 
«cuando las barbas de tu veci
no ... » . Vamos, que desasosega
dos, impacientes, esquivos e in
cluso grandemente incomoda
dos veo a tantos, distinguidos 
antes por su altivez, arrogancia 
y engreimiento. 

- Malos tiempos corren pa
ra las Españas y mala suerte es 
la que tiene este país, pues 
cuando puso su confianza en 

los nuevos gobernantes, para 
un decenio fue ya, resultó que 
pronto nos sentimos tras enga
tusados , engañados. Y cuando 
no hay suficientes principios y 
formación, normal es que po
niendo al mozo al frente de la 
pastelería, pronto esquilme to
dos los arropes y confituras aun 
a fuer de conseguirse un gran 
cólico. Menos mal que después 
del hartazgo vienen las conse
cuencias, aunque sea difícil en 
muchos casos probar la relación 
existente entre el pillaje y la ra
piña y el súbito enriquecimien
to. Mas todo se andará, que de 
aquí ya no vamos a pasar. Y 
ello es notorio. 

Hablamos del entrañable 
Lázaro, de las hambres de Pa
blico bajo la férula del dómine 
Cabra y de sus andanzas alca
laínas junto a D. Diego Coro
nel, de las aventuras por tierras 
charras del maestro de embele
cadores que fue Trapaza, de los 
descubrimientos de D. Cleofás 
junto al Cojuelo. Y, cómo no, 
de las cárceles que D. Miguel 
hubo de sufrir, por los alcances 
de Sevilla, de Castro del Río o 
Argamasilla de Alba o el lamen
table asunto vallisoletano de 
Ezpeleta. Y no pude dejar de 
comentarle los recientes grazni
dos de algún vocero felipista 
-que calladito estaría más 
bonito- diciendo que la culpa 
del actual pudridero la tiene la 
derecha en su influencia sobre 
los Tribunales. Mejor sería, di
go yo, higienizar lengua y ca-
sa ... 

- Y es que ya lo dijo el Poe
ma: «Cosas veredes, Mío Ci
de ... » Porque si D. Miguel fue 
encarcelado en tanto se aclara
ban alcances administrativos 
menores ¿Cuántas macrocárce
les como la de Soto del Real se
ría preciso crear hoy para guar
dar a tanto golfo . .. ? 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

CHALETS COI PAICBA PllVIDA, PISGlll y JllDllES C:llllUIES 
EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

PROMUEVE:. -Pinar de Chamartín, S.L. 
el Calemega 39. Tlfs.: 88Z 99 16 - 383 90 02 

llFOlllACIOI Y VEITI 
El PROPIA OBll • Tlf.: 882 99 ti 
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25.500.000 Ptas. (Facilidades ,, años) 

e o N J u N· T o R E s 1 D E N e 1 A L 

C\JHA [)E CERVANTES 

* Calefacción y agua caliente a gu. 
*Instalación para TV, FM y Vía Satélite, en toma com'IÍD 
* Carpintería exterior de aluminio lac:ado. 
* Carpintería interior en maderas rojas. 
* Puerta de entrada principal blindada. 
* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado con terrazo 

-ENTRADA MINIMA-
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Cómo acabar con la parálisis del ayuntamiento 
Si siempre se ha dicho que una imagen vale más que milpa

labras, el espectáculo visual del último pleno del ayuntamien
to, donde cientos de personas representativas de diversos co
lectivos, se manüestaron en la plaza de Cervantes contra la 
gestión municipal que lleva a cabo el PSOE, representó uno 
de los puntos más altos de la crispación social, que ha sido el 
pan nuestro de cada día en estos veinte meses que lleva fun
cionando esta corporación. 

Si a esto le sumamos la vo
tación realizada ya a media 
noche, después de un agrio 
debate dialéctico, donde la 
mayoría de los representantes 
de los alcalaínos exigieron la 
dimisión del concejal socialis
ta, José María Velasco, acu
sado de corrupción, nos da un 
sumando de despropósitos 
que cada vez se palpa más en 
la calle y que muestra a las 
claras que el índice de acep
tación popular del grupo mu
nicipal que encabeza el alcal
de, señor Campos, está en sus 
niveles más bajos. Nunca la 
ciudad tuvo la sensación de ir 
tan a la deriva. 

El tema se ha venido a com
plicar cuando todos los traba
jadores de los servicios juve
niles se han declarado en 
hueJga de celo, porque no se 
les pagan los servicios que 
prestan. Alega el concejal de 
Hacienda falta de liquidez, 
pero mientras tanto el PSOE 
votó en contra de que los 360 
millones que nos debe el Es
tado de la liquidación de 1991 
se nos pagasen inmediata
mente. En esta votación, co
mo en tantas otras, demostra
ron que para ellos priman más 
los intereses del partido que 
los de esta ciudad. De pena. 

Otro duro alegato contra la 
gestión deportiva, ha sido la 
declaración de este club tan 
querido en esta ciudad como 
es el Avance, que ha acusado 
directamente al señor alcalde 
de no querer solucionar la fal
ta de instalaciones que pade
ce la entidad, que mantiene 
haciendo deporte a varios 
centenares de chavales. 

¿Y de la FAE, qué? ¿Se 
puede consentir que una aso
ciaciqn, por el sólo mérito de 
tener en su junta directiva a 
dos hijos del alcalde, se le con
cedan las subvenciones seis 
meses antes que a las demás 
entidades, y que se le adjudi
que un servicio en la comisión 
de gobierno, después de que 
el pleno lo haya rechazado en 
dos ocasiones? El manejo del 
dinero público no puede estar 
en estas manos que lo usan, 
entre otras cosas, para prac
ticar el clientelismo político. 

PUERTA de Madrid 

Los estudiantes de la Es
cuela Oficial de Idiomas, rea
lizando manifestaciones y sos
teniendo una huelga; los pa
dres de las escuelas infantiles, 
protestando en apoyo a los 
profesores; los funcionarios 
municipales, encadenándose 
cerca del despacho del alcal
de; los vecinos del distrito VI, 
reclamando una mejor cali
dad medioambiental; el paro, 
que ha llegado ya a la cifra de 
12.000; son situaciones que 
muestran una misma cara de 
la moneda de la parálisis mu
nicipal que padecemos los 
alcalaínos. 

Esta situación no puede ni 
debe aguantar más. Porque la 
pregunta es: ¿Se merece esta 
ciudad estos gobernantes? 
¿Pueden los 165.000 alcalaí
nos, esperar hasta 1995 para 
renovar este gobierno muni
cipal y echar a estos malos 
gestores? 

Nos atrevemos a decir que 
no. Así no se puede seguir ya 
que da la impresión de que es
tán resistiendo este acoso po
pular esperando que 'mañana 
escampe'. Pero esto no es go
bernar, ya que esto es practi
car un repliegue numantino, 
peligroso para el futuro de 
Alcalá. 

Es verdad que el desblo
queo de la situación no es fá
cil, ya que la normativa jurí
dica y legal da pocas facilida
des para renovar un ayunta
miento que no es querido por 
sus ciudadanos... salvo mo
ción de censura. La mejor so
lución es la que apuntábamos 
algunos en el pleno del día 9 
de noviembre. ¡Elecciones 
cuanto antes! 

Esa sería la mejor solución, 
si se pudiese tomar, ya que así 
los ciudadanos, con su sabidu
ría democrática, establecerían 
una nueva representación 
municipal . y situarían en el 
Convento de Agonizantes, a 
otros gestores más eficaces, 
más honrados, y sobre todo, 
con la ilusión suficiente para 
hacer de Alcalá un proyecto 
de futuro. 

Paco GONZALEZ ADRADA 
Concejal de IU 

SOLO MODELOS DE CALIDAD 
AVALADOS POR PERSONAL ESPECIALIZADO 

LOS MEJORES <<REYES>> 
SOBRE DOS RUEDAS 

Hasta el 31 de diciembre 

¡Superofertas en motos! 
APROVECHA, HAZ TU RESERVA AHORA 

Y VEN A RECOGERLA EN «REYES». 

LAS MEJORES BICICLETAS DE MONTAÑA 
A LOS MEJORES PRECIOS 

TALLERES PROPIOS PARA REVISIONES Y REPARACIONES 

MOTOCICLETAS 

ALCA NO 
Vía Complutense, 11 (junto Parque Municipal) 

Tell.: 889 26 65 - ALCALA DE HENARES 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 

(Madrid) 

VIVIMOS DE Y PARA.EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 
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Nunca he comprendido 
bien por qué siendo tan es
queléticos y desnutridos 
esos niños somalíes, que a 
la hora de la comida nos 
muestra Televisión Espa
ñola, son tan gordas las 
moscas que rodean sus ca
becitas peladas al cero. 
Otra prueba a añadir, y ya 
tengo muchas, de que los 
parásitos se crecen más to
davía en la miseria de los 
cuerpos y almas que consi
guen habitar. Las moscar
das de Somalia, si existie
ra verdaderamente una 
justicia ecológica en este 
mundo que habitamos, es
tarían todas patidifusas 
puesto que ellas deberían 
vivir de las supuestas so
bras que estas criaturas de 
piernas como palillos se de
jan en el plato. 

Odio las moscas -quie
ro decir bastante más que 
la media de mis compatrio
tas- desde que era niño. 
Nací en una tierra -La 
Mancha- que las sufre to
dos los veranos y que se 
disputa con Andalucía y 
Extremadura la paterni
dad del invento genial de 
la cortina de canutillos de 
madera colgada de sol a sol 
delante de la puerta de la 
calle para defender la casa 
del revoloteo invasor, fas
tidioso y voraz. Pero las 
pertinaces moscas somalíes 
no han conseguido des
viarme de la cuestión fun
damental ni han distraído 
jamás mi conciencia de la 
desazón que me producen 
esas imágenes brutales de 
niños raquíticos desde su 
nacimiento, que bregan y 
bregan con la boca ante 
unos pechos maternos ex
tenuados hasta que caen 
muertos -literalmente
de hambre. 

Un día sí y otro tam
bién, los periódicos nos 
muestran fotografías en 
blanco y negro de un niño 
somalí con la piel pegada a 
las costillas para que todos 
nosotros nos sintamos cul
pables de la tragedia de 
su abandono. Y ese men
saje suele venir, general
mente, desde alguna voz 
que ocupa la oposición re
munerada del mediador 
profesional; el mismo que 
vive mejor o peor de la co
sa, pero que jamás respon
de de los resultados de su 
trabajo. 

La semana pasada me he 
encontrado con la agrada-

PUERTA de Madrid 

A contraviento 

Somalia 
ble noticia de que el presi
dente Bush -el mismo al 
que yo no hubiera votado, 
con toda probabilidad
ha decidido enviar en uno 
de sus últimos gestos más 
de veintiocho mil soldados 
para garantizar el destino 
final de la ayuda humani
taria que ellos destinan al 
país africano. Ya sé que si 
Somalia tuviera una míni
ma estructura de nación 
organizada no pasaría lo 
que pasa y que quizá Los 
Estados Unidos -y algu
nos otros países desarro
llados- tienen alguna o 
bastante responsabilidad 
en este asunto de su pési-, 
ma situación actual, pero 
así y todo me alegra mu
chísimo que por primera 
vez -y ojalá sirva de 
precedente- esta columna 
no esté escrita a contra
viento de lo que opinan la 
mayoría de los editoriales 
de los diarios, sino en la 
misma dirección. Por eso 
mismo aplaudo con ganas, 
coincidiendo con casi todo 
el mundo, esta invasión 
USA para que el trigo, la 
leche y los medicamentos 
que envían a Somalia lle
guen a su destino final 
-las bocas abiertas de esos 
niños sin esperanza- y no 
se queden en los campa
mentos de los guerrilleros, 
los depósitos de los inter
mediarios, los escondrijos 
de los estraperlistas y toda 
clase de cuévanos, propie
dad de traficantes y vivi
dores de la escasez en 
general. 

Es un secreto a voces 
que la inmensa mayoría de 
las ayudas que se destinan 
a estos países paupérrimos 
no venían cumpliendo su 
cometido, sencillamente 
porque se perdían sistemá
ticamente en los vericuetos 
del viaje. Y eso sin contar 
con las comisiones que se 
apartan de lo recaudado 
para sufragar los gastos de 
quienes viven de esta soli
daridad organizada. Pues
to que ya nada es como an
tes, los filántropos actua
les, entregados a causas no
bles con el fin de ayudar al 
prójimo más necesitado, 
cobran su sueldo y no pre
cisamente proporcional a 
las estrecheces tercermun-

distas de las misiones con 
las que se comprometen. 

Así que, insisto, no sien
to la menor vergüenza a la 
hora de felicitar esta vez al 
famoso imperialismo nor
teamericano porque ha de
cidido dar un paso que no 
se habían atrevido a dar 
antes las Naciones Unidas, 
la U nesco o cualquiera de 
esas organizaciones uni
versales a las que se les va 
el presupuesto en dietas de 
políticos para sus reunio
nes y sueldos de funciona
rios para su burocracia. El 
ejército que antaño inva
dió Corea, Vietnam, y el 
Canal de Panamá ha tira
do hoy por la calle de en -
medio y ha enviado sus sol
dados a cumplir con un ob
jetivo humanitario. Y es 
que, seguramente, será ne
cesaria la seriedad de los 
fusiles y la avispada estra
tegia militar para que esta 
mtston, verdaderamente 
civil, llegue a buen térmi
no en una tierra de nadie 
donde, al parecer, no hay 
orden ni concierto. Dicho 
sea de paso, los norteame
ricanos -que acaban de 
abandonar a Bush para pa
sarse a Clinton- están ya 
muy acostumbrados a lle
var la ley y el orden don
de antes no existía, inclu
so dentro de su propia tie
rra llámese Dogge City o 
Wichita. Que no todo fue 
exterminio de tribus in
dias. Enviando al salvaje 
Oeste sheriffs como Wyatt 
Earp y jueces como Roy 
Bean, también construye
ron su nación. 

U no de los pocos sínto
mas que mueven a la espe
ranza en este fin de siglo 
tan descoyuntado es preci
samente el hecho de que al
gunos ejércitos se dediquen 
hoy a garantizar ayudas 
humanitarias, en lugar de 
llenar el mundo de viudas 
y huérfanos. En Bosnia, 
por ejemplo, legionarios 
españoles están haciendo 
una cosa parecida a la del 
ejército norteamericano, lo 
que me parece aún mejor 
todavía. Allllque compren
da la angustia de sus ma
dres. 

Cosas como éstas -y no 
son ciertamente muchas
le acaban prestando a uno 
un poco de la fe casi per
dida en el hombre. 

Sergio COELLO 

NUEVOS 
CURSOS 
• Introducción al 

Departamento de Personal. 

• El Estatuto 
de los trabajadores. 

• Modalidades 
de contratación. 

• Nóminas, Seguros Sociales, 
IRPF, Finiquitos, etc. 

Comienzo: Enero de 1993. 
Horario: Lunes, Miércoles 

de 20'00 a 22'00 h. 

l. La planificación 
estratégica. 

2. Investigación 
de mercados. 

3. Diseño de producto. 

4. La comunicación 
empresarial. Publicidad y 
promoción. 

5.- El Plan de Marketing. 

Horario: Sábados mañana 
de 10 a 13 h. 

Comienzo: 15 de enero/93. 
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•Plan General «completo». 

• Ejercicios prácticos. 

Comienzo: Enero de 1993. 
Horario: Martes, Jueves 

de 20'00 a 22'00 h. 

AUXILIARES 
DE JUSTICIA 

• Reserva de plazas 
para comenzar en Enero/93 

Preparación completa 

Horario: Tarde y noche. 
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------- SOCIEDAO LIMITADA 

C/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Tls.: 889 60 64 - 880 39 10 
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~ 
* IWllNACION 
*AUTOMATISMOS 
* MATERIAL INDUSTRIAL 

Y DOMESTICO 

MATERIAL 
ELECTRICO 

* ACUMULADORES DE 
TARIFA NOCTURNA 

*ETC. 
Polígono Industrial Europa 11, 
nave 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
T elf.: 883 22 50 -Alcalá de Henares 

Pº de la Estación 

SE ALOUILA 

PISO 
AMUEBLADO 
180 m/2 - 5 dormitorios 

Telf.: 879 22 15 

VESTUARIO LAIOUL 
~mo 

• EMPRESAS • TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ~!GRAMAS 
CannenC do, 16 

04 

SE ALQUILA 

TIRREIO VALLADO 
de 5.800 m/Z 

u Camino de la Esgaravita 
Telf.: 911 I ZZ 86 00 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
·- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/eotn' ·<Sr. oñoror 

TI•- BB'I 84 '14 

.. SIDEllCIA PARA 
NRSOllAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONO:MICO

c/ . Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf. : 911 / 25 03 07 

11 lle diciembre de 1992 

¡Pero eso es magia! 
Desde hace tiempo estoy no

tificando que vuelvo al campo, 
al ser allí donde se encuentra 
el humus ancestral de nuestra 
existencia. 

Voy a comprar unos chotos 
mamones y cerriles y ese va a 
ser el principio para seguir 
después mejorando el predio y 
contar con comida abundante 
cuando les llegue la rumia. 

Bien es verdad que a nadie 
interesará todo esto que digo, 
si fuera un hecho esporádico y 
no ser el principio de un mo
vimiento inverso del que has
ta ahora ha tenido el humano 
linaje. 

Hay que ver hoy toda lapa
tética realidad de un mundo 
frente a la naturaleza. Estas 
ciudades industrializadas y 
mercantilizadas van desnatu
ralizando poco a poco al hom
bre, creando un medio hostil a 
su alrededor. 

Es una época que ha hecho 
del culto al dinero una reli
gión. Generando una sociedad 
de despilfarro y lujo que ha 
convertido al ciudadano en un 
ente hecho para la compra y su 
vida es ganar dinero para 
comprar. 

Bien mirado y tal como está 
montada la sociedad moderna, 
la verdad es que no puede ser 
de otra manera. 

Se carece de aire terso, aguas 
limpias, sol trasparente, silen
cio donde pueda nutrirse el so
nido y sin tiempo para pensar 
libremente. 

Todas estas cosas y otras 
más van creando, en el hondón 
del alma, un ansia infinita de 
Duero, de álamos dorados, de 
amplias y reposadas llanuras 
de pan llevar, veteadas de 
serranías ... 

Esta ciudad moderna, que 
ahora padecemos, ha tenido su 
evolución. Empecemos por 
considerar la ciudad latina que 
fue ante todo ágora. La vivien
da era lo de menos, porque se 
vivía afuera, en el soportal , en 
la plazuela pública, que era 
donde se gesticulaba, donde se 
peror~ba y se dialectaba. Una 
vida, según dice ahora, de re
lación estando de espaldas a la 
gleba. 

En cambio la vida rural es 
esencialmente biológica y al ser 
protagonista el hombre tam
bién espiritual y eterna. Con 
relaciones más profundas y en
trañables . 

Estas ciudades refinadas, 
voluptuosas, creadas por la in
vasión romana fueron al fin 

domeñadas por los descendien
tes de lndivil Mandonio, Vi
riato ... y el pueblo heroico de 
NUMANCIA, unidos a los go
dos que eran también campe
ros, cazadores, pastores, gue
rreros y en la lucha contra los 
sarracenos amurallaron la ciu
dad. La vivienda se convirtió 
en castillo y el ágora en patio 
de armas. 

Siendo para ellos el baluar
te que los cobijaba de la dura 
intemperie; un refugio para 
lanzarse a sus hazañosas em
presas. Era lo que la roca es pa
ra el gavilán. 

Aquellas gentes vitalizaron 
para siglos su espíritu. Sus vi
das en permanente vigilia, lu
cha y riesgo, a lomos de un ca
ballo, sobre la campiña rasa, 
llevando en el cinto una espa
da no conocieron la comodidad 
y el sosiego. 

Sobre ellos cayó, fecunda, la 
alada y amorosa semilla de la 
Fe cristiana. Esa llama lumi
nosa que iluminó también a to
da Europa occidental a la cual 
pertenecemos. 

Epoca aquella española de 
dédiva y expansión. Porque no 
existe mayor egoísmo que el 
pueblo que aislándose en su ca
parazón aprieta las valvas. 

De aquella sociedad juvenil 
sólo queda un sonido en el fon
do de nuestro ser que a veces 
oímos en celestial melodía. 

Al no ser iluminados total
mente los núcleos latinos, (los 
de la plaza pública, del sopor
tal, los del diálogo y la palabra 
hecha mentira política, unidos 
también a mercaderes, al caci
que opresor y al caduco por co
rrompido feudalismo). 

Surgió entonces la figura del 
Rey que reprimió al «noble» 
insurrecto y al cacique. Apo
yando los derechos del pueblo 
llano. Les dio la batalla hasta 
ponerlos a su servicio. 

Quitó la servidumbre ads
criptiva al terreno, anuló la 
condición de «villanos de para
da, a los payeses de remensa, 
el derecho de pernada, la obli
gación de amamantar antes al 
hijo del señor que al propio ... 
Teniendo en cuenta que mu
chos de estos desmanes no se 
producían en Castilla donde el 
hombre era más libre por ha
ber pequeños propietarios que 
consiguieron sus tierras por 
«presura», en lucha a muerte 
con los invasores islámicos. 

Y de esta manera surgió la 
primera Nación europea de las 
manos de Isabel y Fernando. 

La palabra trabajo se em
plea hoy día de una manera 
tan amplia que califica como 
trabajador al que obtiene dine
ro, sea especulando o de la for
ma que sea. 

Y el trabajo es otra cosa; es 
querer, hacer, creer y crear. 
Cuando busca algo más que la 
remuneración externa: Se con
vierte en súplica, plegaria, 
¡oración! 

Obtener el pan con el sudor 
físico de nuestro ser, habiendo 
sembrado y cosechando sobre 
la misma gleba es la mayor sa
tisfacción que pueda tener un 
hombre que se sienta el alma. 
Porque cumple así, a la llana, 
el mandato divino de nuestro 
Señor. 

Epoca de prisas, donde la 
brega no encuentra arribo y no 
hay tiempo más que para con
seguir dinero. Y por eso se di
ce, con toda razón, que el tiem
po es oro. Pero al hacer del 
tiempo exclusivo medio para 
su obtención vamos a parar, 
sin duda alguna, a una de las 
cotas morales más bajas que el 
hombre pueda tener. 

Pues el tiempo es la dimen
sión misma de nuestro existir. 
Es una concesión que nos hace 
Dios para que en su trascurso 
podemos salvarnos. Al trocar 
esta senda de salvación por la 
moneda supone un acto tan de
nigrante como vender a Jesús 
por un plato de lentejas. 

En el campo es donde se en
cuentra el hombre inserto en el 
medio natural a que pertenece 
siendo un concierto que nadie 
desafina. 

No teniendo las dos grandes 
zozobras de la humanidad: La 
del hombre primitivo en cos
tante angustia con el cosmos 
hostil, ni la del hombre moder
no que por un excesivo tecni
cismo, puesto a su servicio, vi
ve lleno de temores y cautelas, 
aislado de la naturaleza. 

Siempre se mostró la tierra 
generosa y fecunda, con abun
dancia de bienes para todos sus 
hijos, por ello no debemos 
preocuparnos sino la velipen
diamos. 

Recuerdo cuando viendo un 
hermoso maizal santanderino 
un niño quedó asombrado al 
decirle que de un solo grano de 
maiz nacía aquella planta con 
varias panojas y una sola tenía 
más de 200 granos y lleno de 
asombro exclamó: ¡PERO ESO 
ES MAGIA! 

Luis AYORA 

PUERTA de Madrid 



1° .- El problema o la causa 
de los desaguisados está en el 
Conservatorio y el efecto se 
produce en la E.0.1. (Escuela 
Oficial de Idiomas). Esto resul
tará trascendental poque, como 
se verá, la causa hay que ata
jarla con el Subdirector Gene
ral de Enseñanzas Artísticas. 
Nunca con el Director Provin
cial, Adolfo Navarro. 

2° .- El MEC es el responsa
ble de que permanezca la EOI 
en el l.B. nº 3. Había dos ne
cesidades, la propia EOI y el 
conservatorio, y una posibili
dad; por lo tanto, había que 
priorizar optándose por el que 
más lo necesitaba: el conserva
torio. El Ayuntamiento atendió 
los razonamientos del MEC. 

3°.- Hoyporhoy, y antes, es 
imposible adecuar otra ubica
ción para la E.0.1. que, tran
sitoriamente, se queda en el 
l.B. nº 3. 

4° .- Queriendo encontrar 
una solución, nos pomenos a 
hacer las gestiones oportunas 
para garantizar que el curso 
93-94 ambos organismos dis
pongan de un edificio propio, 
aun cuando el MEC no es par
tidiario de que las Escuelas Ofi
ciales de Idiomas tengan un 
edificio específico. El MEC sig
nifica gráficamente que, según 
la Constitución, es obligación 
de los poderes públicos garan
tizar la enseñanza obligatoria. 
Las enseñanzas complementa
rias, como· son la de idiomas y 
la de música, fuera de las aulas 
de obligatoria, se atenderán se
gún las posibilidades. Los re
cursos son menos que las de
mandas. 

5 °. - Las gestiones realizadas 
arrancan desde el comienzo del 
curso, y han sido: 

30-9-92: Reunión con el Sub
director de Enseñanzas Artísti
cas, de quien dependen los re
cursos para la construcción del 
Conservatorio. 

15-10-92: Con la Junta de 

De la Escuela ORcial de Idiomas y del conservatorio 

Aclarando, que es gerundio 
En el último número del PUERTA DE MADRID, con fecha 

5-12-92, aparece una noticia sobre la E.0.1., y se cita una reunión 
de alumnos con el Director Provincial. Al final hablaré de esa reu
nión, que es preciso aclarar, pero antes quiero precisar y puntuali
zar todo lo que sigue, en aras de una comunicación objetiva y exacta. 

Construcción y Equipamiento 
para programar el Nuevo Con
servatorio en el año 93. 

10-11-92: Estudio de la pro
blemática y búsqueda de una 
solución con la Directora Gene
ral de Centros que, como pri
mera medida, decide enviar a 
unos arquitectos para trabajar 
sobre el terreno. 

17-11-92: Visita de los ar
quitectos del MEC, que con los 
del Ayuntamiento estudian to
das las posibilidades «in situ». 

24-11-92: Coincidiendo con 
una visita del Secretario de Es-' 
tado, Alvaro Marchesi, para 
inaugurar unas jornadas de Di
rectores, este Concejal le hace 
partícipe de la situación de in
comodidad que la E.0.1. trae a 
este Ayuntamiento. Promete la 
mayor celeridad en dar una so
lución. 

26-11-92: Por la tarde, y 
cumpliendo con. su compromi
so el Secretario de Estado, nos 
llama al Ministerio y en pre
sencia del Ministro, toma la fir
me decisión de dar una salida 
para el curso 93-94. 

01-12-92: La Directora Ge
neral de Centros, por encargo 
del Ministro, decide actuar en 
la dirección que se explica en el 
punto siguiente. Ese mismo 
día, por la tarde, visitó ella 
misma el C.E.1. 

Todo esto lo ha sabido quien 
ha querido enterarse. 

Nótese que en ningún mo
mento interviene el Director 
Provincial, Adolfo Navarro. La 
razón no es otra que su poca o 
nula responsabilidad en esta 
competencia. 

7° .- En una rueda de pren
sa conjunta del Ayuntamiento 
y el M.E.C ., se dice: 

a) El M.E.C. rehabilitará la 
3ª planta del C.E.I. (aprox. 
3.000 m/2) para un edificio de 
uso educativo. 

b) El M.E.C. rehabilitará 
también la 4ª planta del C.E.I. 
(otros casi 3.000 m/2), mitad 
para conservatorio, mitad pa
ra un bachillerato de las Artes , 
especialidad musical. 

c) El Ayuntamiento, al 
abandonar el M.E.C. la idea de 
construcción del Conservatorio 
en el solar cedido en la manza
na escolar de la calle Daoíz y 
Velarde, construirá un edificio 
de nueva planta, de unos 1.200 
m/2 y rehabilitará otros ... ade
más de lo ya construido (Plan 
Cuatrienal de la C.M. -Con
sejería de Cooperación-). To
do para uso del servicio públi
co de educación. La decisión de 
su ocupación se tomará conjun
tamente con el M.E.C. Quere
mos que todo sea para el primer 
trimestre del curso 93-94. 

6° .- Como se ve , repito una 
vez más, en ningún momento 
hablamos con Adolfo Navarro, 
Director Provincial del M.E.C. 
en Madrid (Insisto que al final 
explicaré esa entrevista, a la 
que aludo en el frontispicio de 
esta aclaratoria, que ya se 
anunció en otro diario , sin con
sentimiento ni asentamiento de 
Adolfo Navarro, y de la que a 
mí, como Concejal de Educa
ción, el propio Director Pro
vincial me da toda clase de de
talles la mañana del lunes 
30-11-92). 

Carmen Maestro, Directora 
General de Centros, encargará 
la coordinación de todas las ac
tuaciones a Adolfo Navarro, en 
fechas próximas . 

8° .- Antes de pasar al final , 
quiero reconocer y agradecer el 
posicionamiento de la F AP A 
que: Nos ha critado el error; 
Nos ha criticado dejarnos car
gar con las culpas del M.E.C .; 
Nos ha exigido que arrancáse
mos del M .E .C. una solución; 
Han reconocido que la solución 
no era ni de días ni de semanas, 
pero pedían y exigían que el 
curso 93-94 estuviese solucio
nado. 

Y todo ello sin algarabías, 
sin alborotos y sin violencias. 

FINAL: Como digo , duran
te la mañana del día 30-11-92 , 
me llama el Director Provincial 
para decirme, que con anterio
ridad un diputado por una coa
lición en el Congreso de los Di
putados, le pide que le reciba 
con un Director del Instituto de 
Madrid capital , para hablar de 
problemas educativos de ese 
Instituto. Fijan la reunión pa
ra el viernes día 27-11-92 y 
cuál es la sorpresa de Adolfo 
Navarro cuando al abrir la 
puerta del despacho se encuen
tra con esas dos personas , otra 
que no se me detalló peculiar
mente y varios representantes 
de la E.0.1. ¿Qué calificativo 
puede darse a eso? Dejo que la 
imaginación del lector ponga el 
más adecuado. Adolfo Navarro, 
por educación, se aviene a re
cibirles y tratar el tema, pero 
aclarándoles que de su respon
sabilidad poco se podría espe
rar. Efectivamente así era y así 
lo he explicado yo, especial
mente en el punto 5°. 

Ahora, que cada cual saque 
sus conclusiones, sobre todo, de 
la forma de actuar mencionada. 
Pero como se deducirá , todos 
los tiros salen errados. 

Urbano BRIHUEGA 
Concejal de Educación y Universidad 

Especialistas en recogidos de fiesta y peinados de novia 

Peinados realizados 
por Antonio Planelles 

PUERTA de Madrid 

~ planelles 
S?"~ peluqueros 

el. Lope de Rueda, 2 
Teléfono: 880 80 42 

ALCALA DE HENARES 
Peinados realizados 

por Antonio Planelles 

12 de diciembre de 1992 



Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios .. 

EN GUADALAIARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ ; l \ 1 ,· 1 J 1 H 1 '\ \ R ~ :-.. 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAIARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Teli.: 22 53 72 - 23 13 94 



Hoy 
La Vag~ada: 

- No lo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 

desde ' hasta 5 dormitorios. 
Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 
de Guadalajara. 

Acérquese a ~r cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



11 pasada 4 de diciembre, en la Universidad de Alcalá 

Farmacia celebró la festividad de su Patrona, la 
Inmaculada concepción 

La Facultad de Fan:Juicia de la Universidad de Alcalá celebró el pasado viernes 4 de diciembre la 
fiesta de su patrona, la hunaculada Concepción, un intenso día de celebraciones que ni siquiera la llu
via consiguió «aguar», excepción hecha de la plantación de árboles conmemorativos. 

La celebración comenzó a 
las 9 ,30 de la mañana con una 
Misa Solemne en una de las 
aulas de la facultad, oficiada 
por el señor obispo de Alcalá, 
Monseñor Ureña. Al finalizar 
el oficio se celebró el 
concurso-oposición para cu
brir el puesto de «Boticario 
Mayor del Reino» y seguida
mente un enc'uentro deporti
vo. 

A las 12,00 dio comienzo en 
el salón de actos el acto aca
démico que incluyó conferen
cias y proyecciones de · cine 
científico, la investidura de la 
Madrina de la XIII Promo
ción, doña Pilar del Castillo 
Antón, y la entrega de diplo
mas a los alumnos que el pa
sado año consiguieron matrí
culas de honor, 25 concreta
mente, y el premio extraordi
nario de Licenciatura, que re
cayó en María Luisa Suarez y 

Dolores Huerta-Diaz. Presen
tes en este acto se encontraban. 
los académicos de la Real Aca
demia de Farmacia, José Lu
que y Alberto Giráldez; el di
rector de Investigación y De-

sarrollo de BA YER, Félix Be
rrocal; el decano de la facul
tad de Farmacia de Madrid, 
Benito ·del Castillo; el presi
dente del Colegio Oficial de 
Farmaceúticos de Guadalaja-

RESTAURANTE ·; CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS .HUEROS (Vill-1]>illa) ·MADRID 

ra, Antonio Vicenti; y el ex
decano de la facultad de Far
macia, Manuel Ortega, que 
recientemente fue premiado 
en la celebración del Annua 
Conmemoratio Cisneriana en 
nuestra ciudad; entre otras 
personalidades académicas y 
profesionales del mundo de la 
Farmacia. El rector de la Uni
versidad, Manuel Gala, no 
pudo asistir finalmente al 
acto. 

Vicente Vilas, decano de la 
facultad de Farmacia de Alca
lá, clausuró el acto, expresan
do su satisfacción por la pre
sencia de tantos profesores y 
profesionales de la Farmacia. 
«Pocas facultades tienen la 
suerte de que los profesiona
les acudan a ellas. Yo estoy 
pretendiendo que esto ocurra 
así y así está ocurriendo, lo 
que nos llega de satisfacción y 
gozo». 

La plantación de árboles 
conmemorativos fue suspen
dida por la lluvia hasta mejor 
ocasión. No así la actuación 
de la tuna, durante la que el 
decano no dudó en ponerse la 
capa de tuno y cantar con 
ellos, y la comida de confra
ternidad que se celebró con 
gran regocijo de todos los par
ticipantes. 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
ZO MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE. LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. • Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, 
comuniones ... para 700 personas. • 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. • 2 pistas de karts 
y parque para que sus hijos se entretengan mientras ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 

ti de .......... de t. PUERTA de Madrid 



La Tuna de la Universidad celebró su anual examen de pardillos 

El durísimo 'calvario' de los aspirantes a tunos 
Si en la mañana del 4 de diciembre la facultad de Farmacia fue el escenario de actos más bien proto

colarios, por la tarde dio rienda suelta a la juerga y el cachondeo con el examen de pardillos de la Tuna 
de la Universidad de Alcalá y una posterior fiesta en los hangar •. Otro año más la Tuna de la Univer
sidad de Alcalá 'abrió la veda' del pardillo y se dispuso a admitir en sus filas a nuevos componentes. 

El salón de actos de Farmacia 
se encontraba a rebosar. Muy 
pocos quisieron perderse el es
pectáculo que año tras año pro
tagoniza la tuna, no sólo de la 
Universidad de Alcalá, sino tam
bién del resto de universidades 
españolas: el examen de admi
sión de nuevos tunos, prestos a 
~ometerse a «cualquier» requeri
miento de los más veterano!t con 
tal de formar parte de la ronda
lla. 

Los jóvenes aspirantes de este 
año se sometieron pacientemen
te, y en calzoncillos, a todas las 
'perrerías' exigidas para disfru
te del público y en especial de los 
organizadores, quienes sin em
bargo aseguran que «los pardillos 
siempre se lo· pasan bien». Los 
aspirantes a tunos, más conoci
dos 'como 'pardillos'; fueron to
reados, comieton flanes sazona
dos con picante, tuvieron que 
conseguir ropa interior femeni
na con la que «lucirse» ... Y al tér
mino de todo ello eran difícil
mente reconocibles dada la can
tidad de vino, huevos o crema de 
cacao que. llevaban encima. 

Los pardillos hacen gala de un 
increíble sentido del humor, ade
más de otras cualidades que los 
hacen destacarse como tunos en 
potencia. Simpáticos, piropeado
res de chicas y un poco «jetas» 
son la mayoría de ellos. A uno de 
estos aspirantes le pudimos ver 
en el concurso de TeleMadrid 
«Amor a primera vista» precisa
mente el pasado lunes 7 de 
diciembre. 

pruebas, haciéndose merecedores 
de pertenecer a la Tuna de la 
Universidad de Alcalá. 

Esta tuna tiene sus orígenes en 
el siglo XVI, cuando se creó la 
Universidad en nuestra ciudad. 
El destino de la Tuna está liga
do al de la Universidad, así 
cuando esta última fue traslada
da a Madrid en el siglo XIX la 
tuna desapareció, para reiniciar 
su periplo en 1966 con la vuelta 
de la Universidad a nuestra 
ciudad. · 

La Tuna de la Universidad al
calaína, compuesta por estudian
tes amantes de la música proce
dentes de diversas facultades, 
realiza muchas otras actividades 
ad.emás del examen de pardillos. 
En los últimos años está realizan
do una gira por muchos países 
hispanoamericanos invitada por 
sus respectivos gobiernos. Tam
poco se pierde ni una sola de las 
entregas del Premio Cervantes, 
acto al que nunca faltan SSMM 
los Reyes de España. 

Las diabluras de los veteranos · 
que «vengaban» así el éxamen de 
pardillos que elfos mismos tuvie
ron que sufrir tenía buen térmi
no. Todos los aspirantes a tunos 
lograron · superar las . exig~ntes Los tunos tienen que demostrar que tienen mucha cara ... y, por lo que se ve, también mucho culo. 

PUERTA de Mádrtd 12 de diciembre de tlit 



¿POR QUE PAGAR POR EL AIRE PURO? 

TODOS LOS MODELOS FIAT INCLUYEN 
CATALIZADOR GRATIS. 

En Fíat llevamos mucho tiempo haciendo 

coches más ecológicos . Ut ilizando 

component"es plásticos totalmente 

reciclables y sin elementos contaminantes 

como los CFC, cadmio y cromo. Eliminando 

el amianto del sistema de frenos y de los así con las más estrictas normas anti-

elementos mecánicos. Y no satisfechos con contaminantes. Ahora ya puede proteger la 

todo esto hemos incorporado motores de naturaleza y su economía. Porque el 

inyección electrónica, con catalizador catalizador es gratis durante este mes en 

trivalenti; y sonda Lambda. Cumpliendo toda la gama Fiat, excepto series especiales. 

aal/111 
Concesionario Oficial: . 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km~ 31, 600). Tel. 8814062. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. -



«Aquí me dio el puñetazo», señala González Adrada la parte de la cabeza donde recibió el golpe. 

«Después de golpearme le dije que se esperara a que hubiera 
testigos y se marchó corriendo como una rata» 

González Adrada denunció en la comisaría al concejal 
socialista Jasé María Velasca par darle un puñetazo 

«Yo ya sabía que iba a hacer algo así», señaló el concejal de lzquíerda Unida Francisco González 
Adrada, que el viernes día 4 de diciembre denunció haber sido objeto de una agresión con lesiones 
por parte del concejal socialista José Maria Velasco en un pasillo del ayuntamiento alcalaíno. «Mella
mó 'hijo de puta' y luego me pegó un puñetazo que me tiró al suelo y fui a caer sobre unos maceteros», 
explicó González Adrada añadiendo que el puñetazo lo recibió en la parte izquierda de la cara, cerca 
de la oreja, y que al caer se golpeó en una muñeca con el macetero produciéndose un pequeño corte. 
<<Se me cayó el reloj, aunque luego lo recuperé pues lo encontró una funcionaria que me lo devolvió». 

González Adrada manifes- nimidad redactar un comuni- detectada con el asunto de que 
tó que sospechaba que fuera a cado en el que recordáramos la empresa de la que es socia 
ser objeto de algún tipo de a toda la ciudad que la mayor su mujer estuviera trabajan
agresión: «En otras ocasiones parte de los ciudadanos, re- do en el Centro Municipal de 
ya nos habíamos visto en los presentados por JU y por el Salud sin que hubiera ningún 
pasillos y sólo le faltaba ha- PP, le habían pedido a Velas- tipo de concurso administra
berme mordido. Yo ya supo- coque se marchara a su casa tivo, es decir, un caso de co
nía que en el momento que me después de la irregularidad rrupción». 
encontrara a solas me golpea-
ría». 

Sobre las 9'15 de la maña
na del viernes 4 de noviem
bre, González Adrada se en
contraba en el pasillo del 
ayuntamiento junto al despa
cho de Izquierda Unida. «Es
taba poniendo un cartel que 
hacía referencia a la moción 
que se aprobó en el pleno del 
mes de noviembre sobre el ce
se de V elasco», aclaró Francis
co González Adrada, quien 
explicó que tras votar favora
blemente al cese tanto Iz
quierda Unida como el PP, 
«no queríamos que esto se 
echase en el olvido, que fuera 
flor de un día. Por eso, desde 
el Consejo Político de Izquier
da Unida decidimos por una-

PUERTA de Madrid 

Francisco González Adrada con un mazo de los comnicados en que 
lzqüerda Unida pide el cese del concejal José María Velasco. 

Ve lasco 
fue boxeador 

y guardaespaldas 
de carrillo 

IU reiterará su 
petición al alcalde 
de que cese a este 
concejal del PSOE 

«Espérate 
a que haya testigos» 

Franciscó González Adrada 
se encontraba en el pasillo po
niendo uno de los carteles 
cuando llegó José María Ve
lasco, según el relato del pro
pio concejal de Izquierda 
Unida: «Me dijo chillando 
que teníamos que hablar de lo 
que ponía el cartel y yo le con
testé que me dejara en paz. Y o 
avancé por el pasillo y él me 
siguió insultándome. Me lla
mó 'hijo de puta' y cuando 
llegúe a la altura del macete
ro me dio un puñetazo que me 
derribó». 

González Adrada recordó 
que cuando recibió el puñeta
zo le dijo a V elasco: «Espéra
te a que haya testigos de lo 
que estás haciendo». En esos 
momentos «salió corriendo 
por las escaleras abajo como 
una rata». Con las voces y el 
tumulto, salieron varias per
sonas del despacho que tiene 
en ese mismo pasillo el comi
té de empresa, ofreciéndose 
dos miembros de la represen
tación sindical de los trabaja
dores como testigos de lo ocu
rrido. 

El concejal de Izquierda 
Unida se dirigió a la Casa de 
Socorro, donde se le extendió 
un parte de lesiones, y a con
tinuación a Comisaría de Po
licía, donde interpuso denun
cia por agresión adjuntando el 
parte de lesiones. 

Entenar el tema 
«Sobre la una de la tarde 

me llamó el alcalde a su des
pacho y se mostró como que
riendo enterrar el tema, zan
jarlo. Habló de la conviven
cia, pero la verdad es que no 
hizo ninguna oferta concreta», 
explicó González Adrada, 
quien añadió en su relato que 
le pidió al alcalde que «echa
ra a Velasco, que es bueno pa
ra la ciudad, para la institu
ción y para el grupo socialis
ta». 

Francisco González Adrada 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID como impresión 

12 de diciembre de 1992 



GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados perso.nal Fábrica, 

Colegios, Congresos, Viajes 
y Excursiones programadas a 

cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

TALLER 
DE PELETIRIA 

Q 
/'\ 'nQel/\Cial/\.O_ 

C\)l 0Jt \.-Vv 

a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
7.mro, Altrakán, 
Nutria, Visón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc:. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el Torrelaguna, 7 
Tlf.: 888 25 91 

c/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
(frente colegio D. Juan 1) 

- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

PINTUUS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIE?fl~S, 
MAQUINARIAS Y 

· UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECU\L SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camarlllilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28~300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

11 H diciembre de 1992 

Este comunicado fue «la chispa» del incidente 

Sr. Velasco, 
el pleno del Ayuntamiento 

ha aprobado que Vd. se vaya 

Habiendo pasado ya dos semanas desde que los re¡7resentantes mayoritarios de los alca
laínos votasen la dimisión del Concejal de Aguas Sr. Velasco (PSOE) y romo parere que 
este señor. no se ha enterado de esta decisión democrática, el Consejo Polítiro de I.U. de ' 
Alcalá, quiere trasmitir su posición ante hecho. 

l.- Apoyar a nuestros roncejales en el Ayuntamiento, por haber sido l.U. quien ha desta
pado este caso de rorrupción. 

. 2.-Denunciar la actitud del portavoz socialista Sr. Vic:ente Abad por lanzar insultos y exa
bruptos (romo es normal en e5te señor) hacia algunos roncejales del.U. pretendiendo ron
fundir a la opinión pública ron el mensaje de que "todos somos iguales". Su toipe manicr 
bra, se volvió rontra él en el debate del Pleno. 

3.-La actitud del Sr. Velasco al decir que no conocía que su mujer llevase más de un mes 
trabajando ilegalmente en el Centro Municipal de Salud, es la propia de alguien que cree 
que al pueblo de Alcalá se le puede engañar ron tales embustes y farsas. 

4.- Dicho concejal, perteneciente al Grupo Socialista, debe dimitir inmediatamente, si 
queremos que la Corporación Municipal se dignifique a la altura de una ciudad ron tanto 
prestigio romo Alcalá. Esta población no puede estar representada por roncejales que acu
den al Ayuntamiento para beneficiacie personalmente de su cargo. 

5 .- Hacemos un llamamiento al Alcalde de la ciudad para que exija a este roncejal que 
abandone su cargo. En caso rontrario también el Sr. Campos Corona, sería responsable de 
ésta indignidad pública, si no ordena su cese. 

personal y siempre a la espe
ra de la resolución que adop
tara el Consejo Político de Iz
quierda Unida, «aunque no 
creo que haya discrepancias al 
respt;cto», que la coalición va 
a insistir reiteradamente en la 
petición de cese de José Ma
ría V elasco como concejal del 
ayuntamiento: «El alcalde se 
arriesga a que, si no echa a 
V elasco, llevemos todos los 
meses una moción a pleno pi
diendo el cese; eso lógicamen
te le crea un desgaste al equi
po de gobierno y a la propia 
ciudad que habrá que ver si el 

po socialista está dispues
to ello». 

El dil de IU reconoció que 
el co unicado que estaba po
niendo en una pared del 
ayuntamiento cuando se pro
dujo el incidente fue una idea 
suya que llevó al Consejo Po
lítico de IU: «Allí hubo com
pañeros, incluso del sector re
novador, que comentaron que 
el comunicado recordando la 
situación de V elasco era blan
do. Aquel comunicado se 
aprobó por unanimidad sa
carlo a la luz pública». Gon
zález Adrada manifestó sen
tirse orgulloso de haber des
tapado las supuestas irregula
ridades relacionadas con la 

Alcalá de Henares, Diciembre 1992 

Couejo Polílico dt iz1uiada Unida 

empresa de limpiezas de la 
que es socia la esposa de V e
lasco. IU llevó a pleno una 
moción pidiendo el cese del 
concejal socialista al descubrir 
que esa empresa estaba reali
zando la limpieza en el Cen
tro Municipal de Salud, cues
tión ésta que fue reprobada 
por IU y por el PP como una 
supuesta ilegalidad en la con
tratación. V elasco argumentó 
en su momento que descono
cía que su mujer estuviera tra
bajando en esas dependencias 
y que cuando lo supo lo puso 
en conocimiento de la secre
taría del ayuntamiento para 
que emitiera un informe al 
respecto. El portavoz socialis
ta, Crescencio Vicente Abad 
manifestó en aquella sesión 
plenaria del día 17 de no
viembre que no se firmó nin
gún contrato de adjudicación 
del servicio de limpieza en el 
Centro Municipal de Salud a 
la empresa de la que es socia 
la esposa de V elasco. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, el 
concejal José María V elasco 
fue durante una época guar
daespaldas del que fuera se
cretario general del PCE, 
Santiago Carrillo. Asimismo, 
V elasco fue boxeador. 

PUERTA de Madrid 
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PUERTA r de madrid 1 :::~ 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cru.z Roja ....•.•.••••.•••••........ 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Prótección Civil ................ . 
A yun.tamiento ................... . 
'l'aJCis ...•.••••....••••••••.••••••.•..• 
RADIO-T.AXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar .DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMA CU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* SOLICITUD DE LINEA"S TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 
* CENTRALITAS TELEFONICAS 
:*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
.* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 

OFERTA FAX: so.ooo Ptas. < + 1vAi 

TELYCO ALCALA 
C/ Daeíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

t2 de diciembre de t992 



crescencio Vicente Abad hizo declaraciones a PUERTA DE MADRID 

mientras Velasco no quiso hacernos ninguna manifestación 

sobre la agresiá de que lo acusa Francisco González Adrada 

«Velasco dice que no agredió a González Adrada» 
«Si en un momento dado se entregan unas viviendas sociales, si esa necesidad 
social cambia debería cambiar también la concesión de la vivienda» ... · 
«Si el señor González Adrada quiere darse por aludido, no hay problema» 

El portavoz del equipo de gobierno, el socialista Crescencio Vicente Abad, manüestó que el concejal 
de Infraestructuras, José Maria Velasco, ccdice que no agredió a González Adrada>>. PUERTA DE MA
DRID trató de recoger el testimonio del denunciado por agresión, pero el concejal socialista declinó 
cordialmente realizarnos cualquier tipo de manüestación al reSPecto. 

Crescencio Vicente Abad 
señaló que «en el grupo socia
lista tenemos la doble versión. 
V elasco nos ha dicho que no 
ha agredido a nadie y parece 
ser que el concejal de Izquier
da Unida, Francisco González 
Adrada, ha presentado una 
denuncia por agresión física 
en la comisaría. Por tanto, se
rá .algo que tendrán que dilu
cidar los tribunales , si es que 
la denuncia persiste». Insistió 
el portavoz socialista en que 
«según Velasco, no ha habido 
ninguna agresión; hubo una 
discusión, eso sí,. pero en nin
gún momento se había produ
cido una agresión física». 

Preguntado Crescencio Vi
cente Abad si se tomaría en 
cuen.ta la petidón de cese de 
V elasco formulada por IU, 
contestó que «el señor Gonzá
lez Adrada es libre, como ca
da uno de los concejales 'com
ponentes de la corporación, 
de expresarse políticamente 
como crea conveniente. L ·o 
.que ocurre es que si el señor 
González Adrada se creyera lo 
que está pidiendo, él debería 
haber dimitido hace tiempo. 
Recuerdo cuando al señor 
González Adrada se le pidió 
en un pleno un dinero de un 
viaje a ·Francia que no había 
devuelto». 

El portavoz socialÍsta recor
dó también que «el señor Gon
zález Adrada, debido a su po
sición en IU, lo que está bus
cando es un protagonismo 
continuo y yo creo que es al
go que debe tener un fin por
que no me parece razonable el 
que continuamente esté de 
una manera u otra . creando 
nubarrones sobre . lo que es 
una gestión pública munici-
pal». . 

interesado en que no se hicie
ra ese contrato en cuanto que 
fue informado por el secreta
rio · general de que podía ha
ber incompatibilidades. Por 
tanto, a instancias del propio 
interesado, ese contrato no 

llegó a firmarse». También 
afirmó que «no creo que la 
trayectoria del señor V elasco 
como concejal en este ayunta
miento haya que considerar
la como polémica. Lo que sí 
denoto es que sí hay una in-

tención, por eso de que da di
videndos políticos a Izquier
da Unida, las manifestaciones 
continuas en la prensa. Hay 
una intención de algunos con
cejales de Izquierda Unida de 
debilitar al equipo de gobier
no sin mirar medios ni for
ma». El portavoz añadió que 
en la nota objeto de discusión 
entre José: María Ve
lasco y Francisco González 
Adrada, «no sólo se habla del 
propio señor V elasco; se ha
bla de mí y del señor alcalde. 
E .ste es un hecho reiterativo. 
El sector ortodoxo de IU bus
ca un afán de protagonismo 
interno para rentabilizarse 
dentro de la propia coalición 
con .denuncias infundadas 
contra el equipo de gobierno 
buscando su deabilitamiento. 
Estoy dispuesto a discutir. to
das mis intervenciones del 
pleno, lo que ocurre es que 
cuando no tienen razona
mientos lógicos con que reba
tir mis exposiciones, luego 
vienen con estas notas confu
sas que intehtan desprestigiar 
a las personas y al equipo de 
gobierno». · 

Adujo también Crescencio 
Vicente Abad que «algunos de 
los concejales de IU que debe
rían de adaptar su discurso a 
la actitud.y eso no veo que se 
produzca. Por el bien de la 
institución, de la corporación 
y de la política, todos debería
mos obligarnos a ser más ra
cionales, y sobre todo, mucho 
más coherentes». 

«El PSOE o cualquier go-

.. También recordó Crescen
cio Vicente Abad que «el se
ñor V elasco ya aclaró en el an
terior pleno cuando se pidió 
su dimisión, que fue el primer En la rueda de prensa convocada por IU sobre el incidente se dijo que este concejal «e& impresentable» 
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bierno de izquierdas, debe es
tar poi- atender los asuntos so
ciales. Pero de eso a que se vi
va de la sociedad hay una 
gran diferencia. Si en un mo
mento determinado se entre
gan UD.as viviendas sociales, si 
esa necesidad social cambia 
debería también cambiar la 
concesión de la vivienda>>, di
jo Crescencio Vicente Abad, 
que preguntado si se refería a 
Francisco González Adrada, 
manifostó que "Yº hablo en 
general. Si el señor González 
Adrada quiere darse por alu
dido, no hay problema». 

1u: «Impresentable» 
El coordinador general de 

IU en Alcalá, José Miguel Po
lo, el portavoz del grupo de 
concejales, Rafael García Po
veda, y los concejales Francis
co González Adrada y Joaquín 
Arias, convocaron el miérco
les día 9 de diciembre una 
confei-encia de prensa para 
hacer pública una nota del 
consejo político de la coali
ción. García Poveda señaló 
que «Velasco no tiene más re
medio que largarse de este 
ayuntamiento y si no se lar
ga, o no le echa el alcalde, que 
tengal). presente, que tengan 
la absoluta seguridad de que 
estas actitudes absolutamente 
descalificadoras, van a pla
near sobre él y sobre el equi
po de gobierno el tiempo que 
resta <le legislatura. No pode
mos consentir ni tolerar ac
tuaciones de este tipo, y no lo 
vamo~ a hacer». 

«Este señor podría seguir 
siend() concejal si el equipo de 
gobietno le ampara y el alcal
de le ampara. Pero le va a pa
sar lo que a los rabos de las la
gartij<ts cuando se cortan, que 
se mlJeven, tienen un simula
cro d~ vida. Este señor va a 
ser un simulacro de concejal 
a partir de ahora», argumen
tó Rafael García Poveda, 
quieJl añadió que «SÍ el alcal
de tolera y consiente estas ac
titudes, se está haciendo par
tícipe de la agresión que ha 
sufrido un concejal de IU, en 
este caso todo el grupo de IU 
y todo el colectivo de IU en 
Alcaléi» . 
De~de JU no se duda del 

testimonio de Francisco Gon
zález Adrada «porque no hay 
nadie tan retorcido para in
ventarse ~lgo de este tipo. No 
hay l).ingún concejal de IU 
que foera capaz de mentir d e 
una tll.anera tan canallesca. Y 
si lo hiciera, inmediatamen
te abandonaríamos el ayunta
miento» , dijo García Poveda. 
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Calendario 
de Fiestas 
199Jparala 
comunidad 
de Madrid 
Por acuerdo del Con

sejo de Gobierno de la 
Comunidad de Ma
drid, se ha comunicado 
al Ministerio de Traba
jo y Seguridad Social 
que, al coincidir en 
1993 la Fiesta de la Co
munidad, 2 de Mayo 
en Domingo, no se va a 
proceder a ejercitar 
ninguna de las faculta
des que el número 3 ar
tículo 45 .4 del Real De
creto 2001/1983, otor
ga a las Comunidades 
Autónomas, y, en con
secuencia en 1993 regi
rá en la Comunidad de 
Madrid íntegramente 
el calendario de fiestas 
de ámbito Nacional, in
cluyéndose en él la ce
lebración como festivo 
del 19 de Marzo, San 
José. 

Por este motivo, no 
se publicará en el BO
CAM calendario de 
fiestas alguno, y , en ba
se al anterior acuerdo 
las fiestas de nuestra 
Comunidad para 1993 
serán las siguientes: 

1 de enero, Año Nue
vo. 6 de enero, Epifa
nía del Señor; 19 de 
marzo, San José; 8 de 
abril, Jueves Santo; 9 
de abril, Viernes San
to; 1 de mayo, Fiesta 
del Trabajo; 16 de 
agosto, Asunción de la 
Virgen (por traslado 
del descanso laborál del 
día 15 anterior); 12 de 
octubre, Fiesta Nacio- _ 
nal de España; 1 de no
viembre, Todos los 
Santos; 6 de diciembre, 
Día de la Constitución 
Española; 8 de diCiem
bre, Inmaculada Con
cepción; 25 de diciem
bre, Natividad del 
Señor. 
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Reivindican una solución definitiva y por escrito 

Encierro de alumnos de la EOI en el edificio de Daoíz y Velarde 
Los alumnos de la Escuela Oficial de Idiomas se encerraron el pasado miércoles 9 de diciembre en 

el nuevo edificio de Daoíz y Velarde como forma de presión para que los compromisos que adquirió 
el Director Provincial del MEC, Sr. Navarro, en su anterior entrevista con los alumnos se formalicen 
y conf1rmen definitivamente por escrito. 

Tras tres horas de encierro, 
los estudiantes de la EOI se 
disolvieron pacíficamente, 
abandonando el edificio en el 
que se habían encerrado en 
protesta por los continuos 
cambios en las decisiones res
pecto al tema que les preocu
pa: el traslado de la EOI al 
nuevo edificio de la calle 
Daoíz y Velarde. Dos días 
después de la entrevista de es
tos estudiantes con el Sr. Na-

varro, Miguel Angel Fernán
dez, subdirector provincial de 
la zona Madrid-Este, des
mintió todo lo dicho en esa 
reunión. Este continuo cruce 
de noticias, desmentidos y 
nuevas soluciones irrita pro,
fundamente a los alumnos de 
la escuela, quienes ven con 
preocupación como el curso 
sigue adelante y no existe nin
guna solución definitiva. 

Aunque no cesarán en sus 

reivindicaciones, se encuen
tran en espera de la reunión 
que el Sr. Navarro les prome
tió en firme para recibir por 
escrito la propuesta del mi
nisterio de la que les informá
bamos en··nuestro pasado nú
mero: rehabilitación de una 
planta del CEI para Conser
vatorio y traslado definitivo 
de la escuela de idiomas al 
edificio de Daoiz y Velarde, 
en el curso 93/94. 

• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO <garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 

·,.., • PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
::::::~:~:~~~!e,:,~~~~=·:e:::~~~~~~~::::~:~::::~,~~::=~~::=~~~,~~::::e:::~~~~~~=~=:=~=~}~:::~:::~::::~:::~:~:::~:::~::::~:::::::: 
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El actual decano.del Colegio de .Abogados no concurre a las 
elecciones del próximo 19 de diciembre 

«La situac:ión es difícil 
porque estamos 

abocados a una ley 
de colegios 

profesionales. 
«Estay orgullosa de la que se ha hecha baja mi decanato» 
Fernando sancho ha sido decano durante 13 años 

No los van a prohibir, 
pero si les cortan el 

grifo de la economía ... » 

El próximo 19 de diciembre se celebran elecciones en el colegio de abogados de Alcalá de Henares. 
D.Fernando Sancho Thomé, el hasta ahora y durante 13 años decano del colegio no se presenta a las 
elecciones por decisión propia. ' 

- ¿Cuál es el i:noti~9 de .. !iUe 
no se presente ea 'e·sta ".otl,lS~Qn ,a 
las elecciones? · · ·: ... : ., . 

- Ya he estado en tres elec
ciones y yo creo que ya está bien 
que lo deje, por razones de edad 
y porque hay que renovarse. No
me presento por voluntad propia 
y en contra de multitud de com
pañeros y amigos que me insis
tieron en que no' lo dejara, pero 
habiendo tomado una decisión 
ya no podía volverme atrás. 

- Modestia aparte, haga una 
valoración de estos 13 años de 
decanato 

- Tengo que decir que como 
decano no puedo .ser modesto 
porque estoy orgull0so de lo que 
se ha hecho bajo mi decanato, 
trabajando con la junta de go
bierno, los fmu::ionarios, los co
laboradores, los cole~dos.:. 

Estoy muy orgulloso porque 
durante este ti~mpo ha cambia
do totalmente ·la vida coiegial. 
En primer lugar se ha inaugura
do este magnífico edificio, que 
da lugar a que tengamos espacio 
para los servicios. Las conse
cuencias son un mejor funciona
miento del colegio -casi, casi 
bien-, la formación de lo que 
poco a poco será una gran biblio
teca, tenemos un magnífico sa
lón de actos. Tenemos una es
cuela de práctica jurídica, mo
desta porque está iniciándose, 

·pero que es un gran logro para 
el colegio de abogados y los co
legiados, escuela de rodaje pa
ra los alumnos que tan bien pre
parados vienen de la facultad 
pero que tan poco saben de 
práctica. 

Hablemos también de la 'His
toria del Colegio' que hemos he
cho, la sala de togas, la sala •a
ra los abogados de guardia y 
asistencia al detenido .•. 

- ¿En qué situación -mala, 
mejorable o buena- queda el 
colegio tras su marcha? 

- Se queda en situación bue
na, un aprobado, pero por su
puesto mejorable y será mejora
da cada día por la nueva junta, 
cualquiera que sea la candidatu
ra que salga. Sin embargo aho
ra, la situación es difícil porque 
estamos abocados a una ley de 
colegios profesionales y esto re
dundará en los colegios de par
tido como este de Alcalá y otros 
30 en toda España. No los van a 
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prohibir, pero si les cortan el 
'grüo' de la economía ... Los co
legios se sustentan con recursos 
propios: cuotas de colegiados, 
incorporaciones y bastanteos. 
Con esta nueva ley están por su
primir estos últimos, que son uno 
de los mayores ingresos del co
legio. Esto se ha sustituido por la 
llamada 'póliza de actuación 
profesional', por la que cada 
abogado deberá pagar una póli
za para sostenimiento del cole
gio por cada asunto que lleve. 

• • 

- Recuperar para el Colegio 
de Alcalá el partido judicial que 
tenía antes de la nueva ley de 
planta y demarcación judicial. 
Ha sido una de mis metas que 
pensaba airear como un triunfo 
en mi última asamblea como de
cano. Desgraciadamente no va a 
ser posible, pero está en buen 
camino y mi sucesor seguirá es
ta labor y lograremos que Torre
jón y Coslada vuelvan a pertene
cer al partido de Alcalá. 

- ¿Algo que decir a los cua
tro candidatos , entre los que se 
encuentra su sustituto como 
Decano? 

- No tengo que decirles na-
Yo soy optimista y creo que en da, excepto que los cuatro son 

el caso del colegio de Alcalá no perfectamente dignos del cargo. 
ocurrirá nada porque está asen- Los conozco, son compañeros y 
tado con L900 colegiados que amigos, he trabajado mucho con 
contribuyen con sus cuotas·. · éllos -con unos más con otros 
anuales. Ahora el colegio de Al- . menos- .Y hemos tenido un tra
calá no está boyante económica~ . · to continuo. Y espero natural
mente porque tenemos que· ha- . . mente que cualquiera de ellos lo 
cer frente al crédito que tuvimos hará bien pc;tr el Colegio de ru
que pedir para habilitar este edi-. calá. Que gane el que digan los 
ficio, pero eso está previsto que colegiados, que elijan al mejor y 
se paga y el colegio vivirá bien. a ése le apoyaremos todos. Por 

- ¿Existe alguna cosa que se mi parte, por supuesto y por los 
le haya quedado por hacer? que siguen en la junta también. 

· ~ojtel 
fflejtma~onte 

fa:rJ ck ~uied 
HABIT-ACIONES: LIMA TIZADAS, 
CON TV-COLOR, !fILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BANO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

Especialistas en todo tipo de 

MARISCADAS PAU SUS FIESTAS NAVIDEÑAS 
Reserve su comida o cena 

También mariscos para nevar 

MARISOUERIA MONTEVIDEO 
C/ Carmen Descalzo, 18 - Teléf. 8,80 72 75 - .Alcalá de Henares 

MARISCAD.A DE LA C.AS.A y BOTELLA DE ROSADO MARISCAL sólo por 5.000 pts. 
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nominado el continuador de 
D.Fernando Sancho replicó que 
«cada cual tiene sus propias 
ideas. Indudablemente yo he 
pertenecido a la junta saliente y 
asumo todas las cosas que en esa 
junta se han hecho bajo la direc
ción de Fernando Sancho y aho
ra yo pretendo continuar esa 
labor y completarla en lo que yo 
creo que puede convenir». 

lnocencio de Simón Velasco: 
La Integración 

lnocencio de Simón V elasco 
tiene 57 años. Es licenciado en 
Derecho por la Universidad 
Complutense, licenciado en Filo
sofía y Letras, en la rama de Fi
losofía Pura, y diplomado en Fi
losofía de las Religiones. Comen

Angel Francisco Llamas Giménez Inocencio de Simón Velasco zó a ejercer como abogado en el 

Elecciones en el Colegio de abogados en Alcalá 

Dos hombres y dos mujeres se disputan el decanato 
Dos hombres y dos mujeres se encuentran en liza por el decanato del Colegio de Abogados de Alcalá, 

que quedará libre después de que cumpla su mandato Femando Sancho, quien ha renunciado a pre

sentarse a la reelección. PUERTA DE MADRID ha entrevistado a los cuatro aspirantes al cargo que 

será adjudicado como consecuencia de las elecciones que se celebrarán el próximo 19 de diciembre. 

Angel Francisco Llamas 
Giménez: 
La continuidad 

Angel Francisco Liamas Gi
ménez tiene 52 años. Se doctoró 
en la facultad de Derecho de la 
Complutense. Fue funcionario 
judicial durante algún tiempo, 
hasta que se dio de alta para ejer
cer la profesión hace 16 años. 

La candidatura de Añgel 
Francisco Llamas la componen: 
Mercedes Martínez para diputa
do 1°, Santiago Perea para dipu
tado 2°, Salud Aguilera para di
putado 3°, Emiliano Robledo 
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para diputado 6° , Alfonso Rojas 
para tesorero y Mariano Villa
pun para secretario. 

El punto fundamental del pro
grama de esta candidatura, en 
palabras de Angel Francisco Lla
mas, es «terminar la labor que 
hemos estado desarrollando, ya 
que yo he pertenecido a la junta 
que ahora cesa y aprovechar las 
posibilidades que nos da el nue
vo edificio que tenemos ahora». 

Otra de las cuestiones que 
plantea el programa es «tratar de 
que el colegio tenga su proyec
ción, aparte de profesional, den
tro de Alcalá, que se integre y se 
conozca la actividad colegial, e 

incluso se pueden realizar actos 
culturales y todo lo que conven
ga para que se sepa que en Alca
lá existe un Colegio de Abogados 
con mucha antigüedad, práctica
mente tanta como el de Madrid». 

El programa de Llamas reco
ge también «la restitución de la 
antigua de!Darcación del Cole
gio , el fomento y consolidación 
de la Escuela de Práctica Jurídi
ca, la mejora y dinamización de 
los servicios administrativos y la 
acometida de todas aquellas ac
ciones que redunden en el mejor 
desarrollo y consideración de la 
profesión de abogados». 

Al preguntarle si podía ser de-

• -DEL EMPASTE A LA IMPLANTOLOGÍA (TODO). 

-DEMOSTRABLEMENTE LO MÁXIMO (POR AUTOCLAVE). 

-9 ESPECIALISTAS ESTOMATÓLOGOS ESPAÑOLES. 

ES~TICA, FUNCIONALIDAD Y DURABILIDAD. 

-REHUSAMOS LAS MEDIOCRIDADES. 

-TOTALES PARA TODOS LOS TRATAMIENTOS. 

LOS ANGELES 
Oaoiz y Velarde, 4 
Tel.: 882 93 93 
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año 1975. 
Le acompañan en su candida

tura Carlos Aisa como diputado 
1 °, Vicente Sánchez como dipu
tado 2º, Montserrat Fernández 
como diputado 3 °, Juan Carlos 
Castro como diputado 6°, Ma
nuel Palomo como tesorero y Jo
sé Luis Doñoro como secretario. 

Las seis personas que acompa
ñan a lnocencio de Simón fueron 
definidas por éste como «perso
nas prudentes, jóvenes, muy tra
bajadoras y por encima de todo 
profesionales, nada de política, 
porque esto es una profesión y 
nos debemos a las gentes sean de 
un signo o de otro». 

lnocencio de Simón señaló de 
la candidatura que él encabeza su 
carácter «integrante y progresis
ta», puntualizando respecto a 
«un progresismo relativo, porque 
el progreso es bueno pero no a 
zancadas grandes». Esta candi
datura pretende «triunfar para 
que el Colegio de Abogados de 
Alcalá de Henares siga siendo 
autónomo y de los primeros de 
España». 

El programa de esta candida
tura persigue: «La integración y 
la participación, la reivindica
ción del ámbito territorial del co
legio, la defensa de la dignidad 
y prestigio del abogado -en es
pecial en el trato y retribución de 
los Turnos de Oficio-, la lucha 
contra el intrusismo, la preocu
pación por los jóvenes letrados, 
la implantación de un servicio 
médico básico y permanente, la 
utilización de las dependencias 
del colegio por colectivos o abo
gados que así lo requieran y la 
ampliación de fondos de la bi
blioteca para ofrecer un mejor 
serv1c10». 

lnocencio de Simón quiso de
dicar unas palabras al hasta aho
ra decano del colegio, cargo al 
que él aspira . Resaltó el carácter 
«integrador de Fernando San
cho. Todos hubiésemos deseado 
que hubiese seguido porque ha -
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Marta Luna Cantarero 

sido una figura como Pedrol Ríus 
lo ha sido para la abogacía gene
ral. Ha sido un hombre integra
dor que nunca ha tomado parti-

. do y al que la ciudad le merece. 
un respeto, porque ha realizado 
una gran labor, buena y digna». 

Marta Luna Cantarero 
La Independencia 

Marta Luna Cantarero tiene 
28 años. Es licenciada en Dere
cho por la Universidad de Alca
lá. Estuvo trabajando durante 
toda la cárrera, fue la primera re
presentante femenina de la facul
tad de Derecho, ha trabajado co
mo Oficial de Juzgado, en el 
INEM y en la empresa privada 
y lleva ejerciendo como abogado 
desde hace tres años. 

Marta Luna no presenta a más 
personas en su candidatura por~ 
que no le importa quiénes sean 
sus colaboradores, sino las.ganas 
de trabajar y de sacar su proyec
to adelante. 

Esta joven abogada ofrece un 
programa «totalmente abierto y 
participativo» que se desarrolla 
en tres campos bien diferencia
dos: el académico, el administra
tivo y el económico-financiero. 

Respecto al ámbito académi- . 
do, Marta Luna considera que 
«ya que afortunadamente tene
mos la Universidad en la propia 
ciudad, pretendo una interela
ción, y un fomento. Sería inte
resante hacer una especialidad 
dentro del Derecho, sería estu
pendo proponer al Ministerio de 
Educación y Ciencia una refor
ma en el tema de Ja carrera uni
versitaria de Derecho». 

En cuanto al campo adminis
trativo sería «una interrelación 
de departamentos. ¿Qué ocurre 
con el Ministerio de Justicia?, 
¿qué ocurre con el Consejo Ge
neral de la Abogacía? , ¿qué ocu
rre entre los colegios?, ¿qué re
percusiones está teniendo la ley . 
de Demarcación judicial, por 
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qué .perdemos territorio?, ¿por 
qué en un colegio histórico como 
éste existe sensación de aparta
miento y cerramiento? Muchos 
temas que sería mu.y largo ~e 
exponer». 

En el tema económico a Mar
ta Luna le preocupa fundamen
talmente «la justicia gratuita. 
Tenemos que empezar a ser un 
poco serios y creo que el Minis
terio de Justicia nos está pidien
do una serie de informes a los 
profesionales del derecho que en 
cualquier caso parto de la profe
sionalidad y no tenemos que dar 
muchas explicaciones, como es
tá sucediendo últimamente. Hay 
una subida de dinero por cada 
tema y sin embargo hay unas re
tenciones económicas, habría 
que buscar un porqué. Una idea 
como.otra cualquiera sería crear 
una bolsa de trabajo como otros 
colectivos, no ya para la asisten
cia al detenido o el turno de ofi
cio sino simplemente una bolsa 
de trabajo para los abogados». 

Sagrario Martín Gil 
La Renovación 

Sagrario Martín Gil tiene 35 
años, Ejerce como abogado des
de 1983 y se licenció con la pri
mera promoción de la facultad de 
Derecho de la Universidad de Al
calá. Ha trabajado en el Institu
to de la Mujer y con la CAM en 
el fomento de empleo para jóve
nes y lleva temas civiles y pena
les en el sindicato UGT. 

Se presentan con Sagrario 
Martín: Juan Luna como dipu
tado 2°, Rafael Arévalo como di
putado 3°, Carolina Nogales co
mo diputado 6°, María José Or
tego como tesorera y Carlos Al
mería como secretario. En la 
candidatura se presentaba tam
bién a Luis Suárez Machota co
mo diputado 1 °, aunque el cole
gio no le ha admitido arguyen
do que no reside en Alcalá. Este 
abogado ha presentad-O re.curso 

Sagrario Martín Gil 

que está todavía por resolverse. 
Sagrario Martín declaró que 

se trataba de «Una candidatura 
unitaria, que pretende hacer un 
trabajo conjunto, una labor de 
todos» independientemente del 
cargo que desempeñe cada uno. 

Los puntos principales del 
programa son «la reforma de la 
estructura colegial entendiendo 
que los estatutos del colegio es
tán anticuados en la realidad so
cial de los colegiados de hoy en 
día; un renacimiento de la acti
vidad y servicios colegiales dig
nificando el turno de oficio, fo
mentando cursos de formación y 
especialización, estableciendo un 
servicio de asesoramiento fiscal, 
laboral e informático, creando 
un servicio médico suficiente pa
ra los colegiados y creando todo 
tipo de apoyos finacieros a los co
legiados que empiezan». 

. Se hace hincapié también en la 
«reforma de la Administración 
de Justicia mediante un aumen
to de la dotación presupuestaria, 
una modernización de la oficina 
judicial y la modificación de la 
legislación procesal». 

Sagrario Martín añadió, res
pecto a la situación de la admi
nistración de justieia del parti
do judicial de Alcalá , que se de
be «crear un Juzgado de Guardia 
Permanente abierto las 24 horas 
del día, informatizar un registro 
de entrada único para todos los 
juzgados de 1 ª instancia e ins
trucción y exigir de los jueces el 
principio de inmediación» . 

AYUDA 
A DOMICILIO 
-

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

"' c/. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

VENGA ESTE FIN DE SEMANA A ... 

LA FRAGUA DE ALCALA 
CORDERO Y COCHINILLO 

ASADOS 
DE CANDELEDA IAVILAl 

CENAS AMENIZADAS 
CON MUSICA DE PIANO EN VIVO 

TLF.: aa::s O& os 
Camino de los Afligidos , local 56 

ALCALA 

EN LA CALLE MAYO~" 
de .Alcalá de Henares~ 1 

TRASPASO NEGOCIO 

EN FUNCIONAMIENTO 
Telf.: 880 35 09 

(llamar a partir de las 20 horas) 

ALQUILO, VENDO o TRASPASO 

LOCAL EN MECO 
Frente .Ayuntamiento 

160 m/2 más 60 m/2 de patio 
Totalmente instalado 

para hostelería. 
Telf.: 882 83 81 

CURSO «GESTION LABORAL» 
• Introducción al Departamento de Personal. 
• El Estatuto de los trabajadores. 
• Modalidades de contratación. 
• Nóminas, Seguros Sociales, IRPF, Finiquitos, etc. 

Comienzo: Enero de 1993 
Horario: Lunes. Miércoles de 20' 00 a 22'00 h. 

Q '-"'f.l Q. C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
'-.:J ICD" G Tu.: 889 60 64 . 880 39 10 ALCALA DE HENARES 

.w:M_._,"'°"' . 
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+ 
1ªr Aniversario 

D. Miguel co,ral Recio 
que falleció el día 19 de 

diciembre de 1991 

D.E.P. 

Su familia ruega una ora
ción por su alma. 

El funeral que se celebrará 
en la Santa Iglesia Magistral 
el día 18 de Diciembre a las 
8 de la tarde, será aplicado 
por su eterno descanso. 

tCM personas acudieron a donar sangre, 
aunque nada más se extrajo a 8& 

Cruz Roja Juventud organizó una nueva campaña de donación de 
sangre el domingo día 6 de diciembre. De 10 de la mañana a 14 ho
ras de la tarde, los equipos de extracción se instalaron en los loca
les de la asamblea comarcal, situada en la plaza de Cervantes, y 
en la unidad móvil junto a la parroquia de Santiago, en la calle To
rrelaguna . .A la cita acudieron 104 personas en total. 

Teniendo en cuenta que se tra
taba de un largo puente, la cifra 
de 104 personas no está mal, se
gún los integrantes de Cruz Ro
ja Juventud. A la asamblea co
marcal acudieron un total de 82 
personas, de las que 67 donaron 
sangre y 15 fueron rechazadas 
por varias causas. 

A la parroquia de Santiago 
acudieron 22 personas, de las 
que 19 donaron sangre y tres fue
ron rechazadas. La fotografía 
muestra un momento de la jor
nada de extracción en los locales 
de la asamblea comarcal. Entre 
los donantes, Jesús Pedreño, «el 
guardia de la Calle Mayor». 

¡,DESEA ESTO PARA SUS SERES QUERIDOS? 

CEMENTERIO JARDIN 
Nichos, Sepulturas fa~iliares, Panteones 

VENTA EN PROPIEDAD ESCRITURADA 
COMPRE SU PROPIEDAD DESDE 290.000 PTS. 

¡LLAMENOS Y LE INFORMAREMOS! 
* VIGILANCIA 24 HORAS 

C/Tinte nº 1-3° A - 883.11.52.//883.11.89 
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e/ Avda. Guadalajara, 3 

gestiona en régimen de cooperativa 

Junto a la Plaza de Cervantes 

• Aparta111entos, desoa7sm12 

• Locales comerciales 
• Plazas de garaje 

Para más información: 

~uyw ~ca, !/.¿;d. 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

C/ Travesía de Trespaderne, sin. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

Tlf.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



En el aparcamiento de vía complutense 

a la altura de Simago 

con las primeras lluvias llegaron 
las primeras goteras 

Con la llegada de las lluvias, el aparcamiento subterráneo de 
la Vía Complutense, a la altura de Simago, sufrió las primeras 
inundaciones de la temporada. Todavía no ha alcanzado los ni
veles que recogíamos con nuestras cámaras el pasado inviemo, 
pero las goteras y humedades son ya más que visibles. 

Tras la tormenta que se 
registró el pasado viernes en 
nuestra ciudad, recibimos en 
PUERTA DE MADRID una 
llamada del presidente de la 
comunidad de propietarios 
del aparcamiento subterrá- . 
neo de Simago. Una hora 
después de que comenzase a 

llover se registraban las pri
meras goteras. 

Hace sólo un mes que el 
nuevo guarda comenzó a tra
bajar en el citado aparca
miento y fue precisamente 
él, el que avisó al presiden
te de la comunidad cuando 
el agua comenzaba a colarse 

Por esta rejilla se colaba en el aparcamiento de la Vía Complutense 
el agua de la tormenta que cayó sobre la ciudad el pasado viemes. 

en el aparcamiento a través 
de una rejilla. El presidente 
le tranquilizó, avisándole de 
que las goteras de esa tarde 
no eran nada en compara
ción con otras ocasiones 
-recogidas hace unos meses 
por las cámaras de PUERTA 
DE MADRID- en las que 
el agua se extendía por todo 
el aparcamiento y en algunas 
zonas cubría el piso incluso 
hasta un nivel de 15 centí
metros. 

El guarda del aparcamiento asegura que los propietarios de estas seis plazas prefieren dejar los coches 
en la calle antes que en el garaje. La chapa que se colocó en el techo no eliminó del todo las goteras. 

Con el frío comienzan a 
aparecer las primeras hume
dades y con las lluvias las go
teras. Algunos propietarios 
de plaza, incluso, han opta
do por aparcar sus coches en 
la calle, dado que sufrían 
más en el interior del garaje 
que fuera. Otros han optado 
por proteger sus vehículos 
con una funda plástica. En 
un sector del aparcamiento 
ha habido que reforzar el te
cho con unas planchas metá
licas para impedir el conti
nuo goteo de agua. Los ocu
pantes de esas plazas apenas 
dejan el coche en el garaje. 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones .. . Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

ti de diciembre de t992 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 



Dicen que hay 9.000 firmas de protesta por esta medida 

Irritación vecinal por el corte de la calle de las Damas 
La calle de las Damas ha 

sido cortada como conse-
cuencia de las necesidades de 
un constructor y este corte 
ha desatado la irritación de 
multitud de personaas a 
quienes no les parece lógico 
el corte permanente de una 
calle en beneficio de un par
ticular. Las llamadas telefó
nicas a la redacción de 
PUERTA DE MADRID se 
han sucedido en los últimos 
días para hacer patente en 
todos los casos su enojada 
disconformidad con esta me
dida, que achacan a que el 
constructor «puede que ten
ga influencias en el ayunta
miento». 

Según nos afirmaba el 
miércoles de esta semana un 
comerciante que tiene su es
tablecimiento en las cerca
nías de esta calle cortada, se 
habían recogido ya 9.000 
firmas contra el corte. Cier
tamente, a nosotros 9.000 
firmas nos parecen muchas 

firmas para una zona que es
tá muy poco poblada, aun
que sea de mucho paso, pe
ro en este caso el número 
quizás no sea lo más impor
tante, sino la repulsa contra 
esta medida de todos los 
afectados de un modo u otro 
por ella, que se irritan no 

sólo por la pérdida de un pa
so, sino por el hecho en sí de 
que el ayuntamiento pueda 
autorizar sin más ni más el 
corte al uso público de una 
calle en beneficio de un in
terés particular. Porque lo 
que parece claro, en cual
quier caso, es que el cons-

TODO SOBRE FORD 

[CP&I Henacar, S. A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

H~ICIOll. VEllTa. ~BIOS, TALLER MfCAlll~CH·~·' PlllTURA, en: 

tructor cuenta con el bene
plácito del ayuntamiento pa
ra efectuar este corte. 

Y esta autorización nos 
enfrenta una vez más al pro
blema, no bien resuelto en 
general, de cómo hay que 
encarar la necesidad de cor
tar una calle. 

En principio está claro 
que en una ciudad de calles 
estrechas los cortes serán 
ineludibles en determinadas 
circunstancias; la mayor 
parte de las veces por obras 
-para hacer excavaciones, 
hormigonear, meter acome
tidas, descargar algunos ele
mentos de construc
ción ... - , aunque las obras 
no tienen por qué ser la úni
ca causa. 

Supuesto que en algún 
momento será imprescindi
ble cortar una calle, con lo 
cual se perjudica a todos los 
ciudadanos en general, sería 
lógico establecer un impues
to que debería tener el aspec
to de una _tasa, por ejemplo 
bajo la forma de "ª tanto la 
hora». Así, al menos los ciu
dadanos sabrían que lo que 
el cortador de la calle les qui
ta por un lado -el uso de la 
vía- se lo paga por otro con 
dinero que el ayuntamiento 
empleará -es de suponer
en beneficio de la ciudad. 
Además, como no se trata de 
que el ayuntamiento venda 
el derecho de corte, el im
puesto o tasa debería ser 
prudente en dos sentidos: 
prudente para no arruinar al 
constructor; y prudente pa
ra que el constructor sienta 
en su bolsillo un efecto di
suasorio que lo lleve a la ne
cesidad imperiosa de tener 
cortada la calle el menor 
tiempo posible, organizando 
«logísticamente» su obra y 
sin sucumbir a la tentación 
a que son proclives muchos 
constructores de utilizar la 
calle para depósito gratuito 
de materiales. 

En resumen, si es impres
cindible cortar una calle, 
que se corte; pero que el que 
la corte pague los perjuicios 
que ocasiona. 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - Alcalá 
Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677_75 37 - 677 ~2 97 - 677 74 77 - Torrejón 

l!!!m --
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Los técnicos municipales arrancaron el pino 
que ofrecía peligro, que no. será trasplantado 

un árbol de colegio Cardenal Cisneros 
se desplomó sobre la tapia 
que lo separaba de una casa contigua 
se piensa que puede haber cedida a causa de 
las abras, pero esa no se sabrá con seguridad 
has~ que la digan las expertos 

Uno de los árboles del patio del colegio Cardenal Cisneros se des
plomó el pasado 2 de diciembre sobre la tapia que lo separaba del 
número 6 de la calle Cardenal Cisneros·. Los técnicos municipales 
quitaron inmediatamente el pino que ceno será trasplantado». 

El concejal del PP Javier 
Bello manifestó que los veci
nos de la casa donde está si
tuada la delegación del distri
to Centro avisaron el pasado 
miércoles 2 de diciembre di-

ciendo que uno de los pinos 
del patio del colegio Cardenal 
Cisneros había cedido y se ha
bía caído yendo a parar con
tra la tapia que da al citado 
inmueble. 

Desde la delegación del dis
trito se avisó inmediatamen
te a la concejalía de Medio 
Ambiente, explicando la ur
gencia del caso, ya que aun
que la tapia parece fuerte el 
árbol descansaba ya totalmen
te sobre ·ella. El posible des-

Los niños de colegio juegan el patio donde estaba el pino que se cayó el día 2 de diciembre. 

12 de diciembre de 1992 

plome del árbol podía ser pe
ligroso para los vecinos y pa
ra los niños que juegan habi
en el patio del colegio: «Creí
mos que lo mejor era llamar 
a los técnicos de medio am
biente», asegura Javier Bello, 
«quienes replicaron que no 
había casi posibilidad de sal
varlo. Los técnicos nos estu
vieron explicando que es un 
árbol demasiado grande y que 
lo mismo que tiene de copa lo 
tiene de raíz, por lo que ha
bría que hacer un agujero in
menso para sacarlo y otro 
igual para transplantarlo». 

Según manifestó este conce
jal, se baraja la posibilidad de 
que las obras que se están rea
lizando en el colegio sean la 
causa de que el árbol comen
zara a desplomarse. «No es 
normal que un árbol que tie
ne buen aspecto y que está 
bien de buenas a primeras se 
caiga, sobre todo un día que 
apenas había aire». 

Por su parte, el concejal de 
Medio Ambiente, José Luis 
Gracía Graván, declaró que 
los técnicos del ayuntamien
to procedieron en el mismo 
día que se los avisó del hecho 
a quitar el árbol en previsión 
de males mayores. Según Gar
cía Graván, el á .rbol no pudo 
ser trasplantado «porque se ha 
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según García Graván, 
el pino se ha caído 
de eneFermo y de viejo 
caído de enfermo y de viejo>>, 
aunque añadió que «no se sa
brá si .ha sido a consecuencia 
de las obras, hasta que los téc
nicos del ayuntamiento hagan 
su informe». 

Este árbol podía haber cau
sado una desgracia entre los 
niños del colegio Cardenal 
Cisneros, a d emás de a los ve
cinos del inmueble anejo . El 
problema, aunque haya costa
do la vida a un hermoso pino, 

.ha sido solucionado rápid a
mente, no así las obras del co
legfo que ya llevan varios me
ses en marcha. Los mater iales 
de construcción con los que 
los niños comparten su patio 
de recreo también pueden ser 
elementos peligrosos y causa 
de accidentes. Que esto tam
bién tenga rápida solución. 

Como ya nos tienen acos
tumbrados; las cigüeñas han 
vuelto a aparecer en los prime
ros días de diciembre, si bien 
las primeras se han llegado a · 
observar a mediados de no
viembre, dejando en mal lugar 
el conocido refrán Por San 
Bias, las cigüeñas verás, dedi
cándose en las fechas a que ha
ce referencia el dicho (3 de fe
brero) a otras funciones de su 
vida como son la defensa del ni
do que han elegido para criar 
frente a otras parejas usurpado
ras de su propiedad, a las cópu
las e incluso a la incubación de 
la puesta. 

Los alcalaínos estamos acos
tumbrados· a observar a estas 
bellas aves en los edificios de 
nuestro deteriorado centro his
tórico, deterioro del cual no es
capan ellas tampoco, teniéndo
se, por tanto, que enfrentar de 
nuevo este año a los numerosos 
problemas ante los que ellas es
peran que les aportemos las so
luciones, siendo la población en 
general a través de su respeto , 
colaboración y pre_sión a los ór
ganos de poder, y especialmen
te las autoridades municipales 
desarrollando una buena ges
tión, los que deben afrontar se
riamente estos factores, porque 
recordemos que estas bellas 
aves son entre otras cosas unos 
indicadores del buen o mal es
tado de nuestro medio.ambien
te . Pero parece ser que es difí
cil que las soluciones serias y 
con continuidad provengan de 
los políticos que nos gobiernan 
localmente, pues la hipocresía, 
las acciones de cara a la galería, 
el desinterés y el jugar con las 
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De nuevo las cigüeñas con ellas y porque no se puede 
jugar con las ilusiones y deseos 
de la gente. 

ilusiones de los demás es a lo 
que dedican sus esfuerzos, o di
cho de otra manera: 

- Construyen un comedero 
artificial para cigüeñas sobre el 
antiguo, y por cierto mal sella
do, vertedero de residuos urba
nos: Con lo cual se aseguran un 
punto positivo frente a la opi
nión pública, pero les importa 
tres pimientos porque resulta 
que el ap·orte de agua, que es la 
clave de estas lagunas artificia
les, es i.Osuficiente en general e 
inexistente desde hace unas se
manas, quedándole unos días 
hasta su desecación total. Un 
comedero que tampoco han 
protegido con una valla para 
evitar la entrada de personas y 
perros que molesten o den al 
traste con el objetivo real del 
comedero, llegando incluso al 
punto de no haber planificado 
tan siquiera la instalación de 
una protección visual c.on un 
seto vivo de plantas autóctonas 
de la zona donde está ubicado. 

- Hacen gala de contar con 
un servicio de protección y re- . 
cuperación de cigüeñas y fau
na en general, pero no se preo
cupan de su funcionamiento en 
nada de nada: no lo dotan del 
material adecuado y, para col
mo, a la persona contratada pa
ra este fin se le acaba el contra
to en el mes de mayo de 1993, 
justo en un período crítico pa
ra las cigüeñas y su~ . pollos. Y 
por si acaso algún político sin 
que lo merezca piensa en colo
carse los laureles , comunicar · 
que lo hecho hasta ahora, que 

Y para que consten nuestras 
no puede ser mucho, es gracias · 

· propuestas a este problema, ex-
al responsable o coordinador de 

. . poner que lo_ más acertado se-
este serv1c10, que con un presu-

ría: 
puesto ridículo y muchas ilusio-
nes se enfrenta a una realidad 1.- Seguir disponiendo del 
desoladora. actual servicio de protección de 

cigüeñas, pero con unos medios 
- Los preocupan mucho las 

humanos y materiales distantes 
cigüeñas, pero no han movido 

a los actuales: vehículo, mate
ni un dedo· para presionar o de-

rial quirúrgico, local conve
nunciar a la empresa eléctrica 

nientemente iluminado, otras 
propietaria de las torretas de al-

salas de vuelo y recuperación 
ta tensión que pasan cerca de 

para las aves heridas , y el con
este comedero, en la isla de la 

trato de otra persona más, al 
Alvega, y que este año ha sido 

menos durante la época de 
la causa de muerte por electro-

reproducción. 
cución de cuatro cigüeñas. 2.- Realizar un comedero ar-
¡Que nos lo expliquen! 

tificial automantenido y evitar 
En Alcalá tenemos la segun-

así los problemas del actual co
da colonia de cría en importan-

medero, debidos a su artificia
cia de toda la CAM, con 26 pa-

lidad y localización. El coleti
rejas reproductoras que han sa-

vo ARCE propone situar varias 
cado 58 pollos adelante en la úl-
tima temporada. La evolución charcas en las vegas del Hena

res y del Torote ·mantenidas 
de las cigüeñas en Alcalá ha es-

por el nivel freático y protegi
tado en los últimos años muy li-

das para impedir el acceso a las 
gada a la cantidad de recursos 

mismas . 
alimenticios que les ofre~e el 
vertedero actual, pudiendo ase- 3 .- Recuperar Y asegurar los 

usos agrícolas tradicionales de 
gurar por tanto que cualquier 

lo que queda de la vega del He• 
modificación en la explotación · . 

nares y del Torote, y ·especial.., 
del mismo tendrá repercusiones mente el de. todas las islas exis-
en la población de cigüeñas, de 
modo que , si tanto le preocupa tentes, . pues_ .son . los luga_res 

.donde lás cigu· ·· eñas duran_ te ·si
al ayuntamiento lo que les pue-. 

glos han obtenido su alimento 
da ocurrir, qu,e vayan pensan• ·.y como lo siguen haciendo en la 
do en tener todos los hilos ata~ · 

. . mayorí.i de los pueblos españo
dos para cuarido haya que clau- . 
surarlo y sellar.lo_ por su llena- les . .. 

Si las cigüeñas son tan im
do, como por ejemplo tener cal-

portantes de proteger para el 
culado el presupuesto que ha.y 
que destinar al manteniai_iento ayuntamiento', que nos lo de- ·. 

muestre con hechos sólidos y .no . 
de nuestras cigüeñas, entré · 

sólo fingiéndolo. · 
otras razones porque nuestro . 
modo de vida tiene una deuda Grupo Ecologista ARCE 
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DISTRIBUIDOR COMERCIAL 

Campsa - .lfrEPSO~ 

PARA EL CORREDOR DEL HENARES Y GUADALAJARA 
Para más información y pedidos: 

501 68 31 
tt 5511212 

Fax: (91) 501 72 69 
Llame ahora, su seguro servidor 

1m~!!I Pozquesálola experieJJcia de Campsapaede gamúimlela ca- ~ 
....:....:HL:_....:.... lidad óptima de producto y el mejor servicio. o. 

tD 
o li\W@I Porque Campsa le ofz«e los precios 11Jás competitivos, las me

-·····-·- jores CODdicioDes y las 11Jás rápidas y CÓ11Jodas ior11Jas de pago. 

Pozque los caJlÚOJJes de Ca11Jpsa CDeJJtalJ COD sistemas fiables 
de medicióa, lo que garaDtú.a el SIUlÚ1ÚStlO exacto de su pedido. 

MW@MI Smmos eJJ 24 y 48 boras. 

Q 
tD 
Q1' 
~ o: 
;:, 

Q 
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Si aprovechamo& la campaña de este invierno, inician
do la «operación regalOJt, de una MOUNTAIN-BIKE 
(bicicleta de montaña) por pedidos acumulados o de 
una vez de 75.000 a 100.000 litros de combustible. 

Campsa 
\1 r ~)' ,ft • ~1,' 1 

Francisco Núñez, S.A. 

---¡ 

ALOUILER y VENTA DE 

· MAOUlllARIA 
y HERRAMIENTAS 

PARA LA COISTRUCCIOI -

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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Preparando las fiestas navideñas 

Instalación de luces por toda la ciudad 
Las fiestas navideñas están a la vuelta de la esquina. 

El frío, el anuncio del concurso de escaparates, la adju
dicación de los puestos de la plaza de Cervantes y el nom
bramiento de los Reyes Magos -que ya veremos cómo 
vienen este año con la crisis- nos van haciendo entrar 
entrar en ambiente. De todos estos anuncios quizás el más 
significativo sea la instalación de las luces en algunas ca
lles de la ciudad, por el centro y por los barrios. La pa
sada semana comenzaron a instalarse y dentro de bien 
poco lucirán alegrando las calles y los espíritus alcalaínos. 
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El Coro de la Universidad de Alcalá durante un concierto ofrecido en el Hotel Laredo el 21 de mayo. 

Invitados por el coro de la Universidad de la ciudad francesa 

El coro de la Universidad de Alcalá actuó en Poitiers 
El Coro de la Universidad de Alcalá actuó el pasado puente de la Inmaculada en la localidad 

francesa de Poitiers, invitado por su universidad. El concierto en el que participaron y que había 
sido organizado exclusivamente para la actuación del coro alcalaíno resultó todo un éxito, al igual 
que el recibimiento que esta ciudad les dispensó. 

Tras el «Gaudeamus Igi
tur», que interpretaron en la 
facultad de Farmacia de Al
calá como broche de oro a la 
celebración de la patrona, 
los miembros del Coro de la 
Universidad y su directora, 
-36 concretamente- par
tieron en autobús hacia 
Francia, alcanzando su des
tino en la mañana del sába
do 5 de diciembre. 

Los miembros del Coro 
fueron alojados en las casas 
de los profesores miembros 
del Coro de la Universidad 

de Poitiers y otros colabora
dores. La acogida, según 
ellos mismos han declarado, 
fue de lo más cálida: «Apar
te del interés cultural de la 
visita, hay que destacar la 
tremenda .acogida que tuvi
mos por parte de profesores 
e incluso estudiantes». 

La idea del concierto, or
ganizado exclusivamente pa
ra la actuación del Coro al
calaíno, partió de la coordi
nadora del programa Eras
mus de Ciencias de Poitiers. 
«La coordinadora pertenece 

a otro coro y se le ocurrió 
que nuestro coro podía ir a 
cantar allí. Fue por tanto 
una invitación del Coro de 
la Universidad de Poitiers y 
de la propia Universidad. 
Era la primera vez que este 
coro invitaba a otro extran
jero». Los representantes de 
la Universidad de Alcalá fue
ron recibidos por el presi
dente -rector- de la uni
versidad de esta ciudad fran
cesa, al que entregaron pe
queños regalos de la Univer
sidad de Alcalá. 

. - BODAS, BAllOUETES, tOMIDAS 
DE EMPRESA 

FELIZ NAVIDAD 
con 

RESTAURANTE REINOSA 

·_·.:.......:-

REINOSA1 
•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 

•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 
•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 

COCINA CON SABOR DE BOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: sa9 oo 42 VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 
ALcn\LA DE HENARES 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y TAPAS DE COCINA 

PUERTA de Madrid. 

El Coro alcalaíno ha invi
tado de forma recíproca al 
Coro de la Universidad de 
Poitiers, aunque todavía no 
está confirmado que puedan 
realizar el viaje. 

El concierto, 
en un templo protestante 

El concierto se celebró el 
domingo 6 de diciembre por 
la tarde en un templo protes
tante. Junto a los coros de las 
universidades de Alcalá y de 
Poitiers, actuó también un 
grupo del conservatorio de la 
citada localidad. El progra
ma se compuso de una pri
mera parte en la que inter
pretaron sobre todo música 
del Renacimiento español y 
una segunda parte más va
riada: folklore e icluso algún 
espiritual negro. El concier
to duró algo más de dos ho
ras y media y agradó tanto 
al público como a los cantan
tes: «La sonoridad del tem
plo era muy btlena y el con
cierto salió bastante bien. 
Cantamos cada uno por se
parado y también cantamos 
con ellos canciones comunes. 
Todos estábamos encanta
dos». 

El último día de estancia 
en Poitiers, localidad situa
da entre Burdeos y París , 
antes de su regreso a Espa
ña, el Coro de la Universi
dad lo dedicó al turismo. 

No es la primera salida a 
Europa que realiza este co
ro. Ya el año pasado hicie
ron una salida a Hungría y 
otra a Holanda. «Se apren
de del mundo y se aprende 
de música». 

El viaje ha sido costeado 
en parte por una pequeña 
subvención del Ministerio 
de Cultura. El resto ha sali
do de la subvención de la 
Universidad y de los propios 
fondos del Coro. 
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C/. Federico Mom.eou, 8 - 1 

iGRAN FIESTA FIN DE ANO! 
CENA Y COTILLON 
CON BARRA LIBRE 

MENU 
ENTRADAS 
- Canapés de ahúmados 
- Morteruelo. 
- Pimientos del piqaillo 

rellenoi de marisco 

PRIMER PLATO 
- Bisqaett de langosta 
POSTRE 

· - Brazo de gitano con nata 

SEGUNDO PLATO 
- Merluza Duquesa (sesos, 

espárragos y angulas) 

TERCER PLATO 
- Tumedor a la parrilla 

con salsa Rossini 

CAVAyCAFE 

VINOS DE RIOJA, AGUA MINERAL, REFRESCOS 

COTILLON, UVAS DE LA SUERTE, CHOCOLATE CON 
CHURROS, SOPA DE AJO, BOMBONES y P.ASTELITOS 

. CONCURSOS Y REGALOS 

SOLO COTILLON (Sin cena> 
CON BARRA LIBRE 

COTILLON 
UVAS DE LA SUERTE 

CAVA FREIXENET 
CHOCOLATE CON CHURROS 

SOPA DE AJO 
BOMBONES, PASTELITOS 

... Y todos los sábados 
GRAN CENA BAILE 

' 1 

OROUESTA 5° EXPRESION CON BARRA LIBRE ~ 

TODt 
EL PERSONAL DI 

HEMOS COLABORADO PARJ 
EMPRESA LE OFREZCA DIA A DIA LO E 

UNIMOS NUESTRAS VOCES PARA DESEARLES FELI 1 

CAl'ETERIA TUPAMARO PUB TUPAMARO CAFETERIA PUB NUI 
el Mateo de Torre&, .6 - ~.: 881 59 9Z e/. Antonio Cabezón, s/n. - Tlf.: 880 33 58 e/. Coruña, 8 - Tl 
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1! ¡GRAN GALA DE REYES! 
1 

1 CENA Y COTILLON 
CON BARRA LIBRE 

MENU 
ENTRADAS DE LA CASA 

PRIMER PLATO SEGUNDO PLATO 

. ' 

- Pimientos de piquillo - Solomillo a la brox, o 
rellenos de bacalao, o - Merluza rellena de 

- Sopa de marisco, o salmón, o 
- Crema de cangrejos. - Escalope cordón blue. 

POSTRES 
- Natillas alcalaínas, o 
- Costrada alcalaína, o 
- Tarta al Whisky. 

VINO RIOJA 
AGUA MINERAL 

COTILLON, CAVA FREIXENET, CHOCOLATE CON CHURROS 
SOPA DE AJO, BOMBONES Y PASTELITOS 

SOLO COTILLON (Sin c•na> 
CON BARRA LIBRE 

COTILLON 

CAVA FREIXENET 

CHOCOLATE CON CHURROS 

SOPA DE AJO 

BOMBONES Y PASTELITOS 

~ ROSCON DE REYES, CONCURSOS Y REGALOS. OROUESTA 5ª EXPRESION 

I----------
TODO 

AL DE ESTA CASA, 
PARA HACER OUE NUESTRA 

.O rtEJOR DE SI MISMA. AHORA DE N'UEVO 

!LI ES FIESTAS Y AGRADECERLES SU COLABORACION 

PUB NUEVO TUP.AMARO SALONES RESTAURANTE TUP.AMARO 
ña, 8 - Tlf.: 882 29 99 e/~ Federico Mompou, 8 - Tlf.: 882 58 24 

CAFETERIA PUB TUP.AMARO 
el Luis Madrona, 4 - Tlf.: 881 46 06 



La semana pasada se celebró la subasta de los puestos Este año se instalarán 42 
casetas y una de ellas será be
néfica, con el objetivo de 
aportar fondos para la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá, 
cuyas dificultades económicas 
crónicas son bien conocidas. 
La novedad «plástica» es que 
este año las casetas no se abri
rán hacia el interior de la pla
za, si se cumple lo previsto, si
no hacia las calzadas. 

42 casetas aumentarán en la plaza de Cervantes 
la oferta comercial tradicional para estas fechas 

La semana pasada se celebró en el salón de actos del Centro Municipal de Salud la subasta destinada 
a adjudicar las casetas que se ponen todos los años en la plaza de Cervantes en los días navideños, 
que tienen el objetivo de ejercer de «mercado regulador» en tiempos de elevada demanda. 

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del Polideportivo de Meco (Madrid) 

Telf.: 886 00 70 
La dirección de EL PORCHE 

desea a sus clientes y amigos 
FELICES FIESTAS 

Parkins propio 
(motos en el interior del recinto) 

Col-u.m ios ara. los 

PUERTA de Madrid 

Gran número de comer
ciantes de los que están esta
blecidos permanentemente en 
la ciudad ven con reticencias 
el establecimiento de estos 
mercadillos, ya que, razonan, 
cuando llega una época de 
buenas oportunidades de ven
ta, después de aguantar todo 
un año flojo, se ponen estos 
mercados ambulantes que im
piden sacar el beneficio desea
ble. Claro que los comercian
tes en general ya están resig
nados a que las cosas sean así. 

Hay que tener en cuenta 
que, se desarrollen las cosas 
actualmente como se desarro
llen, estos mercadillos vienen, 
en buena teoría económica, a 
aumentar temporalmente la 
oferta paralelamente a la de
manda para evitar que ésta, 
con su presión, dispare los 
precios y dé lugar a abusos. Al 
menos, ésa es la teoría. 

Ya puede comer al más puro estilo segoviano 
COCHINILLO, CORDERO Y CABRITO 

Sábado y Domingo 
menú espec~al: 1.500 Pts. 

-COMIDAS A LA CARTA-

MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeros, 4 segUD.dos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, ~ café y copa 
¡¡y a la nora del vennouth paella de aperitivo! 
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Plazo abierta de entrega de fotografías para «Abierta» 

Los jóvenes cada vez participan más 
en las campañas de actividades 

«Los jóvenes de Alcalá cada vez tienen más ganas de participar 
en actividades de formación, ocio y tiempo libre». Esta es la valora
ción que la Concejalía de Juventud, a través del Centro de Forma
ción, Recursos y Actividades Juveniles, FRAC, realiza de la acti
tud de los jóvenes alcalaínos según la aceptación que ha tenido es
te año la campaña de actividades de Otoño-Inviemo. 

El deseo de los jóvenes de 
realizar actividades que les 
proporcionen formación, di
vertimento, conocimiento de 
otros lugares y de disfrutar de 
su tiempo libre de una mane
ra distinta va en aumento a 
tenor de la respuesta obteni
da en la oferta de este año rea
lizada por la concejalía de Ju
ventud. El esquí, el turismo 
ecuestre, la bicicleta de mon
taña, han sido las actividades 
estrellas completándose inme
diatamente las plazas oferta
das. Asimismo, las visitas a 
museos, el patinaje sobre hie
lo y el parque acuático cubier
to han obtenido igual acepta
ción. 

La primera actividad rea
lizada ha consistido en un 
combinado- de ruta a caballo 
con bicicleta de montaña lle
vada a cabo los pasados 21 y 
22 de noviembre en el Parque 
Natural del Río Duratón en la 
que los participantes pudie
ron disfrutar de dos días de 
deporte, de convivencia con la 
naturaleza y el grupo, además 
de descubrir formas distintas 
de ocupar su tiempo libre. El 
grupo ha manifestado su satis
facción y muchos de sus com
ponentes han demostrado su 
interés en volver a repetir la 
experiencia o en participar en 
otras actividades. 

El próximo día 12 de di
ciembre está previsto que 50 
jóvenes disfruten de un sába
do de patinaje sobre hielo y 
del parque acuático cubierto 
de Aluche. De igual forma, 80 
jóvenes conocerán el día 12 y 
19 el Museo de Ciencias Na
turales, en especial la exposi
ción Amada Tierra, y el Mu
seo de Arte Contemporáneo, 
Reina Sofía. 

11 Exposición de 
Fotografía «.Abierta» 

Otra de las actividades 
ofertadas en la presente cam
paña de actividades Otoño
Invierno es la 11 Exposición 
de Fotografía «Abierta» que 
tendrá lugar del 19 al 30 de 
enero de 1993 en la Casa de 
la Juventud. Pretende dar a 
conocer y mostrar las obras de 
cualquier persona aficiol\'lda 
a la fotografía. A juicio de los 
organizadores, un grupo de 
jóvenes de Alcalá, «Abierta, 
ofrece la posibilidad de mos
trar y demostrar la capacidad 
de expresión que todos posee-

mos. Intenta exponer todas 
aquellas fotografías que se ha
yan realizado como aficiona
do a la imagen susceptibles de 
ser expuestas». 

Las fotografías pueden ser 
en blanco y negro o color, sin 
límite de tamaño. El material 
se puede entregar desde aho
ra y antes del 18 de enero, en 
sobre cerrado, con nombre, 
dirección y teléfono, en el 
punto de inscripciones de la 
Casa de la Juventud, de lunes 

se repartirán :so.aoa folletos-encuesta 

a viernes, de 18'00 a 21'00 h. 
Las actividades a realizar 

en enero y febrero son: Pati
naje y Parque Acuático, sába
do, 23 de enero; Exposición 
de Fotografía «Abierta», del 
19 al 30 de enero; Fin de Se
mana de Esquí, 6 y 7 de febre
ro; Curso de Astronomía, del 
3 al 27 de febrero. 

Las· inscripciones se puedeQ. 
realizar en la Casa de la Ju
ventud, de lunes a viernes, de 
18'00 a 21 '00 horas. 

comienza la consulta individual del Plan Joven 
Esta semana ha comenzado la segunda fase de la consulta ciudadana que la Concejalía de Juventud 

viene desarrollando con el fin de obtener el mayor número de datos posibles sobre las necesidades que 
los jóvenes de Alcalá tienen en este momento, y poder, de esta manera, elaborar un Plan Joven ajusta
do a la realidad. Una vez terminada la consulta colectiva a asociaciones juveniles, culturales, de veci
nos, deportivas, de mujeres y juntas de distrito se comienza a distribuir 30.000 folletos de los cuales 
15.000 se enviarán por correo personal y el resto se distribuirán y recogerán en centros de enseñanza 
media, Casa de la Juventud, CIDAJ, Ciudad Deportiva, y lugares de encuentro de los jóvenes. 

A partir de esta semana co
menzarán a enviarse por co
rreo los primeros 5. 000 
folletos-encuesta hasta com
pletar un total de 15.000 ajó
venes con edades comprendi
das entre 15 y 29 años elegi
dos aleatoriamente a través 
del censo del Ayuntamiento. 
Por otro lado, se realizará un 
trabajo intensivo por institu
tos con el fin de conseguir el 
mayor número de encuestas 
contestadas. Asímismo, se co
locarán urnas en distintos 
puntos: Juntas de Distrito, 
Casa de laJuventud, CIDAJ, 
Ciudad Deportiva... donde 
los jóvenes tendrán la posibi-

lidad de recoger la encuesta y 
depositarla. 

Premios 
Los folletos-encuesta inclu

yen un número de sorteo que 
el joven tendrá que recortar y 
quedarse un resguardo para 
poder participar en el sorteo 
que se llevará a cabo ante no
tario el día 25 de enero, una 
vez que se halla cerrado el pla
zo de recogida de encuestas el 
día 15 del mismo mes. Dos 
cursos de esquí para Semana 
Santa, 10 bicicletas de mon
taña, bonos para la piscina cu
bierta y camisetas con el logo-

tipo del plan joven. Los nú
meros premiados se harán 
públicos en la prensa y se 
tendrán expuestos en la Ca
sa de la Juventud y en el 
CIDAJ. 

Caseta 
durante las Navidades 

Durante las fechas navide
ñas la Concejalía de Juventud 
instalará una caseta informa
tiva en la Plaza de Cervantes 
como un punto más de reco
gida de encuestas, a la vez de 
servir de vehículo de informa
ción y difusión de todo lo re
ferente al Plan Joven. 

,. 

~" ~ TODO E~ ,Vl~~O-~U~G~S-
~ 

[r(I i ji I §1 ;;~ ;;~ §f¿I 
C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 -Tell.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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PERIDIS 

la Universidad de Alcalá nombrará profesores honorarios 

a los dibujantes que participan en la exposición 

se inauguró la 1 Muestra de Humor Gráfico 
Los mejores humoristas 

gráficos del país participan en 
una exposición que, organiza
da por la Universidad de Al
calá, tiene lugar en la sala de 
arte 1.2.9.3., sala ubicada en 
la universidad cisneriana, en 
la primera planta del patio de 
Santo-Tomas de Villanueva. 
Un total de 28 dibujantes ex
ponen 108 originales en la 1 
muestra de humor gráfico de 
la Universidad de Alcalá que 
lleva por título «Humor y De
recho». 

La exposición fue inaugu
rada el jueves 3 de diciembre 
y podrá contemplarse hasta el 
día 18. Según manifestó el 
rector de la universidad, Ma-
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Manuel Gala Muñoz, rector de la Universidad de Alcalá. 

CRUMY CBUMEZ 

nuel Gala, el deseo de la ins
titución es realizar una expo
sición permanente de humor 
gráfico y realizar otra exposi
ción sobre el humor y Cervan
. tes o el Quijote. 

En la muestra participan 
los más importantes dibujan
tes que colaboran en las prin
cipales publicaciones del país. 
En ella exponen sus obras di
bujantes de la talla de Roméu, 
Ricardo y Nacho, Ramón, 
Mingote, Chumy Chumez, el 
Perich, Isidro, Saldaña, Qui
no, Peridis , Juan Ballesta, 
Gallego y Rey, Alfredo, Sera
fín, Máximo, El Roto, Forges, 
Quesada, Cebrian, Fer, José 
Luis Martín, Quatricomía-4, 
Gin, Kim, Ivá, Osear y Aza
gra. 

La exposición ha sido orga
nizada por el vicerrectorado 
de Extensión Universitaria y 
coordinada por la Unidad de 
Gestión Cultural de la univer
sidad de Alcalá. 

De forma paralela a la ex
posición se desarrollarán tres 
mesas, que los organizadores 
consideran «Cuadradas», que 
no redondas. El jueves 10 es
taba anunciada una sobre 
«¿Legislación humorística o 
humor legislado?» y cuya par
ticipación estaba prevista con 
Rafael Calvo Ortega (CDS y 
catedrático), Juan Soler (PP), 
un representante del PSOE,. 
Miguel Rodríguez Piñeiro, el 
dibujante Máximo, el dúo de 
dibujantes Gallego y Rey y 
Ramón, corriendo a cargo la 
moderación del rector, Ma
nuel Gala. 

Para el martes día 15, en la 
sala. de grados de la facultad 
de Derecho estaba prevista la 
segunda mesa «cuadrada» ba
jo el título de «¿Humor:. ne
cesidad, bilis o el opio del 
pueblo?», con la participación 
de Rafael Penagos, Antonio 
Mingote, José Luis Coll, Luis 
Figueroa y Javier Capitán. La 
moderación correrá a cargo de 
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RICARDO y NACHO ISIDRO 

María Eugenia Yagüe, perio
. dista de la revista «Tribuna». 
El acto comenzará a las 19 
horas. ; 

El día de la clausura de la 
muestra, el viernes 18 de di
ciembre, a las 17'30 horas se 
celebrará en el paraninfo de la 
universidad la tercera y últi
ma mesa «cuadrada» , que lle
va por título «De humor a hu
mor y tiro porque me toca». 
En ella participarán Fer, Os
ear, P. García, Ricardo y Na
cho, Quesada y Saldaña. 

En la clausura, el rector 
otorgará a cada uno de los 

humoristas gráficos partici
pantes en la muestra, el diplo
ma de profesores honorarios 
de la Universidad de Alcalá. 
Según Manuel Gala, la insti
tución académica «pretepde 
ser su espacio permanente: su 
casa. Y al hacerlo reconoce el 
humor como una actividad 
académica». 

Chumy Chúmez 
El_ dibujante Chumy Chú

mez nos dijo en la inaugura
ción de la primera muestra de 
humor gráfico de la U níver-

sidad de Alcalá que él había 
traído a la exposición cuatro 
dibujos: «Cuatro ordinarie
ces, como sÍempre. Yo siem
pre hago ordinarieces. Han si
do cuatro porque era la media 
que me pedían». 

Chumy Chúmez, uno de los 
clásicos del humor gráfico es
pañol, que lleva décadas estre
meciéndonos a muchos con su 
pesimismo descarnado , seña
ló que «lo que me ha movido 
a participar en esta muestra 
ha sido la pasión que han 
puesto los organizadores en 
hacerla. Tú no sabes lo que 

es reunir y conseguir 108 di
bujos. No es porque los humo
ristas sean dioses, porque son 
unos despistados, pero reunir
nos es un mérito». 

Chumy Chúmez manifestó 
también que los proyectos de 
realizar una exposición per
manente del humor gráfico es
pañol y realizar otra sobre el 
humor y el Quijote son «muy 
interesantes e importantes». 
El dibujante explicó que «los 
humoristas no estamos muy 
unidos; no es que seamos ene
migos, pero no nos vemos a 
menudo. Por eso esta muestra 

AGENTES PROPIEDAD INMOBILIARIA <API> 
·EJERCIENTES EN ALCALÁ -

PARA NO PERDER TIEMPO Y DINERO, NO REALICE OPERACIONES 
DE COMPRA • VENTA • ALQUILER, ETC. DE BIENES INMUEBLES, SIN 
PEDIR CONSEJO A UN AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 

ANTE LAS DIFERENTES SITUACIONES ILEGALES QUE EN LA TRANSACION INMOBILIARIA .SE VIENEN UL TIMAMENTE DANDO 
Y QUE LA PRENSA, Y LA OFICINA DEL CONSUMIDOR VIENEN DENUNCIANDO, QUEREMOS UNIRNOS A ELLOS Y FACILITAR 
LA DIRECCION DE NUESTROS DESPACHOS PARA DE UNA FORMA CLARA Y PUBLICA CONOZCA EL CONSUMIDOR LOS UNICOS 
PROFESIONALES LEGALMENTE AUTORIZADOS A INTERVENIR EN LAS TRANSACIONES INMOBILIARIAS SEGUN LOS REALES 
DECRETOS 324B/69 Y 55175, DE 10-1, Y llEAL DECRETO 1464/BB, 4-XII. 

EN ALCALA DE HENARES SON: 

COLEGIADO Nº 158 D. JUAN MUÑOZ DE PABLOS. 
COLEGIADO Nº 391 D. CARLOS G. TOLEDANO. 
COLEGIADO Nº 499 D. HELIODORO V ADILLO JIMENEZ. 
COLEGIADO Nº 547 D. IGNACIO ARACIL MEROÑO. 
COLEGIADO Nº 619 D. JOSÉ 1JLAS REyGNDO MA!lTÍNEZ. 
COLEGIADO Nº 702 D. ROMAN GARCIA Y HERNANDEZ. 
COLEGIADO Nº 761 D. CARLOS SANZ GARCIA. 
COLEGIADO Nº 861 Dª. VIRGINIA BUITRAGO ROLDÁN. 
COLEGIADO Nº 888 D. JOSÉ MARÍA JUNQUERA DE ARCE. 
COLEGIADO Nº 950 D. EZEQUIEL ALONSO GALÁN. 
COLEGIADO Nº 979 D. JUAN S~NCHEZ TAPIA. 
COLEGIADO Nº 1016 D. FERMIN GALLURRALDE GAUNA. 

«MUÑOZ INMOBILIARIA» 

«V ADILLO INMOBILIARIA» 
«INMOBILIARIA CERVANTES» 
«MUNDO HOGAR» 
«INMOBILIARIA ROMAN» 

«VB BUITRAGO» 
«INMOBILIARIA CAMPOMAR» 
«E. ALONSO» 
«INMOBILIARIA S. TAPIA» 
«GRUPO AREA» 

C/ LIBREROS, 46 

PL. CERVANTES, 22, 1°. 
AV. DE GUADALAJARA, 3. 
C/ ALAMEDA, 26. 
C/ TENIENTE RUIZ , 4. 
C/ LIBREROS, 11, 2º 
PL. CERVANTES, 36. 
C/ MAYOR, 22, 1°. 
VIA COMPLUTENSE, 56. 
C/ MURILLO, 13, 6° D. 
C/ TOLEDO, 10 

Por tanto, estos colegiados con la legitimación que les confiere su pertenencia al Colegio Oficial de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria de 
Madrid y Provincia, en defensa de los propios intereses de los consumidores y usuarios, COMUNICAN: 

Que cualquier oficina, sociedad o agencia, que no figure arriba relacionada y que realice labores de mediación en ventas o alquileres, está actuando 
ilegalmente y será motivo de denuncia por un delito de intrusismo profesional, y por cualesquiera otros cometidos contra los consumidores y usuarios. 

/ 
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Los chistes, tiras cómicas y dibujos en general son uno de los «platos fuerte&» del periodismo español. Aunque a muchos de los humoristas 
gráficos españoles cdes da cien patadas» que se considere a sus dibujos como «editoriales», la realidad es que en su caso un dibujo hace 
bueno eso de que ccuna imagen vale más que mil palabra&». Como se ve, el público miraba con atención los paneles de esta exposición. 

!!& LAMPARAS MERLO 
~ Fabricación Propia 

Fabricamos Lámparas especiales 
a medida, decoramos Restaurantes, 

Comercios, Vivienda ... 

C/. Marqu& de Alonso Martíncz. N.• 11 
Tcl<!rono: 112 11 61 (próximo a la Plaza de Toros) 
C/. Saatiago. N.' 40 - Telffoao: 18' ll 31 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Pantallas a Medida 
Caduca el 15 -1-93 
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es un acto muy interesante. 
Aquí cada uno vamos por 
nuestra cuenta a la caza del 
duro». «Con la pasión con la 
que dos muchachos de aquí, 
de la universidad, nos busca
ron, era muy difícil negarse a 
participar», señaló finalmen
te Chumy Chúmez. 

Peridis 
Si a José María Pérez «Pe

ridis» es habitual verlo por Al
calá en su faceta de arquitec
to, nos faltaba tenerlo con no
sotros en la de dibujante de ti
ras. «Peridis» realizó la reha
bilitación del caserón que hoy 
alberga la sede de la delega
ción complutense de la Cáma
ra Oficial de Comercio e In
dustria de Madrid y diseñó la 
rehabilitación del Teatro Cer
vantes. 

«En Alcalá siempre estoy 
contento; mientras no venga 
a la parte de Alcalá-Meco, 
siempre estaré satisfecho». 
«La exposición es muy com
pleta; tiene un montaje muy 
sencillo, pero ofrece una pa
norámica muy interesante del 
humor actual», manifestó Pe
ridis. 

Ricardo y Nacho 
He aquí a uno de los más 

importantes dúos de humoris
tas , autores de la serie «Goo
mer». Son Ricardo y Nacho: 
«Ya no,chay concursos como 
había antes, pero sí es cierto 
que hay muchas reuniones de 
este tipo. Hay tantas que no 
nos dejan trabajar», bromea
ron los dos dibujantes. 

Sal daña 
Humorista gráfico salman

tino que colabora en diversos 
medios periodísticos de Cas
tilla y León, Saldaña es uno 
de los más jóvenes que parti
cipan en la muestra. Nos ex
plicó cómo aprendió a dibu
jar: «Aprendí gracias al 
Derecho. 
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Ubaldo, uno de los organizadores de la muestra, con Peridis. 

Y o era ~studiante de Derecho 
y me aburría enormemente en 
las clases y dibujaba en los fo
lios. Así descubrí que podía 
sacar unos monigotes más o 
menos simpáticos y que podía 
dibujar lo que me imaginaba. 
Así que dejé la carrera y gané 
la profesión». 

Y aquí acabamos el rápido 
intercambio de impresiones 
que mantuvimos durante la 
inauguración de una exposi
ción que es para disfrutarla. 

Justificación de la 1 Muestra 
de Humor Gráfico 
Universidad de Alcalá 

Los responsables de la or
ganización de esta exposición 
se sienten enormemente ilu
sionados con ella y «Se justi
fican» así por haber decidido 
ll6varla a cabo: 

La Unidad de Gestión Cul
tural del Vicerrectorado de 
Extensión Universitaria de la 

A5í (,)tJf tJ~Tfl>, ~fMOf{A ,.50LI CITA UNA DfMANPA 
()f; 5f PAR,C1Clol'I ... ; suf ES LO QUf ALEG A !' 

Be aquí un chiste de Serafín, recogido en el catálogo de la expo
sición; Serafín es uno de los geniales veteranos del humor espa
ñol, apto para suscitar la sonrisa en todos los públicos y . épocas. 

Universidad de Alcalá de He
nares programa una nueva ac
tividad; esta vez con la cola
boración del Excelentísimo 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y otras instituciones. 
Queremos que sea un home
naje al quehacer cotidiano de 
unas personas, cuyo trabajo 
queremos dar a conocer. 

Agradecemos de forma muy 
especial la acogida que ha te
nido esta idea en los Humo
ristas Gráficos, los cuales son 
los auténticos protagonistas de 
esta actividad. 

Aunque cada día nos hacen 
1Dás agradable y llevadera la 
vida -ya que con ellos o bien 
se olvidan las cosas o bien se 
ven de otra manera-, lo cier
to es que su trabajo, en un 
sentido aDil.plio, no es conoci
do: sólo nos llega una mínima 
parte de su verdadera labor, 
es decir el resultado final de 
una tarea de constante crea
ción. 

Con esta Muestra queremos 
dar a conocer su obra y des
cubrir su esfuerzo, sus dificul
tades; digamos que es un in
tento de delatar el cotidiano 
trayecto creativo del Humo
rista Gráfico. Para ello se ha 
organizado una exposición de 
sus obras y una serie de me
sas «cuadradas». 

Ya hemos dejado constan
cia de la noticia de la inaugu
ración de la muestra el pasa
do día 3 de diciembre. La 
clausura, que contará con un 
homenaje a los humoristas 
participantes, tendrá lugar en 
el paraninfo de la universidad 
cisneriana el día 18 de diciem
bre a las 7 de la tarde , y du
rante este acto se procederá al 
nombramiento de los humo
ristas como profesores hono
ríficos de la Universidad. 

Bien merecido lo tienen 
quienes todas las mañanas nos 
arrancan la sonrisa desde ese 
almacén de malas noticias que 
es la prensa. 
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TOMAS SANCBEZ, presidente de la Mancomunidad y JO.AQUIN .ARIAS, presidente de la comisión de Hacienda de la Mancomunidad 

Alcalá ha pagado este año 272 millones de sus débitos 

Guadalajara se convierte ahora en el mayar deudor 
de la Mancomunidad de Aguas.del sorbe 

El agua pasará a costar a los ayuntamientos 14 pesetas el metro cúbico a partir del próximo 1 de julio 
de 1993, según aprobó la asamblea de consejeros de la Mancomunidad de .Aguas del Sorbe celebrada 
el viernes día 4 de diciembre en la sede de ésta, en Guadalajara. El precio de 14 pesetas el metro cúbi
co supone una subida de dos pesetas sobre el precio actual de 12 pesetas, que está en vigor desde el 
1 de julio de 1992, fecha en la que se subió otras dos pesetas. El acuerdo de la mancomunidad de. aumentar 
el precio público del agua es a cinco años vista, es decir, aumentar UD 20 por ciento el precio en alta, 
es decir, donde se coge el agua, lo que significa UD cinco por ciento cuando la pagan los ciudadanos. 

La Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe advirtió muy seria
mente a los ayuntamientos deu
dores de la necesidad de satisfa
cer la deuda que tienen con el or
ganismo mancomunado. La ad
vertencia fue especialmente diri
gida al ayuntamiento de Guada
lajara, el más deudor de todos, 
que durante el año 1992 no ha 
satisfecho ningún pago de su 
deuda y que acumula más de 170 
millones de pesetas. 

ciembre asciende a 430 millones 
de pesetas, de los cuales se han 
destinado 158 para las inversio
nes. Sumando los 650 millones 
activos si las deudas se saldaran 
y los 158 millones de inversión, 
habría 808 millones con los que 
se financiaría una gran parte de 
la obra de la primera y segunda 
fase del desdoblamiento de la red 
entre la presa de Beleña y Yun
quera, una obra básica e impres
cindible para garantizar el con
sumo de agua en los próximos 
veinte años para los habitantes 
de las localidades que forman la 
mancomunidad. 

Mientras tanto, se espera la 
redacción del proyecto pensando 
en que las empresas que concur
sen tenderán a la baja. Esto será 
importante de cara a que se po
dría ejecutar la obra sin esperar 
subvenciones de otras adminis
traciones, llegando al endeuda
miento pero sin sobrepasar el 25 
por ciento recomendado por el 
Estado. De ahí la importancia de 
que los ayuntamientos deudores 
satisfagan al completo su deuda. 

En cualquier caso, el presiden
te de la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe (MAS) está realizando 
gestiones a fin de conseguir la fi
nanciación de los Fondos Feder 
en cd presupuesto de 1994. La 
junta de comunidades de 
Castilla-La Mancha también pa
rece estar dispuesta a financiar y 
es que el problema que se presen
tará una vez concluida la prime
ra y segunda fases de las obras 
del desdoblamiento, va a ser ar
duo. La tercera fase del desdo
blamiento y la ampliación de la 
planta potabilizadora se podrá ir 
a 1.800 millones de pesetas. 

Según el concejal de Izquier
da Unida en el ayuntamiento de 
Alcalá y presidente de la comi
sión de Hacienda de la MAS , 
Joaquín Arias , hay varios pun
tos que requieren una autocríti
ca de la asamblea: «No hemos da
do la batalla por la ubicación de 
la presa del Canal de Isabel 11; 
se ha producido un considerable 
retraso de la obra del desdobla
miento motivado por las expro
piaciones; no se ha conseguido la 

financiación por parte de las ins
tituciones y no se ha conseguido 
que los ayuntamientos deudores 
salden los pagos que tienen pen
dientes. 

Peligro 
Por su parte, el presidente de 

la MAS, Tomás Sánchez, confe
só en conferencia de prensa su te
mor a que el impago de la deuda 
que tiene contraído el ayunta
miento de Guadalajara ponga en 
peligro la financiación de las 
obras del desdoblamiento y de la 
ampliación de la planta potabi-
lizadora. · 

Tomás Sánchez reconoció que 
las relaciones en el seno de la 
MAS son cordiales, a diferencia 
de épocas pasadas en las que se 
produjo una guerra del agua en
tre Guadalaja y Alcalá. Sánchez 
manifestó que el ayuntamiento 
de Alcalá «ha cumplido escrupu
losamente con los compromisos 
que tenía adquiridos en materia 
de pagos. El acortamiento de la 
deuda en la MAS ha sido funda
mentalmente por el esfuerzo que 
ha hecho el ayuntamiento de Al
calá. Desde noviembre de 1991 
el ayuntamiento de Guadalajara 
no ha vuelto a pagar». 

«Siendo optimistas en el sen
tido de que se ha reducido la deu
da y de que Guadalajara haga 
frente a la suya, cabe pensar que 
no haya problemas de financia
ción en la ejecución de la prime
ra fase de la obra», señaló el pre
sidente de la MAS. 

Mientras tanto, el ayunta
miento de Alcalá ha pagado du
rante este año un total de 272 mi
llones, lo que deja su deuda con 
la Mancomunidad en 164 millo
nes de pesetas. La periodicidad 
de los pagos alcalaínos frente a 
los impagos del ayuntamiento de 
Guadalajara, ha hecho que la 
asamblea de Mancomunidad ha
ya advertido con mayor énfasis 
a este último. El caso es que an
tes de cerrarse el ejercicio de 
1992 se arrastraba en la manco
munidad una cantidad pendien
te de cobrar que se eleva a los 662 
millones de pesetas por lo que se 
refiere a la facturación de 1990, 
1991 y de 1992. A lo largo del 
año 92 varios ayuntamientos han 
satisfecho parte de su deuda, pe
ro aun les queda a 10 de diciem
bre un pasivo real de 362 millo
nes. 

HOSTAL~BARI.*** 
Si la deuda con la Mancomu

nidad quedara a cero, la Manco
munidad dispondría de un acti
vo de 650 millones de pesetas. El 
presupuesto de 1993 aprobado 
por la asamblea el día 4 de di-
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Sólo asistieran unas 40 personas a este interesante acta, 
. . 

que na se anunció adecuadamente, aparte de que las to 
de la mañana na es la mejor hora para la mujer 

Coloquio _sobre la problemática de las. violaciones 
El jefe de la Brigada de Policía Judicial de la comisaría de Alcalá, Miguel García Izquierdo, señaló 

en la charla coloquio sobre la problemática de las violaciones y agresiones sexuales, celebrada el jue
ves día 10 de diciembre en el salón de actos del Centro Municipal de Salud, que proporcionar informa
ción sobre violaciones en los medios de comunicación, al objeto de lograr una especial prevención ante 
la aparición de casos, no siempre es positivo t<pe>rque puede dificultar la detención del violador. Si a 
través de un medio de comunicación se da la noticia de una agresión de este tipo, con las características 
del agresor, se puede complicar su detención y nos seria difícil satisfacer a la víctima en su denunciall. 

Miguel García Izquierdo 
manifestó fambién que las 
mujeres cuentan con otro ti
po de fuentes de informa
ción, «Como son las propias 
asociaciones de mujeres y es
te tipo de actos. Nosotros no 
vamos poniendo carteles por 
los barrios diciendo: 'Por 
aquí hay un violador'». 

Según el jefe de la Briga
da de Policía Judicial de Al
calá, en lo que va de año se 
han registrado en la comisa
ría alcalaína nueve denun
cias por violación, lográndo-

se la detención de seis indi
viduos como presuntos auto
res de estos delitos. Las de
nuncias por agresiones se
xuales, conocidas también 
como abusos deshonestos, no 
llegan a diez. García Iz
quierdo explicó que en la co
misaría ' alcalaína no existe 
un grupo específico relacio
nado con este tipo de delitos, 
«porque el volumen de de
nuncias no da para la crea
ción de este grupo». Es por 
tanto la Policía Judicial la 
encargada de realizar la in-

vestigación de violaciones y 
agresiones de tipo sexual. 

El inspector de la comisa
ría alcalaína señaló también 
que «el índice de este tipo de 
delitos en Alcalá no es ni ma
yor ni menor al de otras ciu
·dades de estas característi
cas. Incluso, teniendo en 
cuenta que en Alcalá hay un 
70 por ciento de población 
emigrante, con un nivel cul
tural regular, el índice de es
te tipo de delitos es bajo en 
relación a la media nacio
nal». 

9 denuncias por 
violación J 10 por 

abusos deshonestos 
han sida cursadas en 

Alcalá este año, 
aunque pueden ser 
muchas más porque 
aproximadamente 

el so por ciento 
no se denuncian 

Hay que denunciar 
antes de lavarse: 

el aportar pnaebas 
es fundamental 

García Izquierdo insistió 
en la inmediatez de la de
nuncia, «porque el tiempo 
juega en favor del agresor; 
las pruebas desaparecen con 
el tiempo · y así se le dan al 
causante de la violación to
dos los argumentos para su 
defensa. En estos casos, ade
más de la perjudicada, la Po
licía es también víctima, ya 
que la investigación· puede 
concluir con la absolución 
del acusado». 

El policía habló del efec
to ·Guadiana en las violacio
nes: «Los casos aparecen y 
desaparecen. Se pueden pro
ducir dos violaciones en una 
misma zona en determinada 
época, y luego no aparecer 
ninguna más». . 

La inspectora de Policía 
Nacional Pilar Alvarado, ex
perta en delitos de violación 
y agresiones sexuales, habló 
también de la necesidad de 
la denuncia: «Es convenien
te no lavarse, por repugnan
te que sea, hasta que no se 
realice el reconocimiento 
médico y la toma de prue
bas. En caso de felación, por 
repugnante que sea también, 
es necesario escupir en un 
pañuelo para que de ahí se 
tomen los restos de esperma. 
Lo mismo ha de ocurrir con 
las manchas en la ropa». 

~DIFICIO FLORENCIA .... ..-
• (Zona JARDIN DE ALCALA) • .-_ 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAiias 
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• Calefacc:ión iDdividual 
• Paezta blindada . 
• Gimnasio COD aparatos 
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• Parqaet de roble 
• Trastero 
• Plua Garaje (opcional) 
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• Doble ac:ristalamieDto 
• .Amwiol empotradol forrados 
•Etc. 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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El perfil del violador que asalta a su víctima en la calle sin 
haber habido ningún contacto previo es el de un joven 
entre los ,, y 23 años o un hombre entre 30 y 35 

La denuncia es la mejor protección para la mujer violada 
La denuncia es la mejor protección para la mujer violada, según las afirmaciones realizadas en el marco 

de una charla coloquio organizada por el Centro Asesor de la Mujer de .Alcalá y en la que participaron 
dos miembros de la Policía Nacional y dos de la Asociación de Asistencia a Mujeres Violadas. El perfil 
del violador que asalta a su víctima en la calle sin haber habido ningún contacto previo es el de un joven 
entre los 19 y 23 años, o un hombre entre los 30 y los 35. Su apariencia es normal: «No es el clásico maca
rra que tenga un aspecto extraño11, según el inspector jefe de la Brigada de Policía Judicial de .Alcalá. 

Las violaciones y agresio
nes que se producen en un 
ámbito familiar tienen como 
protagonistas a hombres ma
yores de 40 años. Las vícti
mas, cuando se trata de niñas, 
sufren los más graves trastor
nos psicológicos, en opinión 
de la psicóloga Soledad Galia
no, de la Asociación de Asis
tencia a las Mujeres Violadas. 
Según un estudio de la Asocia
ción, en el 80 por ciento de los 
delitos de violación en los que 
las víctimas son menores de 
12 años, la relación que tienen 
éstas con el agresor es fami
liar. «El daño psicológico que 
producen en las niñas es ya 
para toda la vida. Hay que 
pensar además que no suele 
ser una violación ocasional, el 
acto se repite en muchas oca
siones. Además, suele empe
zar muy pronto, cuando la 
personalidad no está estructu
rada». 

Otro tipo de violación se 
produce en un ambiente de 
noviazgo; generalmente el 
perfil de violador y violada 
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pertenece a jóvenes. El viola
dor fuerza a la víctima a te
ner una relación sexual en 
contra de su voluntad, adu
ciendo la relación afectiva que 
les puede unir. 

Entre los 11 y los 30 años 
Según datos de la Asociación 

de Asistencia a Mujeres Viola
das, las edades comprendidas 
entre los 16 y los 25 años co
rresponden a las jóvenes que 
junto con los grupos de 11 a 15 
años y de 26 a 30, sufren en 
más del 60 por ciento las agre
siones, al ser aquellos que por 
sus actividades y forma de vi
da están más expuestos a la 
atracción del violador, tanto en 
los casos de los desconocidos, 
como de aquellos cercanos a su 
ambiente familiar, laboral o de 
ocio. 

Según ese mismo estudio, el 
85 por ciento de las mujeres 
violadas son solteras "Yª que se
gún su estado de soltería parti
cipan con entera libertad en el 
campo laboral, de estudios y 

d~ diversión». Las edades de 
mayor incidencia en este deli
to se corresponden con los es
tudios que realizan o han rea
lizado las víctimas. Es signifi
cativa en este caso una alta fre
cuencia en personas de menor 
preparación y menor nivel de 
estudios, al tener asimismo me
nos recursos propios para en
frentarse con el problema de la 
agresión que las hace recurrir 
a un centro donde no sólo la 
gratuidad, sino también el apo
yo psicológico, jurídico y mo
ral les permite enfrentarse a su 
grave situación. 

En cuanto a la profesión de 
las mujeres violadas, según el 
estudio de la Asociación de 
Asistencia a Mujeres Violadas, 
si por el tipo de trabajo que 
ejercen se pudiera deducir el 
nivel económico, no sería aven
turado afirmar que el conjun
to de las mujeres objeto del es
tudio pertenecen desde a una 
clase social media a una clase 
social baja y muy baja. Las cla
ses medias altas y las clases al
tas no requieren la asistencia 

de la Asociación y ante la im
posibilidad -cita el estudio
de conocer si realizan o no de
nuncias de los posibles casos de 
agresiones sexuales que reci
ben, «sólo podemos comparar 
estos hechos con datos obteni
dos en otros países en los que se 
afirma su escasa incidencia». 

Los lugares de violación han 
sido siempre considerados los 
aislados, ocurridos en descam
pados, lugares solitarios, etc. 
Estos son los que corresponden 
a aquellas agresiones denomi
nadas de 'asalto', que signifi
can algo más de la mitad de las 
agresiones que se registran. Las 
de domicilios particulares, lu
gares de trabajo, etc, tienen 
una gran importancia porque 
en ellas se refleja, en un porcen
taje cercano al 40 por ciento, el 
hecho de que se realicen por 
personas conocidas a la vícti
ma. Según la Asociación, la no
toriedad de este factor es des
conocida por la opinión públi
ca, que _ ante su ignorancia no 
evita su realización y permite 
el silencio y la gravedad de los 
efectos ocurridos a los agredi
dos, en muchos casos niños, o 
mujeres muy jóvenes». 

En cualquier momento y ho
ra del día puede ser realizada 
una agresión sexual. El señalar 
horas nocturnas como más fre
cuentes, según el informe, e im
pedir la libertad de las mujeres 
a asistir, por razón de su sexo, 
a cualquier lugar y horas, debe 
ser discutido y negado rotunda
mente porque, aunque las vio
laciones se dan sobre todo a al
tas horas de la noche, de 12 de 
la noche a 3 de la madrugada, 
aprovechando la impunidad 
que le da al agresor la oscuri
dad y haber menos gente por la 
calle, en el verano se dan en los 
portales a la hora de la siesta. 

El temor a presentar la de
nuncia por razones de miedo al 
rechazo social, familiar, labo
ral o afectivo disminuye en las 
capas medias y bajas de la so
ciedad, donde se estima que es
tas consideraciones tienen me
nor fuerza. 

¡Cuidado con el ascensor! 
A la hora de entrar en el 

asensor, mejor es no subir sola 
con desconocidos. Sobre todo 
hay que desconfiar cuando, na
da más cerrar la puerta, nos pi
dan por favor que la abramos 
para que entren, por muy bien 
vestidos que vayan para no le
vantar sospechas. Es recomen
dable hacer caso omiso a estas 
peticiones. De todos es conoci
do el reciente y famoso caso del 
violador del ascensor. 
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Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 

Vea ·1a solución definitiva en: 

Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 

. Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca ·goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. · 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

lag u ar 
11 ,-

1 a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



LOS miembros del comité volvieron a encadenarse 
y fueron desalojados por la Policía Municipal 

se f irmá la revisión del convenio 
colectiva del ayuntamiento para t992 

El viernes día 4 de diciembre se firmó el documento de revisión 
del acuerdo colectivo para el período comprendido entre el l de ene
ro de 1992 y el 31 de diciembre del mismo año. Con ello se ha puesto 
f'm a las movilizaciones emprendidas por el comité de los trabaja
dores y la junta de personal y ha quedado pospuesta la negociación 
del convenio para principios del año 1993. Lo que no se pudo evitar 
es que antes de la firma del acuerdo, el mismo día 4 de diciembre, 
los miembros del comité se encadenaran en el ayuntamiento y fue
ra desalojados por efectivos de la Policía Municipal. 

El acuerdo firmado estable
ce una subida salarial para to
do el personal que presta sus 
servicios en el ámbito de apli
cación del acuerdo colectivo del 
ayuntamiento de Alcalá y sus 
organismos autónomos, del 7 
por ciento proporcional sobre 
todos los conceptos retributi
vos. Esta subida será consolida
ble a todos los efectos y tendrá 
caracter retroactivo desde el 1 
de enero de 1992. Con fecha de 
diciembre de 1992 se hará efec
tivo en la nómina el importe co
rrespondiente a la desviación 
existente entre el IPC previsto 
( 5 % ) y el IPC resultante en el 
período de noviembre de 1991 
a noviembre de 1992. Será con
solidable a todos los efectos, a 
expensas de que el IPC de no
viembre de 1992 lo permita. 

Sobre la base de lo estable
cido en el convenio en materia 
de jornada laboral, las partes se 
comprometen a tener finaliza
dos los calendarios laborales al 
31 de diciembre de 1992, de los 
diferentes servicios, que ten
drán una vigencia comprendi
da entre el 1 de enero de 1993 
y el 31 de diciembre de 1993. 
La jornada anual computable a 
todos los efectos para 1992-93 
será de 1.533 horas efectivas, a 
comprobar por ambas partes. 

al convenio, sobre productivi
dad. Este reglamento será de 
aplicación en cuanto haya sido 
consensuado por los agentes so
ciales y la corporación. Su fe 
cha tope para comenzar a apli
carlo seá el día 28 de febrero. 
A partir de ese día se comenza
rá a negociar el convenio Me 
1993. 

el 1 de enero de 1993 tendrá 
que entrar en vigor el regla
mento sobre el fondo social asu
miendo dentro del tope que es
tablece el tres por ciento de la 
masa salarial todos los concep
tos, excepto el 100 por cien du
rante dos años en las bajas por 
enfermedad y accidente, el fon
do de pensiones y anticipos 
reintegrables. Dicho fondo so
cial será gestionado y regla
mentado por las secciones sin
dicales y el comité-junta de per
sonal. En caso de restos se 

¿ll l ~. \ 

HCOPYS 
EN ARE 

el. Tercia, 12 · Telf.: 888 40 04 
Qunto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

acumularán al ejerc1c10 si
guiente. Si el gasto en prótesis 
superase el 75 por ciento del 
fondo social, la corporación ga
rantizará el exceso de gasto. 

Los atrasos correspondientes 
a los salarios diferidos tlel mes 
de enero a diciembre de 1992, 
en materia de vestuario, ayu
da escolar, prótesis, etc, así co
mo todos los temas pendientes 
del acuerdo colectivo, se harán 
efectivos sin más demora en 
tanto tenga el ayuntamiento 
disponibilidad económica. 

Español: «IU miente» 
El concejal de Personal, Fer

nando Español, declaró a 
PUERTA DE MADRID, que el 
acuerdo «aunque ha costado 
mucho firmarlo, creo que es po
sitivo. Desde el punto de vista 

•Encuadernación 
• Proyectos f"m de carrera 
• Tesis doctorales 
• Plastificados 
•Fax 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• .Ampliación I reducción 
•Fotocopias B/N y color 
• Imprenta offset Las partes se comprometen a 

negociar un reglamento anexo RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 

de la corporación creo que he
mos conseguido todo lo que 
pretendíamos, y no se trata de 
recortar, sino de racionalizar 
las cuestiones laborales de este 
ayuntamiento». 

«Izquierda Unida ha menti
do. Lo han hecho los conceja
les de IU que han repartido pa
peles del consejo político de la 
coalición en los que decían que 
queríamos aumentar la jorna
da laboral seis horas semana
les», señaló Español: «Yo no 
acuso al consejo político de IU; 
acuso de mentir a los conceja
les de IU que están dentro de 
este consejo, que son los que 
habrán llevado esta informa
ción. Me parece descabellado 
porque yo no soy idiota. Esto 
es mentir y entra dentro de la 
línea de IU y de la oposición en 
general de no pretender que 
salgan las cosas. Lo que preten
den es que le salga mal al equi
po de gobierno cualquier ini
ciativa. Esto lo que hace es dis
torsionar la negociación y cris
par las cosas. Si pretendiera yo 
ahora aumentar seis horas la 
jornada laboral, no podría sa
lir yo a la calle, porque ten
drían razón. No estamos por 
quitarles a los trabajadores sus 
condiciones de trabajo». 

En definitiva, por ahora se 
han acabado los problemas. 

En atencúfn a nuestros clientes_, nos complace 
sortear una pareja de candelabros 

- de Pedro DuráIJ- entre las compras efectuadas . 
del dza J 2 de dzczembre de J 992 al 5 de 
enero de _/ 993. 

El número premiado se anunciará en este semanario 
el 16 de enero de 1993 

e/. Carmen Calzado, 4 - Telf.: 880 34 10 - ALCALA DE HENARES 
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Al final, como temían los vecinos, «hubo sangre» 

Pelea multitudinaria con heridos en Juan de vergara 
Para restablecer el orden fue precisa la intervención de varias patn1Has 
de Policía Municipal y Policía Nacional 

La semana pasada advertíamos que en la calle Juan de Vergara había un estado social de alta tensión 
debido a la creencia de los vecinos de que uno de los residentes trafica con droga y se habían propues
to impedírselo a toda costa, para lo cual se concentraban en el portal impidiendo el acceso de droga

dictos. PUERTA DE MADRID advertía entonces que, según manifestaban estos preocupados vecinos, 
la situación podía evolucionar hacia brotes violentos; y finalmente estos brotes de violencia se produ
jeron en la noche del jueves. Los vecinos se temían que pudiera llegar «a haber sangre» y al final se 
produjeron heridos, ninguno de ellos grave, por fortuna, pero heridos al fin y al cabo. 

Pasadas las diez de la noche 
del día 3 de diciembre, la po
licía tuvo que intervenir en 
una riña inultitudinaria en 
ese lugar. Un grupo de veci
nos había comenzado a con
centrarse en el portal del nú
mero 23 de la calle Juan de 
V ergara con el fin de impedir 
una noche más el paso a los to
xicómanos que supuestamen
te acudían a adquirir drogas 
en una vivienda del citado in
mueble. Esta situación moti
vó varios enfrentamientos 
verbales que, sobre las 22' 15 
horas, desembocaron en una 
pelea q:iultitudinaria. 

La comisaría de policía 
contactó telefónicamente con 
la Policía Municipal infor
mando de la situación y pi
diendo que se trasladaran al 

. lugar al menos dos coches pa
trulla. Acto seguido llegaron 
al lugar dos patrullas «Z», así 
como una tercera con la orden 
de situarse en las inmediacio
nes y, si fuera preciso, pres
tar su apoyo. Al comprobar
se la magnitud del altercado y 
que se habían producido en él 

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~0M1'~ y 880 oo 41 

N.MMl·&.i Alralá dt H~narrs 
A.P.I. 702 

VENDE LOCAL 
e/ VAQUERAS 

• 62 m/2 • Nueva construcción 
• Escaparates terminados 

Precio contado: 10.000.000 pts. 
Ent.: 5.000.000.-Blpotec: 5.000.000.-

varios heridos, se remitieron 
las dos dotaciones restantes 
provistas de equipo de protec-
ción. . 

Los diez agentes locales de . 
este servicio tuvieron que for
mar una barrera para separar 
a los dos grupos, conformados 
por unas ochenta personas, y 
tuvieron que actuar resuelta
mente con el fin de impedir 
que continuaran las agresio
nes. Los agentes se incautaron 
de varios objetos contunden
tes entre los que se encontra
ban «una picha de toro» y un 
mástil de pico con tachuelas. 
Asimismo, una dotación de la 
Policía Municipal trasladó a 
la casa de socorro a una mu
jer con una herida en la cabe
za y posteriormente acompa
ñó al mismo centro a otro he
rido que solicitó la protección 
policial. 

U na vez sofocado el inci
dente, a petición de los veci
nos, dos parejas de la Policía 
Municipal se mantuvieron en 
el lugar de los hechos hasta las 
seis de la mañana, momento 
en el que fue retirada una de 
ellas quedando la otra vigilan
do de cerca el inmueble hasta 
su relevo por el turno de día. 

Los vecinos recuerdan que 
ya han denunciado con repe
tición en el ayuntamiento la 
situación que padecen. La 
primera vez que lo denuncia
ron, según los documentos 
que nos aportan, fue ya hace 
veintiún meses. El primer es
crito entró en el registro mu
nicipal con fecha 6 de marzo 

de 1991. En él denunciaban 
los vecinos lo que interpreta
ban coro~ gravísima situación 
porque, según ellos, un resi- . 
dente en el bloque se dedica
ba a la venta de droga. El se
gundo escrito, reincidiendo 
en líneas generales en el con
tenido del anterior, fue regis
trado con entrada en el ayun
tamiento hace ahora más de 
un año, el 14 de noviembre de 
1991; todo ello, según nos 
dijeron los vecinos y hacen 
constar en el escrito, acompa
ñado de denuncias en la comi
saría. 

Pero al parecer hasta el mo
mento no ha habido manera 
de solucionar el problema, lo 
que ha dado lugar a que estos 
vecinos vivan en las últimas 
semanas bajo un estado de 
tensión que esperemos se so
lucione al menos después de 
los últimos incidentes, que ya 
han venido acompañados por 
heridos. 

RDbD en una droguería 
Durante la madrugada del 

4 al 5 de diciembre fue come
tido un robo en el estableci
miento comercial denomina
do Droguería Mari Carmen, 
situado en el número 1 de la 
avenida de Castilla. Tras frac
turar la luna del escaparate, 
los ladrones sustrajeron fras
cos de colonia, estuches de 
manicura y otros efectos que 
allí estaban expuestos, valora.
dos en unas 13.000 pesetas sin 
contar los daños causados en 
el cristal. 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 

~º'1 '~ y 880 00 41 
Mt1f.IIJ;•!fi.!·if.i Alcalá dr Henart~ 

;·É·;DE PISO 
c/. Toledo (IVIASA El Val) 
• 105 m/2 • 3 dormitorios • 2 ba

ños • Cocina amueblada • Salón 
• 2 terrazas • Calefac.individual 
Precio contado: 14.000.000.-

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~0M1'~ y 880 oo 41 

Mh·fi:M·i·if.i Alcalá de Henares 
A.P.I. 702 

VENDE PISO 
e/. Rojas Zonilla (Cah. Españ.) 

• 60 m/2 • 3 dormitorios 
• Salón comedor • Baño com
pleto • Cocina • Puerta blindada 

Precio: 9.000.000 Ptas. 

-~ C/. Teniente lluiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~0M1'~ y 880 oo 41 

Alcalá de Henares 

IJ~~:;PISO 
el. Pontevedra a. de Austria) 

• 120 m/2 • 4 dormitorios 
• 2 baños • Calefacción individual 
• Plm de garage incluida en precio 
Precio contado: 18.600.000 ptas. 

S-

~~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 41 

pw:w¡·H .\1calá dr Hrnarts 

~~~~~PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 84 m/2 • 3 dormitorios • Baño 
completo • Cocina • Salón • 2 te· 
rrazas • Parquet • REFORMADO 

Entrada: 2.500.000 ptas. 
euaalidad: 78.500 

se Necesita 

EMPLEADA 
DE HOGAR 
Telf.: 888 12 64 

CURSO DE PUBLICIDAD Y MARKETING 
l. La planificación estratégica. 

YIUSY 
2. Investigación de mercados. 
3. Diseño de producto. 
4. La comunicación empresarial. Publicidad y promoción. 
5. El Plan de Marketing. 

Horario: Sábados mañana de 10 a 13 h. Comienzo: 15 de enero/93 

C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Tu.: 889 60 64 - 880 39 10 ALCALA DE HENARES 
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NOVlAS, . MADRINAS 
/Y COMUNIONES 

e/. Mayor, 27 ·Primer piso· Telf.: 88936 66-ALCALADE HENARES 
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El fuego afectó a las cortinas y a las persianas de los pisOs superiores. Los bomberos sofocaron el incendio en menos de media hora. 

Afortunadamente no se registró ninguna desgracia personal 

Incendio en una vivienda de Lope de Rueda 
Un incendio fortuito se declaró en el bloque n°2 de la calle Lope de Rueda, concretamente en el piso 

4-E, mientras se encontraban en la vivienda dos mujeres y un nüio. Afortunadamente no hubo que la
mentar ninguna desgncia personal, a pesar del pánico y del nerviosismos que se originó inveitable
mente entre los vecinos del inmueble cuando se descubrió el fuego. 

A las 17, 1 O horas del viernes 
día 4 de diciembre los vecinos del 
n°2 de Lope de Rueda descu
brían con horror que una de las 
viviendas del inmueble estaba 
ardiendo. Las vecinas de los pi
sos inmediatos comenzaron a no
tar que había humo. Otras escu
charon a los niños que jugaban 
en la calle gritando «¡Fuego, fue
go!», y al asomarse a la ventana 
de la cocina descubrieron que del 
cuarto piso salían llamas de dos 
metros. Los primeros en enterar
se avisaron a los demás por el 
portero automático. Entre los ve
cinos cundió el pánico, saliendo 
rápidamente de sus viviendas y 
concentrándose en la calle. 

Una testigo de los hechos de
claró a PUERTA DE MADRID 
que «más que miedo, ha.sido pá
nico, porque había gente que se 
había quedado en·el sexto piso y 
no podían bajar por la humare
da. Aunque finalmente se ha 
quedado en el susto». 

Una de las mujeres que se en
. contraban en la vivienda mani
festó a PUERTA DE MADRID 
desconocer el origen del fuego: 
«Iba a ducharme y fui a encen
der el calentador de la cocina. Mi 
cuñada sintió olor a humo y 
cuando yo llegué estaba encendi
do el 'trastero'». Esta mujer, al 
hablar del trastero, se refiere a la 
terraza de la cocina, utilizada 
por los habitantes de la· casa pa
ra guardar todo tipo de cosas. 

Los bomberos, tr.as las alarma
das llamadas de los vecinos, se 
personaron de inmediato, sofo
cando el incendio en algo menás 

PUERTA de lladrld 

Por fortuna, las bombonas de butano aguantaron y no llegaron a es
tallar, lo que habría convertido el siniestro en mucho más grave. 

de media hora. Los bomberos de
terminaron el origen del fuego, 

coincidiendo con el testimonio 
de una de las mujeres que estaba 

un señor de 7J años sufrió quemaduras graves en 
el incendio de una vivienda a causa de un brasero 
El pasado miércoles, 9 de diciembre, a las 16'50 horas, se produjo 
un incendio en la vivienda situada en Alcalá en el Camino del Ce
menterio, 4-4°E. Al parecer, el fuego se inició en un braaero. 

Resultó herido con lesiones 
por quemaduras el propieta
rio de la vivienda, Antonio 
Agüero Rodríguez, de 73 años 
de edad. Fue rescatado por los 
bomberos, que avisaron a una 
ambulancia de la Cruz Roja, 
en la cual fue llevado rápida
mente al Hospital de Alcalá, 
donde ingresó en estado gra
ve, con quemaduras en los 

pies, piernas y brazos. Fueron 
los vecinos quienes, al perca
tarse del incendio, dieron avi
so a los bomberos, que se des
plazaron rápidamente al lugar 
con dos dotaciones y la escala 
autobomba. A las 17'20 que
dó sofocado el fuego. La cola
boración vecinal fue decisiva 
para el pronto rescate de este 
este señor. 

Los bomberos determinaron que 
el incendio empezó en esta terra
za de la cocina que es utilizada 
como cuarto trastero. 

en la casa en el momento del in
cendio, en la terraza de la coci
na «por acumulación de material 

·en la misma y estar cercano el ca
lentador de gas». 

El incendio no se extendió más 
allá de la terraza y de la cocina, 
aunque otras viviendas -las que 
daban al mismo patio interior 
que la casa incendiada- han su
frido desperfectos . Sus persianas 
han resultado calcinadas y los 
cristales estallaron por efecto del 
calor. El calor parece ser tam
bién el causante de algunas grie
tas que han aparecido en las pa
redes del bloque. 

En la vivienda siniestrada vi
ven de alquiler una cantidad in
determinada de personas de co
lor según el testimonio de los ve
cinos, quienes también declara
ron que la terraza de la cocina de 
la que partió el fuego servía de 
' desván' para todo tipo de mue
bles, incluyendo colchones, ro
pas y basuras. 

t2 de diciembre de t992 
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l~ostería del Jfstudíantc 

Del 13 Noviembre 92 al 27 Marzo 93 

Celebrando su BODA o ANIVERSARIO 
con nosotros 

podrá disfrutar d~ 
ESTANCIAS GRATUITAS 

en alguno de los 
Paradores de Turismo de España 

CONSULTE NUESTROS MENOS ESPECIALES 
PARA SUS CELEBRACIONES NAVIDEÑAS 

COMEDOR PRIVADO, PBESUP1lESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIOND, CENAS CERVAMTIN 

OTRAS CELEBRACIOND 

RESERVAS: el . Colegios, 3 
Telfs. : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

¡Tiene su vivienda calefacción individual! 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

* CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS 511 COMPROMISO 

EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. lnd. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 / 10 04 - Fax: 882 58 77 -ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN. DE LOS REYES 

• Plan General '"completo». 
•Ejercicios prácticos. 

Comienzo: Enero de 1993. 
H orario: Martes, J ueves de 20 ' 00 a 22 ' 00 h. 

~ fttj-~ C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
~ "-J Tels.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 
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12 de diciembre de 1992 

Raba en la perrera 
municipal 

Durante la noche del 3 al 4 
de diciembre se cometió un 
robo en la perrera municipal , 
situada en el kilómetro 1 '900 
de la carretera de Pastrana. Al 
parecer, los ladrones entraron 
con una llave falsa o similar 
y sustrajeron el dinero que 
había en la oficina, unas 
10.000 pesetas que estaban 
guardadas en una caja de cau
dales. 

Detenida 
acusada de roba 

La policía ha detenido a 
Agustina CV, de 33 años de 
edad, sin antecedentes, como 
presunta autora de un robo en 
el domicilio situado en el nú
mero 11 de la calle Sigüenza. 
Según manifestó la víctima, le 
fueron sustraídas del mencio
nado domicilio 300.000 pese
tas en efectivo , además de 
causarle daños en el inmue
ble, ya que le fueron cortados 
la luz y el teléfono. Al pare
cer, el denunciante y la acu
sada habían mantenido una 
relación de compra-venta de 
la vivienda con anterioridad 
al hecho. La mujer había ven
dido la vivienda al denun
ciante. Cuando ocurrieron los 
hechos había una persona en 
la casa, ya que la víctima vi
ve con un amigo. A la llegada 
al domicilio, este amigo le co
municó que cuando estaba 
durmiendo había venido la 
anterior propietaria del piso, 
la cual dijo que iba a recoger 
unos efectos. 

Vehículos robados 
y recuperados 

Agentes de la Policía Mu
nicipal de Alcalá recuperaron 
un vehículo, un Opel Kadett , 
matrícula de Madrid de la se
rie MJ, que anteriormente ha
bía sido robado. La recupera
ción se produjo sobre la 1'50 
de la madrugada del día 6 de 
diciembre. Una patrulla des
cubrió el coche aparcado en la 
calle Bartolomé de Castro, lo 
que le infundio sospechas. 

Otra patrulla de la Policía 
Municipal recuperó en la no
che anterior otro vehículo, un 
Ford Orion con matrícula de 
Madr id de la serie IB. El co
che había sido abandonado 
por quienes lo sustrajeron, 
cerca del semáforo que hay 
junto a la empresa Gal, en la 

Vía Complutense. La recupe
ración se produjo sobre la 1 de 
la madrugada del día 5 de di
ciembre y el vehículo presen
taba el puente hecho. 

Otro Ford Orion fue recu
perado, sobre las 12'15 del día 
6 de diciembre. Los policías 
descubrieron el coche en la ca
lle río Guadarrama. Tenía 
matrícula de Madrid de la se
rie IK. Momentos antes había 
sido denunciado en el cuartel 
de la Policía Municipal como 
sustraído por el hermano del 
propietario. 

Rabo en el centro FIA 
Individuos desconocidos 

realizaron un robo en la sede 
del Centro FIA, situada en la 
finca «Caño Gordo», en la ca
rretera de Meco junto al pa
bellón deportivo Ruiz de V e
lasco. El robo se produjo du
rante la noche del 6 al 7 de di
ciembre y el autor o los auto
res se abrieron acceso alcen
tro rompiendo varios barrotes 
y forzando diversas puertas. 
Los ladrones consiguieron lle
varse diversos materiales de 
uso didáctico. Agentes de la 
Policía Municipal dieron avi
so del robo a un profesor del 
centro, quien se hizo cargo del 
mismo. 

colisión 
por alcoholemia 
Sobre las 23 ' 30 horas del día 
7 de diciembre se produjo una 
accidente de circulación en la 
calle Juan de Soto, al colisio
nar un Ford Fiesta con matrí
cula de Murcia y letra de se
rie M, que alcanzó por detrás 
a un Renault 21 con matrícu
la de Madrid y letras de serie 
MJ. No hubo heridos en el ac
cidente, pero sí daños mate
riales. Agentes del grupo de 
atestados de la Policía Muni
cipal realizaron a los conduc
tores las pruebas de alcohole
mia. El conductor del Ford 
Fiesta dio positivo. 

suFORD en 
Alcalá Motor 

m.vwao OFICIAL · 

VENTAS: --el Ecas de San Isidro, 7 -Tlf. : 880 14 15 
TALLER: 
el. Daoiz V cb.rde 11 • Tlf.: 880 82 15 
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Domingo negro con dos accidentes de circulación mortales 

La curva de la muerte de la N·ll se cobró 
una nueva víctima 
Ya son 13 las víctimas mortales en esta zona de la N·ll desde enero de 1991 

Dos jóvenes de 19 y 22 años de edad respectivamente fallecieron en la mañana del domingo día 6 
de diciembre en sendos accidentes de circulación que se produjeron en el término municipal de Alca
lá. Uno de estos accidentes ocurrió en el kilómetro 32'800, que corresponde al tramo de la carretera 
nacional 11 que se conoce como la 'curva de la muerte'. En esa zona y en sus alredeores se han produci
do ya trece muertes desde el año 1991. Mientras tanto se continúa a la espera de que tanto la Comuni
dad de Madrid como el ministerio de Obras Públicas y Transportes tomen en consideración el acuerdo 
plenario del ayuntamiento de Alcalá sobre la adopción de medidas de seguridad para evitar más acci
dentes en ese punto . . 

El accidente del domingo 
. ocurrido en la 'curva de la 

muerte', en las cercanías del 
centro comercial La Dehesa, 
se produjo sobre las siete de la 
madrugada. En el mismo re
sultó implicado un Seat 131 
con matrícula de Madrid y de 
la serie FN. Dada la gravedad 
del accidente, quedó atrapa
da en el interior del vehículo 
una persona, por lo que fue
ron avisados los bomberos de 
Alcalá para proceder a su res
cate. Mientras tanto, equipos 
sanitarios, Policía Municipal 
y Guardia Civil intentaron 
por su cuenta ese rescate de
bido a la gravedad que apa
rentaba el herido, al objeto de 
ganar segundos para salvarle 
la vida. Finalmente, pudo ser 
rescatado antes de la llegada 
del equipo de bomberos y 
trasladado al hospital 'Prínci
pe de Asturias' de Alcalá, 
donde al poco tiempo de in
gresar perdió la vida sin que 
los facultativos pudieron ha
cer nada por impedirlo. Se 
trataba de un joven de 19 
años, de nombre Armando 
Polet Martínez, y vecino de 
Torrejón de Ardoz. 

Ese mismo domingo 6 de 
diciembre, sobre las 9'30 de 
la mañana se produjo otro ac
cidente de tráfico también 
trágico, con resultado de un 
herido grave y un fallecido. 

Este accidente tuvo lugar en 
el kilómetro 6 de la carretera 
M-100, la carretera que va 
desde Alcalá a Daganzo, con
cretamente en un punto situa'
do entre la granja La Perua
na y el puente sobre el río To
rote. Un Opel Astra, de color 
negro y matrícula de Guada
lajara correspondiente a la se
rie F, fue el vehículo implica
do en el suceso. Al lugar del 
accidente se desplazaron efec
tivos de la Cruz Roja, Po
licía Municipal y Guardia Ci
vil de Tráfico, que encontra
ron ya cadáver a un jóven de 
22 años, de nombre Alfredo 
Marcos de la Fuente. En el ac
cidente resultó también heri
do otro ocupante del vehícu
lo siniestrado, Faustino Sainz 
García, que sufrió politrau
matismos y, a consecuencia de 
ellos, padecía dificultades res
piratorias, y que tuvo que ser 
trasladado al hospital 'Prínci
pe de Asturias' de Alcalá por 
una ambulancia de la Cruz 
Roja. 

Trece muertos en 
menos de dos años 
en la curva 
de la muerte 

La redacción de PUERTA 
DE MADRID ha contabiliza
do un total de 13 fallecidos en 

accidentes de circulación en el 
ya conocido 'tramo de la 
muerte' de la carretera nacio
nal 11 desde el 1 de enero de 
1991. Este semanario dedicó 
un extenso reportaje al pro
blema el día 23 de mayo de 
1992 en el que según los da
tos recabados de la Dirección 
General de Tráfico se llevaban 
contabilizados entonces nue
ve fallecimientos en acciden
tes de tráfico en el tramo. 

El día 28 de julio de 1992 
se produjo un nuevo accidente 
en la larga recta que precede 
desde Guadalajara a 'la cur
va de la muerte'. En este ac
cidente falleció un agente de 
la Policía Nacional residente 
en Alcalá y su esposa y se pro
dujo al colisionar la motoci
cleta en la que viajaban con 
una furgoneta. 

El día 20 de septiembre se 
registró en la misma curva, un 
nuevo accidente en el que per
dió la vida la joven de 20 años 
María Manuela Martín Díaz. 
El 17 de octubre, coincidien
do con la aprobación en ple
no de la corporación munici
pal de dos mociones, presen
tadas por Izquierda Unida y 
por el Partido Popular, rela
tivas a realizat el ayuntamien
to las gestiones necesarias pa
ra modificar el tramo y seña
lizarlo convenientemente, 
PUERTA DE MADRID pu-

blicó otro reportaje en el que 
varios profesionales daban su 
impresión sobre la peligrosi
dad del tramo y las medidas 
necesarias para reducir este 
peligro. 

Armando Polet Martínez, 
de 19 años y vecino de Torre
jón de Ardoz, ha sido la deci
motercera víctima mortal des
de el 1 de enero de 1991, se
gún los datos que ha contabi
lizado hasta el momento 
PUERTA DE MADRID. No 
se descarta, sin embargo, que 
haya podido haber más falle
cimientos en otros accidentes 
en los que la estadística poli
cial ha contabilizado heridos 
que posteriormente han podi
do fallecer en centros de aten
ción hospitalaria. 

un vehículo atropelló 
a una mujer 
en el casco urbano 

El sábado día 5 de diciem
bre se produjo un accidente de 
circulación en el interior del 
casco urbano de Alcalá, en la 
confluencia de las calles Cáno
vas del Castillo y Emilio Cas
telar. Poco antes de las 19 ho
ras un vehículo atropelló a 
María Manglano Heredero, 
de 48 años de edad, causándo
le traumatismo craneal, frac
tura del tobillo derecho, una 
dislocación en el hombro de
recho y una herida en la ca
beza. Se trataba de un Re
nault 5. 

La víctima resultó atrope
llada cuando cruzaba por un 
paso de peatones. Rápida
mente fue auxiliada por varias 
personas que se encontraban 
en la zona y se requirió la pre
sencia de una ambulancia de 
Cruz Roja que la trasladó ur
gentemente al hospital 'Prín
cipe de Asturias', donde que
dó ingresada recuperándose 
de las lesiones. La señora he
rida es hermana de un agente 
de la Policía Municipal de 
Alcalá. 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

CONCECJIR ..-_. 
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Atraco con jeringuilla 
en un supermercado 

El pasado sábado 5 de di
ciembre fue cometido un atra
co en el supennercao DIA si
tuado en la calle de San Fruc
tuoso , en el barrio de Reyes 
Católicos. Por la tarde, sobre 
las 18'30 horas, un individuo 
joven y moreno , de unos 24 
años y de 1' 70 de estatura, en
tró en el establecimiento em
puñando una jeringuilla hipo
dérmica con la cual amenazó 
a la cajera: «¡El dinero o te 
pincho!». Con tan expeditivo 
procedimiento logró apode
rarse de 10.000 pesetas . 
Cuando tuvo el dinero en su 
poder salió a toda prisa del es
tablecimiento. 

Y a son muchas las veces 
que este establecimiento de la 
cadena comercial DIA, al 
igual que otros, tiene que su
frir asaltos, por lo que están 
prevenidos y no son impor
tantes las cantidades que los 
atracadores consiguen llevar
se , al tener un sistema de ca
ja que no permite que sea ele
vada la cantidad que hay en 

la misma. Pero a pesar de eso 
los ladrones reinciden en su 
empeño. 

un ceutí de 42 años, 
detenido por robar 
un camión 
hormigonera 

La Guardia Civil procedió 
a la detención de Francisco 
RA, natural de Ceuta, de 42 
años y sin domicilio conocido, 
por robo de un vehículo en la 
empresa Escamadrid SCA, de 
Madrid, situada en el polígo
no industrial de San Fernan
do de Henares. El vehículo 
robado es un camión hormi
gonera marca Scania y modelo 
93HL, sin matricular y valo
rado en 10 millones de pese
tas. 

El vehículo se encontraba 
junto a otros, puesto a la ven
ta, en una explanada de la 
empresa, en exposición. El 
ceutí subió en el camión hor
migonera y salió del recinto, 
siendo detenido posterior
mente cuando la Guardia Ci
vil sospechó al ver circular un 
camión sin matrícula. 

Europcar ~ 
La calidad en alquiler de vehículos 

AHOU El ALCALA DE HEIAIES CON UI IUEVO 
PUITO DE ATEICIOI AL CLIEm: 
Pº DE LOS CUUS, ti· Tlf.: 882 49 49 

Europcar ~ PONE A SU DISPOSICION 
UNA AMPLIA GAMA 
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- .ALQUILER DE FURGONETAS. 
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Pensando en usted Europcar ... 
RENAULT sólo selecciona marcas líderes como 

12 de diciembre de 1992 

Detenido 
por pelea y agresión 
a la policía 

Rafael LD, de 29 años de 
edad y vecino de Alcalá, fue 
detenido el día 2 de diciembre 
sobre las 15 horas en el Cami
no del Juncal. Había un pe
lea entre el detenido y otra 
persona, por lo que alguien 
avisó a la policía. Al personar
se los agentes en el lugar ob
servaron cómo las dos perso
nas discutían acaloradamen
te. El detenido dejó la discu
sión para comenzar a insultar 
a los agentes , a los que propi
nó patadas y empujones, por 
lo que fue detenido acusado de 
atentado a agente de la auto
ridad. 

Reyerta vecinal con un 
herido y un detenido 

Un hombre de 62 años de 
edad resultó herido como con
secuencia de la agresión sufri
da por un vecino de 42 años 
que posteriormente fue dete
nido por efectivos de la Poli
cía Nacional. Los hechos ocu-

rrieron en el bloque donde re
siden ambos, el número 86 de 
la calle N úñez de Guzmán. 
Demetrio IS propinó un pu
ñetazo a Francisco MR, según 
informaron a PUERTA DE 
MADRID familiares del pri
mero «por asuntos personales 
que tienen entre ellos». Dos 
redactores de este periódico 
trataron de preguntar en el 
domicilio del herido , si bien 
nadie franqueó la puerta. En 
el del agresor, familiares del 
mismo manifestaron que «no 
ha ocurrido nada, solamente 
que mi marido le ha pegado 
un puñetazo al señor de en
frente». El agredido tuvo que 
ser atendido en un centro asis
tencial porque presentaba una 
herida incisa sobre una ceja. 
Los hechos ocurrieron a me
diodía del sábado 5 de diciem
bre. 
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Hubo pocos daños pero el accidente fue aprovechado por un vecino de 

la zona para seguir denunciando problemas que existen en esta calle 

Explosión de gas en una churrería de Alfonso de Zamora 
Una pequeña explosión de gas seguida de un incendio de reducidas dimensiones se produjo en una 

cafetería churrería de la calle de Alfonso de Zamora. Alrededor d.e las once de la mañana del día 7 
de diciembre, explotó una pequeña cantidad de gas que se había acumulado en una fuga. A la explo
sión la siguió un incendio en la zona de las cocinas. 

Un coche autobomba del El hecho de que PUERTA 
parque de bomberos se des- DE MADRID estuviera allí 
plazó rapidamente al lugar de para informarse e informar 
los hechos. Asimismo hicieron sobre el incidente fue aprove
acto de presencia varias pa- chado por un vecino del nú
trullas de la Policía Munici- mero 2, Alfonso de los Reyes 
pal encabezadas por el sargen- Márquez, para denunciar to
to de guardia. La situación da una serie de situaciones 
quedó prácticamente contro- que ya ha puesto en conoci
lada en pocos segundos, ya miento de varias instancias 
que según varios testigos pre- sin haber logrado solución al
senciales fue más el susto que guna. «Esto ha sido sólo un 
otra cosa: «No hubo más que 
una pequeña explosión de una 
mínima cantidad de gas que 
se había fugado de una bom
bona>>, explicaron fuentes de 
los bomberos y de la Policía 
Local. Ni siquiera el incendio 
que se produjo como conse
cuencia de la explosión tuvo 
mayores consecuencias. 

susto -dijo refiriéndose al 
accidente-, pero ¿qué hubie
se ocurrido si hubieran explo
tado las bombonas de gas que 
tienen guardadas? Una catás
trofe». Este vecino argumen
tó que no tiene nada en con
tra del actual propietario de la 
churrería, «del que me cons
ta que está haciendo lo que 
puede por solucionar los pro
blemas. Lo que yo no entien-

El lugar en el que se produ
jo la explosión fue la zona de 
cocinas de la churrería May
lu, situada en el número 2 de 
la calle de Alfonso de Zamo
ra. Fue precisamente en esta 
calle donde el sábado día 28 
de noviembre, Izquierda Uni
da puso sendas pancartas re
clamando el arreglo de una 
plaza cercana y de la urbani
zación de toda la zona. 

Alfonso de los Reyes Márquez aprovechó para hacer públicas 
algunas de sus quejas como vecino. 

PUERTA de Madrid 

do es cómo a mí la dirección 
de Industria sólo me permite 
tener dos bombonas de.buta
no y a otro vecino, que es el 
de la churrería, le permite te
ner siete». 

Ruidos molestos 
de un transformador 
de Unión Fenosa 

«Yo llevo viviendo en este 
piso trece años>>, dijo en el 
portal del número 2 de la ca
lle de Alfonso de Zamora: «A 
partir de los tres o cuatros 
años de estar viviendo aquí, 
vengo escuchando de manera 
incesante los ruidos tanto de 
la cafetería churrería como del 
transformador de la luz que 
tiene aquí al lado Unión 
Fenosa». 

Alfonso de _los Reyes Már
quez manifestó que «el ayun
tamiento nos ha estado enga
ñando desde hace dos años 
con el ingeniero. Se han esta
do pasando la pelota desde el 
ayuntamiento a la dirección 
de Industria. La pelota se la 
están pasando desde hace tres 
o cuatro años y al final resul
ta que el ruido procede de un 
transformador que es antiguo. 
Se ha quitado parte del ruido 
pero tenernos una orden en 
casa que obliga a Unión Feno
sa a aislar el transformador, 
paredes, columnas y techo». 

Este vecino del primer pi
so del número 2 de la calle de 
Alfonso de Zamora continuó 
quejándose de los ruidos que 
produce la churrería: «El due
ño lo está haciendo lo mejor 
posible pero lo cierto es que 
tengo que escuchar todas las 
mañanas los chistes, las risas, 
los ruidos. Y hay que recordar 
que el horario de apertura del 
establecimiento son las seis de 
la mañana. Para tomar los 
churros, la mayoría de los co
ches aparca,n en doble fila y 
para salir los de dentro empie
zan a tocar los pitos. Además 
de eso, tengo los chistes, las ri
sas y los cachondeos que se 
forman en la cafetería, el 
transformador de la luz y ade
más, un extractor del aceite, 
porque yo vivo encima mismo 
de la churrería». 

Alfonso de los Reyes Már
quez argumentó: «A cualquier 
vecino nos permiten tener dos 
bombonas de gas y dos de re
serva como mucho. ¿Cómo es 
posible que a un vecino que 
vive en un piso más abajo que 
el mío, aunque tenga una chu
rrería, le dejen tener siete?». 
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A la izquierda, Agustina Pérez posa con su marido y una de sus hijas. A la derecha, Angel Liras, director del colegio Pablo Picasso. 

Ningún autobús urbano alcalaíno está dotado de plataformas o rampas 

una minusválida en lucha por la mejora 
del transporte urbano y escolar 

Agustina Pérez es minusválida, esposa de minusválido y madre de minusválido. Una de sU.S grandes 
luchas, entre las muchas que persigue en pro de la integración de las personas con minusvalías psíqui
cas y/o físicas , es la de un transporte urbano adecuado a las necesidades de este colectivo, necesida
des que -en su opinión- ni siquiera están cubiertas en el caso del transporte del colegio de educación 
especial Pablo Picasso. Por su parte, el director de este centro considera que el servicio de autobuses 
de que dispone es adecuado y suficiente y que, si no lo fuera, los padres se lo harían saber. 

Agustina Pérez es miembro 
del consejo escolar del colegio 
de educación especial Pablo 
Picasso. Bajo su punto de vis
ta , el transporte escolar es el 
problema más urgente que 
tien e por resolver hoy por hoy 
el centro: «Con cinco rutas es
tamos muy inal sery idos, por- . 
que los autobuses son norma
les y antiguos. -Se a verían con 
frecuencia y cuando esto su
cede hay que echar mano de 
los municipales, los más vie
jos. Yo le digo ' la chatarra'. 
No sabemos a quién tenemos 
que recurrir en este caso». 

De los más de 100 niños 
matriculados en el colegio, «el 
90 por ciento -asegura 
Agustina- tiene deficiencias 
físicas y los autobuses no es
tán adecuados para ellos. 
Queremos hacer una llamada 
a la conciencia social porque, 
habiendo mucho gasto de 
autobús, no estamos servidos. 
Quiero que se tomen medidas 

en este asunto: necesitamos 
más autobuses adaptados , 
bien que lleven plataformas , 
rampas o monitores que nos 
ayuden a subir y bajar a los 
niños». 

Agustina ha sufrido dos ac
cidentes en autobuses munici
pales a los que acusa de poca 
sensibilidad respecto a los mi
nusválidos «no acercándose lo 
suficiente a las aceras y care
ciendo de rampas y platafor
mas que nos faciliten el acce
so a ellos». 

Aunque el transporte es la 
necesidad primera que obser
va esta afectada, quedan toda
vía muchos pasos que dar en 
el camino hacia la integración 
total del minusválido en la so
ciedad actual. «Pedimos en 
mayo, a través de APRISA, 
un consejo local de bienestar 
social para solucionar las ne
cesidades más perentorias y 
urgentes y tampoco se ha he
cho nada». 

Por su parte, Angel Liras, 
director del colegio Pablo Pi
casso, considera que el trans
porte escolar del centro es su
ficiente y adecuado para los 
niños. De los 115 alumnos del 
centro, 80 utilizan los autobu
ses del colegio: tres autobuses . 
urbanos, uno interurbano que 
viene desde Torrejón y una 
furgoneta adaptada para cua
tro alumnos que utilizan silla 
de ruedas. El resto de niños 
son autónomos o los llevan sus 
padres. 

Angel Liras cree que la ca
pacidad de la furgoneta adap
tada es de momento suficien
te porque son sólo cuatro los 
niños que requieren de este 
servicio: «Si hubiera alguna 
reclamación por parte de los 
padres, me lo harían saber y 
de momento no me han hecho 
saber nada sobre el tema. El 
resto de autobuses, como no 
transportan a niños con pro
blemas motóricos , sino que 

son autónomos -andan per
fectamente aunque algunos 
con más dificultad que 
otros- no necesitan rampas 
para subir y bajar». El servi
cio de transportes lo paga el 
ministerio y la empresa a . la 
que se adjudica tiene que dar 
la relación de matrículas, es
pecificando los vehículos que 
va a utilizar en cada colegio. 
«Esa relación es la que auto
riza o desautoriza el ministe
rio, que es el que tiene que ve
lar por que los autobuses es
tén en condiciones. La fun
ción del colegio es observar si 
esos transportes están en bue
nas condiciones o en malas. Si 
los padres se quejaran, a pe
sar de que los autobuses que 
nos hacen las rutas estén in
cluidos en la relación acepta
da por el ministerio, nosotros 
transmitiríamos sus quejas». 

Angel Liras considera que 
Agustina Pérez, con la que 
mantiene contacto conocien
do sus quejas, mezcla su rei
vindicación por transportes 
urbanos adaptados con el te
ma de los autobuses escolares 
que en su opinión es correc
to. «Si Agustina dice que pe
lea por que en las líneas urba
nas haya al menos un autobús 
adaptado para personas con 
minusvalías, cualquier perso
na de este centro y yo el pri
mero firmaríamos un escrito 
solicitándolo al ayuntamien
to o a quien corresponda». 
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El crecimiento del paro sigue galopando en Alcalá de Henares 

En octubre el n.úmero de parados rondaba los t2.aaa 
En el segando semestre del 92 el número de parados en Alcalá era de 10.528, de los cuales 7 .478 eran muje

res y 3.050 hombres. En el mes de octubre el número de parados rondaba las 12.000 personas -concretamente 
11.906-, lo que supone a.n crecimiento de 1.318 personas, un 13 por ciento más con respecto al mes de junio. 

El paro en Alcalá en estos 
momentos está «en el 22 por 
ciento de la población activa», 
sin tener en cuenta a los de
mandantes de primer empleo, 
ya que en la reforma del INEM 
éstos no constan como parados. 

Los demandantes de empleo 
considerados «no parados» en 
Alcalá en el mes de octubre 
eran 7.742 personas, de las cua
les 4.733 son mujeres y 3.059 
hombres. 

Los colectivos más castigados 
siguen siendo los jóvenes, de los 
cuales 4.046 son mujeres y 
2.049 hombres; el 51 por cien
to del total de parados en Alcalá 
tiene menos de 29 años. 

Las mujeres son el otro gran 
colectivo de paradas con 7.982 
sobre un total de 11.906, lo que 
significa un 75 por ciento. 

Cualquier política de reacti
vación del empleo en Alcalá pa
sa por tener en cuenta en pri
mer lugar a los jóvenes y a las 
mujeres. 

El paro en Alcalá compara
do con otros pueblos y ciuda
des de la Comunidad de Ma
drid está a la cabeza como po
demos comprobar. 

Alcalá de Henares: 11.906; 
Alcorcón: 8 .013; Fuenlabrada: 
6.976; Leganés: 9.573; San 
Fernando: 6.623; Torrejón de 
Ardoz: 4.490; Aranjuez: 3.271; 
Getafe: 8.063; Móstoles: 
11.369; San Sebastián de Los 
Reyes: 3.248; Parla: 6.801. 

De los 11.290 parados, 3.845 
son jóvenes menores de 29 
años, un 34 por ciento de lapo
blación en paro. 

La política económica del go
bierno socialista está generan
do que el número de parados se 
dispare de forma vertiginosa y 
preocupante, que está llevando 
a miles de trabajadores a situa
ciones angustiosas y desespera
ción. 

El Gobierno, en vez de reac
tivar el sector público para que 
contrarreste la inercia depresi
va del sector privado, a la vez 
que vuelve a inducir a la reac
tivación del mismo, está ha
ciendo todo lo contrario. 

Al frenar e incluso desmon
tar parte del sector público, está 
llamando a la recesión y a la in
movilización de gran parte del 
capital circulante. 

mínimo imprescindible, lo que 
sirve de efecto multiplicador en 
la recesión, ya que si no se com
pra, no se vende, y si no se ven
de, no se fabrica. 

El plegamiento de Felipe 
González a la política económi
ca de la derecha e~ropea y a los 
EE.UU. , convirtiéndose en 
más papistas que el Papa, está 
dejando indefensos económica
mente a millones de ciudadanos 
españoles, más si cabe cuando, 
sin decirlo, se está aceptando el 
desmontar sectores importantes 
de la economía como son la si
derurgia, la industria y la agri
cultura, por poner algunos 
ejemplos. 

En Alcalá de Henares la ad~ 
ministración socialista, es un 
calco del Gobierno Central, no 
en vano Florencio Campos, Al
calde de Alcalá, es a su vez 
miembro de la ejecutiva fede
ral del PSOE. 

Teniendo aprobados el 
Ayuntamiento alcalaíno varios 
proyectos que podrían animar 
la economía alcalaína, como 
son el PGOU, el Plan de la Vi
vienda, Turismo, el Plan Es
tratégico del Corredor del He
nares, éstos están prácticamen
te paralizados y sin mucho áni
mo de ponerlos en marcha. 

Pero lo más chocante es que 
en una p~blación con 11.906 
parados, el 22 por ciento de la 
población activa, el Ayunta
miento alcalaíno lleva gastados 
en horas extraordinarias, cin
cuenta millones de pesetas has
ta el mes de septiembre, pu
diendo terminar el año 92 en 
torno a los 70 millones de pe
setas en horas extras, superan
do en más de cinco millones la 
escandalosa cifra del año pasa
do, 25.750 horas , cuyo coste 
fue de 64.679.244 pesetas. 

Esto es mucho más grave 
cuando en el acuerdo sobre los 
presupuestos de 1992 , había 

el compromiso de reducirlas al 
50 por ciento de las que se hi
cieron en 1991. 

Horas extras en el Ayunta
miento de Alcalá de Henares en 
1992: Enero, 6.596.976; febre
ro , 5.795.733; marzo , 
4.732.458; abril , 4.772.920; 
mayo, 3.973 . 296: junio, 
5.033.650; julio, 10.163.472; 

· agosto, 5.437.797; septiembre, 
3.462.452. Así que, en total: 
49.932.754. . 

En este sentido, Izquierda 
Unida hace un llamamiento a 
las centrales sindicales para que 
también denuncien esta situa
ción. 

llltemativas 
Iu no se limita a criticar es

ta situación, sino que ha toma
do iniciativas entre las que se 
encuentran las siguientes. 

ia .- Ha pedido la celebra
ción de un pleno monográfico 
en el Ayuntamiento para tratar 
el tema. 

2ª .- Ha pedido la elabora
ción de un plan para la reacti
vación económica, la industria 
y el empleo en Alcalá. 

3 ª . - Está apoyando en la 
CAM un pacto para la indus
tria. 

4ª .- Ha presentado en el Or
ganismo Autónomo para el De
sarrollo del Empleo O.A.D .E . , 
25 medidas para combatir el 
paro en Alcalá. 

5 ª. - V a a celebrar unas jor
nadas por el empleo el 14 de di
ciembre. 

6ª .- Está dispuesta, con los 
demás fuerzas políticas y socia
les , a realizar las movilizacio
nes que sean necesarias para 
mejorar esta situación. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

Responsable Area Economía 
y Empleo de IU de Alcalá 

ELECTROACUIULADOR DEL HENARES, S.L., 
Calefacción tarifa nocturna · 

Instalaciones eléctricas en general · 
·Mantenimiento industrial y de comunidades 

Si pasa frío.en invierno Hamenos, 
estudiaremos su vivienda. 

Encuesta 
de población 
activa en Madrid: 
Tercer trimestre 
de 1992 

El número de puestos de 
trabajo registró en Madrid 
un descenso muy modera
do (360) durante el tercer 
trimestre, aunque el nú
mero de parados aumentó 
en 10.530 (4'5 por ciento) 
como consecuencia del cre
cimiento de la población 
activa, cifrado en 10. 170 
personas (O ' 5 por ciento); 
con ello, la tasa de paro se 
incrementó en medio pun
to elevándose al 12 ' 9 por 
ciento. 

Estos resultados son más 
favorables que los totales 
nacionales, ya que en el 
conjunto de España han 
desaparecido 45.300 pues
tos de trabajo (el 0'4 por 
ciento), y se ha producido 
un aumento del paro del 
3'8 por ciento, equivalen
te a 102.900 personas; la 
población activa aumentó 
a menor ritmo que en Ma
drid (0 ' 4 por ciento) y la 
tasa de paro creció con ma
yor intensidad (0 ' 6 por 
ciento). Todo ello indi
ca que la evolución del 
mercado de trabajo madri
leño continúa presentando 
un perfil más positivo que 
el nacional en su conjunto, 
especialmente por el man
tenimiento de los puestos 
de trabajo (en Madrid han 
aumentado un 0'3 por 
ciento en tasa anual , fren
te al descenso del 2 ' 1 por 
ciento en el total nacional), 
y porque el ritmo de cre
cimiento del paro es más 
moderado, ya que en Ma
drid ha aumentado en los 
últimos doce meses un 5 ' 3 
por ciento y en España un 
12 ' 5 por ciento, situándo
se la tasa de paro española 
5 ' 4 puntos por encima de 
la madrileña. 

A su vez grandes capas de 
la sociedad, alarmadas ante las 
declaraciones del Gobierno a 
los medios de comunicación, es
tán reduciendo el consumo al 

FACILIDADES DE PAGO Y Z AÑOS DE G.ARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 
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La Unión Comarcal de 
CC.00. de Alcalá, celebró su VI 
Conferencia para elegir su nue
va dirección durante un período 
que deberán plasmar cada una de 
las secretarías que se han consti
tuido para llevar a la práctica los 
acuerdos congresuales del V Con
greso de la Unión Sindical de 
Madrid Región de CC.00. Res
pecto a la nueva organización del 
Sindicato por comarcas, nosotros 
nos integraremos en la Comarca 
del Corredor del Henares, que la 
formarán las áreas de Alcalá, To
rrejón, San Fernando y Coslada. 
Para el día 17 de diciembre está 
convocada la Conferencia Co
marcal del Henares que se desa
rrollará en el Salón de Actos de 
la Unión Comarcal de Alcalá de 
Henares. 

De los 14 miembros que com
ponen la nueva Ejecutiva Co
marcal de Alcalá de Henares , re
piten de la anterior elegida el 4 
y 5 de abril del 87, Mariano Sán
chez Isabel, Martín Bias Salga
do y Luis Calvo Cabellos. A lo 
largo de este período han ido en
trando en la Ejecutiva por dimi
siones Isidoro Sánchez Domín
guez, Angel Díaz-Cardiel Gonzá
lez, Angel Polo García, Francis
co López Medina y Mª Carmen 
Cuevas .Francisco, con lo que 

cc.oa. de Alcalá eligió nueva ejecutiva Incapacidad Laboral Transito
ria, extrabajadora del Servicio 
Municipal de Limpiezas. 

ocho miembros repiten en esta 
nueva Ejecutiva y entran seis. 

Los retos de esta Ejecutiva son 
importantes: 

1° .- La lucha contra la desin
dustrialización de Alcalá. 

2 °. - La situación socio
política de Alcalá con la P.S.P., 
haciendo que las mesas funcio
nen y el salario diferido con la 
enseñanza, el transporte, la sani
dad, etc. 

3° .- La afiliación y la organi
zación del Sindicato. 

4° .- Apoyo y atención a las 
PYMES que dan más del 90 % de 
los puestos de trabajo. 

La nueva Ejecutiva con sus 
áreas de trabajo son: 

SECRETARIO GENERAL: 
- Angel Díaz-Cardiel. Tra

bajador de Robert Bosch y Pre
sidente del Comité de Empresa. 

ORGANIZACION, 
ELECCIONES Y PYMES: 

- Isidoro Sánchez Domín
guez. Trabajador de Robert 
Bosch y miembro del Comité de 
Empresa. 

- Angel Polo García: Traba
jador de La Seda de Barcelona y 
miembro del comité de empresa. 

ACCION SINDICAL: 
- Juan Molina González. 

Trabajador de Química Sintéti
ca y miembro del Comité de Em
presa. 

POLITICA INDUSTRIAL 
Y EMPLEO: 

- Mariano Sánchez Isabel. 
Trabajador de Alcalá Industrial, 
antigua Cointra, y miembro del 
Comité de Empresa. 

JUVENTUD: 
- Yolanda López Castejón. 

Trabajadora en paro. 

MUJER: 
- Mª del Carmen Cuevas 

Francisco. Trabajadora de Albi
lux, antigua Ibelsa. 

SERVICIOS, CULTURA Y 
FORMACION: 

- José Mª Esteban Corral. 
Trabajador de Roca Radiado
res , Delegado Sindical por 
CC.00. 

- José García García. Traba
jador de Roca Radiadores y 
miembro del Comité de Empre
sa. 

- Manuela Molina González. 

PRENSA, PUBLICACIONES E 
INSTITUCIONAL: 

- Martín Bias Salgado. Tra
bajador de Roca Radiadores y 
Delegado Sindical por CC.00. 

- Luis Calvo Cabellos. Tra
bajador de Albilux, antigua Ibel
sa, y miembro del Comité de 
Empresa. 

ADMINISTRACION 
Y FINANZAS: 

- Francisco López Medina. 
Trabajador de La Seda de Bar
celona. 

- Esteban García Amorós. 
Trabajador de Fiesta y Delega
do Sindical por CC.00. 

El compromiso que esta Ejecu
tiva va a coger con la sociedad al
calaína es importante, por lo que 
no defraudaremos a los trabaja
dores de esta comarca, como 
nunca les hemos defraudado por
que contamos con su apoyo y 
aliento ante los grandes retos que 
nos están esperando ahora y des
pués del 93. 

Luis CALVO CABELLOS 
Secretario de Prensa 

y Publicaciones 
Unión Comarcal de CC.00. 

~\CH~A MUNJC¡p~ 

1 ~.de.~ NFORMACION al CONSUMIDOR 

LOS CONSUMIDORES ANTE LA NAVIDAD 
En estas Fiestas Navideñas la O.M.l.C. aconseja: 

• Compare precios y calidades antes de realizar las compras. Lo más caro no es siempre lo mejor. 
• Lea atentamente la etiqueta de los productos envasados y compruebe sobre todo la fecha de caducidad 

y consumo preferente. 
• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta. 
• Antes de adquirir un juguete, compruebe su funcionamiento y seguridad. 
• Tenga cuidado con la publicidad. Adquiera solamente lo que lleve idea de comprar. 
• No adquiera productos en venta ambulante, excepto en mercadillos autorizados. 
• Exija siempre factura o justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

LA onCINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR EN ESTAS 
FIESTAS NAVIDEÑAS PERMANECE A SU DISPOSICION RECmIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 

C/. Mínimos, nº l - Teléfono: 880 59 98 

conceJalía de salud. J consumo Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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Las características del em
pleo en nuestra zona reflejan, 
en parte, lo ocurrido en el país 
y en nuestro entorno más pró
ximo. El desempleo ha tenido 
una evolución favorable desde 
1985. Se ha producido un des
plazamiento del empleo hacia 
la Construcción y los Servicios 
y cada vez se pone de mayor re
lieve el desajuste entre necesi
dades de formación y cualifica
ciones de los trabajadores, es 
decir entre oferta y demanda de 
empleo. Este problema del de
sempleo en nuestra zona ad
quiere más importancia debido 
a las altas tasas existentes. 

Los elevados precios, los al
tos costes laborales y financie
ros, la desaceleración de la in
versión y las malas expectativas 
se funden en complejas relacio
nes circulares causa-efecto, que 
han devenido en ajustes en el 
empleo, y así, en el segundo 
mes del cuarto trimestre de 
1992, el paro aumenta de ma
nera espectacular. Los datos 
para 1993 no se presentan muy 
alentadores, se esperan fuertes 
descensos en el número de co
locaciones, más acentuadas en 
sectores más abiertos a la com
petencia, como el industrial. 

Un buen mal ejemplo nos lo 
da este sector. Cuando se habla 
de reindustrialización parece 
olvidarse que este sector, des
de que España ingresó en la CE 
ha experimentado un incre
mento muy moderado de sus 
precios para ajustarse al merca
do, singularmente desde 1986. 
Los precios industriales se in
crementaron sólo 0'7% en 
1991. Al mismo tiempo, los cos
tes en el sector, tanto financie
ros como laborales, continua
ron con el mismo crecimiento 
que el mercado general, lo mis
mo que la «Cuña fiscal salarial» 
(impuestos directos, indirectos 
y cotizaciones a la Seguridad 
Social). Al final el ajuste se es
pecifica en destrucción de em
presas y de empleo. 

Nuestro mercado laboral es 
tradicionalmente uno de los 
más rígidos del mundo indus
trializado. Si en 1980 la publi-

Propuesta de AEDHE sobre el empleo 
cación del Estatuto de los Tra
bajadores produjo cambios en 
ciertos aspectos, tales como el 
principio de autonomía de las 
partes como inspirador de las 
relaciones laborales, no cam
bió, sin embargo, el carácter rí
gidamente burocrático de la re
lación trabajador-empresa, y 
en muchos supuestos esta rigi
dez se ha acentuado. Uno de los 
problemas del mercado de tra
bajo, en la actualidad, es el del 
funcionamiento oferta/deman
da, su desajuste y falta de ca
pacicfad de adaptación al entor
no económico. 

Las empresas, en su proceso 
adaptativo al cambio que se ha 
concretado en una rápida va
riabilidad, por un lado, y ob
solescencia, por otro, de los 
productos cada vez de ciclo mál 
corto y, consiguientemente del 
diseño, producción y comercia
lización de los mismos, han res
pondido de dos formas que Ber
nard Brunhes llama «formas 
externas de flexibilidad» -es 
decir la evolución del mercado 
de trabajo y las relaciones en
tre empresas y el mercado de 
trabajo-y «formas internas de 
flexibilidad», -es decir, aque
llas a través de las cuales las 
empresas se esfuerzan por fle
xibilizar la utilización de la 
fuerza de trabajo-. 

Distingue Brunhes cinco for
mas de flexibilidad: 

- Cuantitativa externa: po
sibilidad de hacer variar el nú
mero de asalariados de la em
presa en función de las necesi
dades. 

- Externalización: confiar 
una parte variable de la activi
dad de las empresas a personas 
no vinculadas por contrato de 
trabajo. 

- Flexibilidad cuantitativa 
interna: modificación del nú
mero de horas de trabajo en 
función de necesidades. 

- Flexibilidad funcional: 
asignación de trabajadores a 
puestos de trabajo en función 
de las repetidas necesidades. 

- Flexibilidad salarial: 
adaptación del coste salarial, es 
decir, del salario. 

Nuestra legislación laboral, 
nuestra negociación colectiva, 
el funcionamiento del sistema 
educativo, el de los agentes me
diadores, entre otros no contri
buyen en España a este tipo de 
flexibilidad necesaria para lo
grar el objetivo. 

Tanto nuestra Comunidad 
como nuestra zona se enfrentan 
a la necesidad de proceder a 
una remodelación efectiva del 
mercado de trabajo a través de 
instrumentos activos que favo
rezcan la eficacia económica, el 
progreso social, la innovación 
y la calidad de vida, lo que ine
ludiblemente pasa por estable
cer políticas que permitan ge
neración de empleo. 

Uno de esos instrumentos ac
tivos es, sin duda, la flexibili
dad del mercado de trabajo, 
que se ha demostrado clave pa
ra generar empleo, como han 
puesto de relieve, en el último 
año, informes económicos in
ternacionales de la OCDE y de 
la Comunidad Europea. 

Propuestas 
1.- Hay que potenciar el pa

pel de la concertación social, 
que habría de encerrar un com
portamiento dialogante y no 
prepotente, discutir y no impo
ner, y colocar sobre la mesa to
dos los argumentos que avalen 
las posiciones de las partes. 

2.- En negociación colectiva, 
el objetivo básico es contribuir 
a mejorar la competitividad de 
las empresas, habida cuenta de 
la plena integración de España 
en la Unión Europea, favore
ciendo una mayor flexibilidad 
en el desarrollo de las relacio
nes laborales. 

3.- En cuanto a la negocia
ción salarial, habría que prose
guir en la política de modera
ción salarial, así como raciona
lizar y revisar la deficiente es
tructura salarial. 

Los salarios no deben absor
ber totalmente los recursos de
rivados del aumento de la pro
ductividad, a fin de que queden 
disponibles para la mejora de la 
competitividad y el empleo. 

4.- Por lo que se refiere a la 
movilidad interna, tanto fun
cional como geográfica, viene 
demandada por los cambios 
económicos y tecnológicos, lo 
que necesariamente obliga a re
visar los requisitos burocráticos 
o normativos tales como los sis
temas de clasificación profesio
nal, la provisión de vacantes o 
la autorización administrativa 
previa, según los casos. 

5.- El tiempo de trabajo de
bería poder distribuirse de mo
do flexible, y los cambios de 
jornada, caso de establecerse, 
habrían de ser neutrales en tér
minos de costes, posibilitando, 
sin perjuicio del empleo, la 
adaptación de la actividad de 
las empresas a la realidad y en
torno económicos cambiantes. 

6.- Favorecer la utilización 
de procedimientos voluntarios 
para la solución de los conflic
tos que surjan de la aplicación 
e interpretación de los conve
nios colectivos, partiendo del 
respeto a la libertad y a la auto
nomía colectiva. 

7 .- Habrían de adoptarse 
medidas en orden a la defini
ción de una auténtica política 
de fomento de empleo, prote
giendo el ahorro y fomentando 
la inversión productiva vincu
lada al empleo y dando priori
dad a las acciones referidas a 
jóvenes que no han conseguido 
aún puesto de trabajo. 

8.- En cuanto a contrata
ción, habría que mantener las 
modalidades contractuales que 
se han revelado eficaces en la 
creación de más oportunidades 
de empleo. 

Asimismo, sería preciso con
templar, de una manera flexi
ble, la regulación de los contra
tos en prácticas y para la for
mación para permitir la incor
poración al mercado de traba
jo de colectivos que, por ausen
cia de titulación o por su edad, 
no pueden acceder al mismo. 

CARPINTERIA • EBANISTERIA 

Diego Higueras, S.L. 
Polígona LOS Frailes, nave 25-R - Tlf .: 884 5& 29 - DAGANZO 
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El sorteo se celebró meses 
atrás y el agraciado, «una per
sona que ha decidido mantener 
su anonimato», según Gregorio 
Ramírez, uno de los impulsores 
del sorteo, devolvió a la orga
nización el premio que le co
rrespondió para que así volvie
ra a realizarse el sorteo. Con la 
venta de papeletas se logró una 
recaudación de un millón de 
pesetas al venderse todo el car
go de que constaba el sorteo. 

se celebraron dos sorteos a beneficio del Hospital de Antezana 

Con los regalos devueltos por 
el bello acto del agraciado, la 
organización hizo un nuevo 
sorteo de la camiseta de Butra
gueño, el balón con la firma de 
los jugadores del Real Madrid 
y el chándal. Este se celebró en 
el marco de la cena del XXII 
aniversario de la Peña Madri
dista Alcalaína, que tuvo lugar 
en el restaurante Oliver's el 
viernes 4 de diciembre. Con el 
nuevo sorteo, la organización 
recaudó otras 100.000 pesetas, 
por lo que en breve se entrega
rá a las Siervas de María un 
cheque con la cuantía recauda
da en ambos sorteos. 

1.100.aaa pesetas por una camiseta de Butragueño, un balón 
firmado por los jugadores del Real Madrid y un chándal 

Gregorio Ramírez agradeció 
el interés de Buragueño y su es
posa y cientos de alc.alaínos por 
participar en este sorteo bené
fico en pro de una bella causa. 

Un sorteo de una camiseta de Emilio Butragueño, de un balón con la firma de los jugadores de 
la plantilla del Real Madrid y un chandal, le ha proporcionado al Hospital de Antezana, el conoci
do popularmente como 'hospitalillo', 1.100.000 pesetas con que poder sostener los gastos que gene
ra a la <;omunidad de la Siervas de María su labor humanitaria de atención y cuidado de ancianas. 
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VISITE NUESTRA EXPOSICION 

¡ESTUCHES, CESTAS 
Y LOTES DE NAVIDAD 
PARA EMPRESAS! 
Vinos - Grandes Reservas - Licores - Brandies - Whiskies 

Champagne - Cava - Conservas 

ALIMENT ACION 
PRODUCTOS DE IMPORTACION 

SOL1C1'rt 
CA'IALOGO 

SIN coMPROM1S0 

C/. Mayor, 4 - Telf.: 888 01 82 
ALCALA DE HENARES 
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José Macias se manifestó muy satisfecho 

por los resultados de la investigación de 

la comunidad de Madrid sobre la tapi11 

«A algunos les parecía que era 
un crimen y se ha demostrado 
que todo era falso» 

Como ya avanzó PUERTA DE MADRID la pasada semana, la Co
munidad de Madrid decidió archivar el asunto del 'Pico del Obis
po'. La dirección general de Patrimonio Cultural no ha encontrado 
ninguna responsabilidad de los concejales José Macías Soto y Ja
vier Bello, responsable de Obras y presidente de la delegación mu
nicipal del distrito Centro respectivamente, en la caída de parte de 
la cerca conocida como 'Pico del Obispo', situada en la calle Car
denal Sandoval. PUERTA DE MADRID ha recabado la opinión al 
respecto de José Macías Soto, concejal socialista, del que pidió la 
dimisión y cese en el pleno municipal el grupo de concejales de Iz
quierda Unida, como máximo responsable del derribo de la tapia. 

José Macias Soto declaró 
estar muy contento con la re
solución de la Comunidad de 
Madrid archivando la inves
tigación abierta al efecto: «A 
algunos les parecía que era un 
crimen y se ha demostrado 
que todo ha sido falso. Al ar
chivar el caso, se me exime de 
toda la responsabilidad que 
algunos estaban interesados 
en achacarme». 

pal creo que se podría hac<¡r 
un parque en condiciones óp
timas para disfrutar de él. Pe
ro, puesto que la mayoría en
tiende que lo que hay que ha
cer es reconstruir, lo acepto». 

Macías reconoció no haber 
encontrado todo el apoyo que 
hubiera deseado: «Durante es
te tiempo lo he pasado fran
camente mal. No sé si alguien 
lo habrá notado, pero de ver
dad que he estado fatal. Y o 
entendía que era injusticia lo 
que se estaba planteando y ha
ciendo al respecto. Yo en nin
gún momento di orden de que 
se tirara esa valla. Yo no tu
ve la ayuda que yo creo que 
el caso requería. Sin embar
go, estoy orgulloso porque 
creo que he ganado; lo digo 

con humildad, sin ninguna 
pedantería. He demostrado 
que no tenía culpabilidad y no 
solamente yo, sino también el 
concejal del distrito Centro y 
por supuesto, mucha menos 
culpabilidad tenían los traba
jadores municipales, que fue
ron los que apuntalaron la va
lla. Estoy orgulloso de haber 
defendido el caso». 

El concejal de Obras apro
vechó la entrevista para agra
decer «a todas aquellas per
sonas, que nada tienen que 
ver conmigo y mucho menos 
con la ideología en la que yo 
creo, su apoyo. Tengo que 
darles mi agradecimiento por
que gracias a ellos ha sido por 
lo que he salido adelante. La 
moral nunca se me ha caído 
por la ayuda que me han pres
tado. Ellos han sido los que 
realmente me han apoyado». 

José Macias no tenía ningu
na duda: «Si la resolución de 
la Comunidad de Madrid hu-

La Comunidad de Madrid 
indicó también en su provi
dencia dictada al efecto, la ne
cesidad de redactar un pro
yecto de intervención «para la 
consolidación, restauración e 
integración funcional en el en
torno del recinto del Pico del 
Obispo, procediendo asimis
mo a tomar las medidas de se
guridad que mientras tanto 
sean necesarias para asegurar 
la perman.encia de los tramos 
existentes». CLINICA VETERINARIA DEL VAL 

A esta resolución última, 
José Macias declaró lo si
guiente: «Puesto que soy de
mócrata, acepto lo que la ma
yoría opina, pero mi ilusión 
habría sido que desaparecie
ra el 'Pico del Obispo' y que 
ese entorno lo pudieran utili
zar los ciudadanos de Alcalá 
ya que al ser terreno munici-

- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 435 54 32 - Abonada M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

hiera sido en contra mía, yo 
no hubiera durado en el ayun
tamiento ni cinco minutos, 
porque me hubiera marcha
do». El concejal socialista 
puntualizó otra cuestión: «Es 
totalmente mentira que se de
rribaran más de veinte metros 
como se sigue diciendo desde 
un medio de comunicación. 
Y o hago un reto: si se demues
tra que se cayeron veinte me
tros, yo automáticamente di
mito, pero si se demuestra que 
han sido veinte metros, ellos 
que dejen de salir a la calle a 
engañar a los ciudadanos». 

El edil explicó a PUERTA 
DE MADRID que «tengo que 
pensar detenidamente si voy 
a pedir algún tipo de respon
sabilidad política, penal o de 
cualquier otro tipo, por lo que 
me ha acarreado este tema. La 
única alegría que tengo es que 
se ha demostrado que yo no he 
sido culpable de nada, ni tam
poco el presidente del distri
to Centro. Lo que tenga que 
hacer lo hablaré con Javier 
Bello, a ver qué piensa. De to
dos modos, eso quedará en la 
conciencia de aquellos que sa
caron el tema; ahora me figu
ro que se lo tendrán que tra
gar. Lo que haré en el futuro 
lo tendré que madurar porque 
una cosa me ha enseñado este 
asunto y es que voy a pensar 
un poco más con la cabeza y 
a tener el corazón un poco 
más frío». 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 

PUERTA de Madrid 

DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiación a su medida incluido leasing 

Estamos a su servicio en: 
(Venta, exposición y taller) -~-
ctra. Alcalá a Vlllalbllla, km. ! ~. ~-
Tlf.: 885 98 22 • VILLALBILLA --~ ~ 
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Presentación del 
Plan Estratégico de 
Desarrollo Turístico 
de la CAM 

José Luis Fernández 
Noriega, consejero de 
Economía de la Comuni
dad Autónoma de Ma
drid, presentó el pasado 
día 25 de noviembre el 
nuevo Plan Estratégico 
de Desarrollo Turístico 
de la CAM. Con este 
Plan, el gobierno regional 
pretende dinamizar y po
tenciar la actividad turís
tica de la región, tanto en 
el ámbito regional como 
en el nacional, favore
ciendo el crecimiento de 
un sector que representa 
el 7 po ciento del PIB de 
Madrid Comunidad y 
que mantiene 100.000 
empleos directos (el 5 por 
ciento del empleo total de 
la región), con un movi
miento de capital de 
500. 000 millones de pese
tas anuales. 

Según Fernández No
riega, «es necesario po
tenciar este sector de ser
vicios de la CAM, aunan
do las iniciativas de las 
administraciones públi
cas -nacional, regional y 
local-y privadas, con lo 
que contamos con el apo
yo de los representantes 
del sector y, al mismo 
tiempo, de la propia Co
munidad de Madrid pa
ra una mejora y creci- . 
miento del turismo en 
nuestra región». 

Este plan recoge y en
globa todas las actuacio
nes necesarias para conse
guir un crecimiento orde
nado del turismo en Ma
drid y un mejor aprove
chamiento del potencial y 
capacidad de los recursos 
existentes en la CAM, 
«optimizando el uso de las 
inversiones y el creci
miento económico de la 
CAM», apuntó el conseje
ro de Economía. 
· A la hora de hacer pla
nes hay que contar con 
que la mayor cantidad de 
oferta turística de la re
gión la presenta Madrid 
capital, y que el trata
miento para desarrollar 
esta actividad en el resto 
del territorio tiene que 
ser muy distinto y mucho 
más característico. 
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lnformacu·Alcalá llama a la atención de los consumidores: 

El consumo en Navidad y ante los Reyes Magos 
Como en años anteriores, la Asociación de Consumidores y Usuarios de Alcalá, ante las proximidad 

de las fiestas navideñas, pródigas en gastos extras y «alegres», aconseja no bajar la guardia ante las 

ofertas por atractivas que éstas puedan parecer, y que se tenga en cuenta lo siguiente: 

- Extreme sus precaucio
nes al efectuar sus compras, 
comparando los precios y la 
calidad de los artículos a la 
venta. 

- Compre alimentos con 
antelación suficiente y consér
velos refrigerados o congela
dos hasta la fecha de su con
sumo en nuestras comidas tra
dicionales. De esta forma evi
tará la subida de precios de úl
tima hora. 

- Sustituya platos tradi
cionales (besugo, cordero, et
cétera) por otros similares con 
mejor precio como consecuen
cia de tener menor demanda. 

- Hagan un presupuesto y 
no se desvíen de él, pues las 
fiestas incitan a un mayor 
consumo, a menudo innecesa
rio. 

Ante los Reyes Magos, 
también prudencia 

Antes de comprar juguetes 
y regalos, fíjese un presupues
to; piense que los juguetes 
más sofisticados tienden a re
legar a un segundo plano la 
capacidad de un niño para 
crear e inventarse sus propios 
juegos. 

La publicidad que habi
tualmente se desencadena en 
estas épocas del año puede ha
cer olvidar algunas considera
ciones básicas sobre lo que es 
el juego y los juguetes. Los ni
ños son un público muy vul
nerable ante determinados es-

tereotipos sociales que se les 
presentan y se dejan influir 
por los atractivos externos. 
Recae, pues, sobre los padres 
y los educadores la responsa
bilidad de contraponer crite
rios que equilibren la influen
cia, cuando no presión, que 
los mensajes publicitarios 
ejercen sobre los niños. 

Ante la fiebre consumista 
que se agudiza por estas fe
chas, es posible olvidar que a 
menudo es enriquecedor jugar 
sin juguetes e incluso cons
truirlos. Lo importante, en 
todo caso, es que el niño se di
vierta y emplee su imagina
ción y creatividad. Es prefe
rible que disponga de pocos 
juguetes pero divertidos y 
adecuados a su edad. 

Y sobre todo n<;> olvidar que 
un juguete no es mejor ni más 
divertido, ni siquiera más se
guro, porque sea más caro. En 
el precio de los juguetes influ
yen las modas y los gastos 
añadidos que supone la pro
pia publicidad. 

La marca CE, de la Comu
nidad Europea, en un jugue
te es una garantía de que el ju
guete es seguro, teniendo en 
cuenta, por supuesto, el com
portamiento normal de los ni
ños y que el juguete se utiliza 
en la forma prevista. ¡Esto 
quiere decir que, por ejemplo, 
un juego de química adecua
do para niños de 10 años no 
debe ponerse en manos de un 
niño de 3! 

Por lo tanto, cuando vaya 
a comprar un juguete busque 
la marca estándar de seguri
dad CE. Todos los juguetes a 
la venta desde junio de 1990 
(pero no aquellos a la venta 
desde antes de esa fecha), de
ben llevar la marca CE. 

Para más información, en 
lnformacu Alcalá. C/ del 
Mercado, s/n. Tlf 880 65 36. 

Saturnina ANDRES 

OADE: primera reunión 
del grupo de trabajo 
sobre desarrollo 
económico v empleo 

Siguiendo el acuerdo al que 
se llegó en el concsejo mono
gráfico del OADE sobre em
pleo, el día 2 de diciembre se 
celebró la primera reunión del 
grupo de trabajo. En la reu
nión se entregaron diferentes 
ejemplos de actuaciones lleva
das a cabo por otras adminis
traciones y entidades públi
cas. Ante su variedad y hete
rogeneidad, será el OADE el 
que realice la síntesis de las 
mismas, con el fin de lograr la 
operatividad necesaria para 
levarlas a la práctica. Asimis
mo, se acordó la constitución 
de mesas sectoriales ocupán
dose cada una de ellas respec
tivamente del turismo, comer
cio y servicios, industria, for
mación y empleo e infraes
tructura. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en un solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en un poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 

• GAS JIATURAL • GAS PROPAllO. 
• GAS BUTAllO • GAHIL • EIECTRICA 

seguridad y confianza 

-

para un calar sano y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILIJUIT: • 1 .. t 

"'Vaillant SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 888 45 11 - c/ San José, s/n - Tlf.: 881 75 97 
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Luis Orduña dio su última conferencia la semana pasada en la sede complutense del Partido Popular. 

Luis Orduña, creador de la dactilo-psicología, ofreció dos 
conferencias la pasada semana 

«¡Hasta cuando he de esperar para que comprueben 
el resultada de mis estudias?» 
Interminable historia de trece años de investigación en solitario 

Luis Orduña es licenciado en Derecho, periodista, investigador del comportamiento humano y crea
dor de la dactilo-psicología, disciplina sobre la que ofreció dos conferencias la pasada semana -en el distrito 
VII y en la sede complutense del Par tido Popular~ en su afán de transmitir su descubrimiento para disfrute de 
la humanidad. Orduña ya ha publicado dos libros al respecto, estando próximo a editarse el tercero. 

La dactilo-psicología, defi
nida como ciencia por su crea
dor, considera que los seres 
humanos nacemos con una 
conducta innata que es el ob
jeto de su estudio. Lógica
mente el contexto influye de
finitoriamente en esa heren
cia genética de conducta. «No 
por nacer con una tipología se 
actuará de determinada for
ma; a ese comportamiento 
hay que añadirle el condicio
nante ambiental», asegura es
te investigador. 

Luis Orduña, tras el estu
dio de miles de huellas dacti
lares, ha definido cuatro tipo
logías psíquicas de nacimien
to que vienen definidas por 
los dibujos de las yemas de los 
dedos: NORMAL, persona es
table y eq uilibrada que no tie
ne nada e specífico que lo di
ferencie al nacer, es la más in
fluenciable por el ambiente, la 
cultura y la sociedad. AFEC
TIVO, persona sensible, emo
tiva y necesitada de cariño, en 
la que el sentimiento prevale
ce sobre todo lo demás. FRIO, 
ser pensativo, reflexivo y ana
lítico. AGRESIVO, tiene ap
titudes dinámicas , de acción 
y de lucha, es un ser empren
dedor, impositivo y tajante. 
Hemos hecho a Orduña algu
nas preguntas: 

- ¿Cuáles pueden ser las 
utilidades prácticas de la 
' dactilo-psicología'? 

PUERTA de Madrid 

- Todas en la vida. Para el 
conocimiento de los padres so
bre sus hijos, en la escuela, pa
ra la compatibilidad de la pare
ja, en centros penitenciarios pa
ra clasificar a los internos y 
orientar su reinserción social, 
para la selección de personal . .. 
En los hospitales debería existir, 
al igual que los análisis de san
gre, una tarjeta dáctilo-psicoló
gica con la composición psíqui
ca, aptitudes, cualidades, forma 
de trato, estudios que prefiere, 
todas aquellas cosas que pueden 
ser mejores para encauzar y 
educar a ese ser que, aunque si
gue siendo libre, el conocimien
to ayuda a que se desarrolle me
jor en libertad. 

- La psicología ya estudia 
todos esos perfiles. ¿Cuál es la 
novedad que viene a aportar 
la dactilo-psicología' ? 

- La novedad consiste en 
que podemos ·constatar y medir 
algo que no es tocable. Lo que es 
la conducta, la agresividad, la 
afectividad, la frialdad; las po
demos medir porque se expresa 
en unos dibujos que son invaria
bles e inmodificables y que tie
nen unas crestas que se pueden 
contar. El problema de la psico
logía es que se ha dedicado a es
tudiar al sujeto en la familia, en 
la sociedad, en el trabajo, pero 
primero hay que saber quién es 
el sujeto. La ventaja de esta 
ciencia es que conoce al hombre 
individual. 

- ¿Cuántos años lleva in
vestigando? 

- Trece años de investiga
ción y dos libros publicados en 
1988 y 1990, el próximo el año 
que viene. Be estudiado miles de 
huellas y ha sido a los ocho años 
de trabajo cuando la 'dactilo
psicología' comenzó a tomar for
ma. Con el segundo libro ha co
brado la total fortaleza y el ter
cer ~ro será una plenitud en la 
materia, que se podrá ampliar 
muchísimo más si tengo la opor
tunidad de trabajar en un centro 
adecuado y con un equipo que 
me ayude. 

- ¿De dónde ha sacado la 
fortaleza necesaria para em
prender en solitario una in
vestigación de esta enverga
dura? 

- El primer incrédulo en la 
materia era yo, pero he sacado 
la fortaleza de ver la verdad em
pírica y útil, demostrable en to
dos los seres humanos. Su utili
dad me da la fuerza necesaria 
para seguir luchando hasta que 
se compruebe, se acepte y se uti
lice, para el mayor conocimien
to de uno mismo y el mejor en
tendimiento de los demás. 

- Esto implica un recono
cimiento de las Administra
ciones y entidades públicas ... 

- Desgraciadamente toda
vía no ha llegado. El alcalde :no
rencio Campos, el concejal Ma
cias o la anterior delegada del 
gobierno en Madrid, Ana Tutor, 

me han prestado su apoyo siem
pre que han podido. También me 
he enterado, por desgracia, de 
que personas que desconocen mi 
materia se han dignado hablar 
mal de ella y despreciarla, lo 
que me ha cerrado algunos ca
minos que podía haber tenido 
abiertos. 

- ¿Todo descubrimiento 
innovador no se reconoce has
ta que el científico ha falleci
do? 

- Ha sido siempre así. Si 
una persona humilde, corriente 
y vulgar ha tenido la suerte de 
tropezar con algo genial, a veces 
los que están alrededor difícil
mente lo admiten. Primero por
que a lo mejor son más inteligen
tes que esa persona y segundo 
porque no conciben que alguien 
tan vulgar sea capaz de encon
trar algo tan sorprendente. Yo no 
quiero compararme a personas 
grandiosas de la historia, pero es 
que la vida es así. No es nada ex
traño que yo me dé cuenta de la 
realidad y, lógicamente, me su
bleve contra ella. ¡Cuanto quie
re una madre a su hijo después 
de 9 meses de embarazo! Yo lle
vo 13 años con una investigación 
que es como un hijo mío. Lo la
mentable es que a un hijo tuyo lo 
tengan que reconocer 'a poste
riori' y hasta que te quiten la 
paternidad. 

- Por lo que veo , no ceja
rá en su empeño de que la 
' dactilo-psicología ' se reco
nozca y pronto .. . 

- No voy a cejar porque he 
pedido a personalidades impor
tantes su colaboración, que si no 
son suficientes iré a personalida
des más altas. Quiero que com
prueben mi investigación estan
do yo presente -el juzgado tie
ne que estar presente para 
defenderse-. ¿Basta cuándo tie
ne una persona que esperar sin 
pedir nada, para que se com
pruebe por las personas de des
pacho algo que él puede demos
trar? 
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Por cuarta vez consecutiva volvió a imponerse el gimnasio 

con entrena Víctor Herrera 

El club de Suboficiales 'Miguel de Cervantes· 
ganó el trofeo infantil de Navidad 

El gimnasio del Club de Suboficiales 'Miguel de Cervantes' se proclamó por cuarta vez consecutiva 

campeón del trofeo infantil de Navidad de Taekwondo organizado en el ámbito de la comunidad de 
Madrid. Con más apuros de los previstos, debido a que la competencia es cada mayor en el taekwondo 
infantil .y a que la condición de tetracampeón de la comunidad de Madrid hace que el gimnasio que 

prepara Víctor Berrera.sea el principal enemigo a batir, éste logró imponerse en un trofeo disputado 
en el polideportivo Triángulo de Oro de Madrid el sábado día 5 de noviembre. 

La participación en el tro
feo de Navidad reunió a 35 
clubes y gimnasios que pre
sentaron un total de 220 niños 
entre los 5 y los 13 años. La 
competición era indivual y ·se 
disputó en tres categorías, di
visión llevada a cabo por gra
dos. El trofeo estuvo muy 
igualado y presentó un nivel 
muy alto. La mayor compe
tencia corrió a cargo de los 
taekwondistas alcalaínos y los 
de Móstoles, que presentaron, 
ambos, equipos muy comple
tos y de gran calidad. 

Camino Ortega, del club de 
suboficiales ' Miguel de Cer
vantes' de Alcalá. En segun
do lugar quedó María Jesús 
Jiménez, del mismo club alca
laíno. El tercero fue Daniel 
Lavado, del gimnasio Lee, de 
Móstoles A. Cuarta fue Ain
hoa Mantecón, del Club de 
Suboficiales 'Miguel de Cer
vantes'. 

En la categoría B, para cin
turones de naranja a azul, 
venció Sergio Cancerrada 
Cardo, del gimnasio alcalaíno 
de José Sanabria. En esta 

competición los taekwondis
tas tuvieron que realizar dos 
pumse, ambos de libre elec
ción. El segundo clasificado 
fue Julio A. Tenorio, del gim
nasio Lee de Móstoles A; ter
cera fue Arancha Herrera, del 
Lee de Móstoles B y cuarto 
fue Enrique Moreno Tello, 
del club de suboficiales 'Mi
guel de Cervantes'. 

En la categoría C, para cin
turones desde el azul hasta el 
primer pum, que es el cintu
rón negro infantil, venció En
rique Sesmilo, del gimnasio 
Azofra A; Fue segundo Diego 

Raso, del Lee de Móstoles A; 
tercero fue Mario Salvador, 
del Lee de Móstoles A y cuar
to, Iván Labrado, del Lee de 
Móstoles A. 

La clasificación por equi
pos fue encabezada por el 
Club de Suboficiales 'Miguel 
de Cervantes' con 10 .puntos 
-se premia con siete puntos el 
oro, tres la plata y uno el 
bronce-. El gimnasio Lee de 
Móstoles obtuvo ocho puntos 
y para el tercer puesto empa
taron el Sanabria de Alcalá y 
el Azofra, con siete puntos. 

Con gran presencia de alca
laínos en el 'Triángulo de 
oro', el 'Miguel de Cervantes' 
consiguió su cuarto trofeo de 
Navidad. Los cuatro trofeos 
conseguidos son consecutivos, 
los años 1989, 90, 91 y 92. 
Además, el gimnasio que en
trena Víctor Herrera, que 
consiguió una vez más el tro
feo al mejor maestro, ha que
dado en estos mismos años 
campeón infantil de la comu
nidad de Madrid y en el cam
peonato de España de 1991 
consiguió medalla de bronce. 

En la categoría A, para cin
turones blancos, amarillos y 
hasta naranja, en la que los 
particip~ntes tenían que rea
lizar un pumse de libre elec
ción, venció María Teresa organizado por la Ciudad Deportiva Municipal y por el Club AJA 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
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Hoy sábado se corre el 111 cross del distrito v 
Organizado por la Ciudad Deportiva Municipal y por el Club AJA, y patrocinado por la delegación 

municipal del distrito V con la colaboración de la tienda de deportes Gonzalo, se celebra hoy sábado, 
a partir de las 10 de la mañana, el m cross del distrito V, que viene a ser el m cross escolar de la 

Ciudad Deportiva Municipal. 

La competición tendrá lu
gar en la ermita del Val, pu
diéndose recoger los dorsales 
en la casa del Deporte, o en los -
establecimientos Deportes 
Gonzalo y Hiperdeporte Glut
ters. También pueden reco-

gerse dorsales hasta media ho
ra antes de iniciarse el cross 
en la propia explanada de la 
ermita del V al. 

La prueba se plantea en las 
categorías benjamín, alevín, 
infantil, cadete y juvenil, tan-

to en las categorías masculinas 
como femeninas, y habrá pre
mios para los tres primeros 
que entren en meta de cada 
una de ellas. A ver si el tiem
po acompaña y tenemos un 
cross brillante y participativo. -
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Excelente actuación del alcalaíno en una de las carreras 
pedestres más importantes del calendario 

Juan Antonia crespa quedó tercera en la Jean aauin 
El atleta alcalaíno Juan Antonio Crespo, que no pudo cumplir su sueño de participar en el maratón 

olímpico de Barcelona-92, ha realizado el domingo día 6 de diciembre un excelente papel precisamen
te en un lugar por donde discurrió aquella prueba con la que se cerraron los juegos olímpicos barcelo
neses. Se trata de la carrera pedestre Jean Bouin, que discurre por el circuito de la montaña barcelone
sa de Montjuich y que este año cumplió su sexagésimo octava edición. Crespo fue tercero en una ca
rrera que ganó otro español, el atleta Antonio Serrano. 

El domingo día 6 fue un día 
prolífico en cuanto a presti
giosas carreras dentro de 
nuestro país. En la cercana 
Alcobendas se disputó el cross 
internacional de Alcobendas, 
en el que ganó el alavés Mar
tín Fiz imponiéndose a los pe
sos pesados keniatas. En Bar
celona se disputó una no me
nos prestigiosa y veteranísima 

carrera, lajean Bouin, una de 
las más importantes del calen
dario europeo de carreras 
pedestres. 

En ella participó el atleta 
alcalaíno Juan Antonio Cres
po entrando en meta en la ter
cera posición, detrás de Anto
nio Serrano, primer español 

' que gana la carrera desde 
1983, y del británico Jack 

Buckner, cuyo mejor resulta
do fue el de campeón de Euro
pa de los 5. 000 metros en el 
campeonato de Split en 1986. 

Por detrás de Crespo que
dó el keniata Mathew Birir, 
que se proclamó campeón 
olímpico de los 3. 000 metros 
obstáculos en los juegos olím
picos de Barcelona. 

El conjunto visitante no sacó provecho de su mayor dominio 

Las fallas de recepción dieran las puntas a Salesianas 
El conjunto visitante no logró sacar provecho de su mayor dominio en el juego, pues el equipo local 

se vio superado por la mejor organización del conjunto alcalaíno. Pero al f°mal esto no fue suficiente 
para torcer el rumbo de la victoria, que terminó por favorecer a los locales y se quedó en casa. 

Los Salesianos de Atocha y 
el 1 plahenares protagonizaron 
un gran encuentro en el que 
deberían haber quedado en 
tablas si ello fuera posible, pe
ro ya se sabe que el empate no 
existe en voleibol y la victo
ria ha de caer sólo de un la
do, aunque los dos se lo me
rezcan. 

El equipo visitante se mos
tró mejor situado sobre la can
cha, sobre todo a partir del 
primer set, que fue el momen
to en que empezaron a entrar 
en el partido y a dominar la 
situación. Cuando empezó a 
volar el balón en el segundo 
set los alcalaínos, con mucho 

' orden y serenidad en sus ac
ciones, llegaron a ponerse 0-8 , 

aunque la fortuna no los 
acompañó a la hora de senten
ciar el resultado, cosa que úl
timamente se viene observan
do en el conjunto alcalaíno, 
que ha recuperado mucha for
ma y da mayor alegría a su 
juego, aunque así y todo ter
mine perdiendo algunos par
tidos por su inocencia al cul
minar las acciones de ataque. 

En el tercer set los alcalaí
nos se vieron sorprendidos de 
nuevo, aunque el juego había 
sido una lucha igualada has
ta ese instante, en la que los 
complutenses tuvieron venta
ja inicial, pero los escolares, 
más veteranos, se emplearon 
a fondo para tomar alguna 
ventaja que fue suficiente 

EMPRESA AUIORIZADA Y COI UORADORA COllPAllAS ELECTRICAS 

iawv.~.~ 
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrlcl 

Tlf. 882 31 91 
Fax: 882 51 74 

para hacerse con la manga. 
Sin embargo, en el cuarto set 
los del Distrito 111 consiguie
ron remontar el resultado ad
verso a base de velocidad y 
mucha garra; así consiguieron 
imponerse y forzar el quinto 
set, el definitivo, que fue muy 
igualado hasta el 8-8, cuando 
dos jugadas de mala suerte hi
cieron que se fueran los sale
sianos en el marcador y ya no 
pudieron alcanzarlos, de mo
do que cedieron el set por un 
15-10 y por tanto el partido 
por el resultado de 3-2 (15-5, 
14-16, 15-7, 13-15 y 15-10). 

SALESIANOS ATOCHA: 
Blanco, Blanco A., García, De 
Lara, Martín, Maté, Mon
real, Sánchez y Sánchez C. 

IPLAHENARES D. 111: 
Morales, Expósito , Allúe, 
Martín, Vicente, Echerpare , 
Polo, De Lucas, García, Pa
blos y Calderón 

ARBITROS: principal, Ri
co, mal; segundo, Querencia, 
que hizo confundir al primer 
árbitro, mal. 

Los otros equipos descansa
ron, pues no hubo competi
ción, ya que hubo puente y la 
federación dio descanso esos 
días a la competición. 

JUMOLIN 

~ • R.TBLYc?DAo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
· toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego·, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

SE TRASPASA 
POR JUBILACION 

Negocio en pleno 
funcionamiento de 

fotografía y 
apuestas deportivas 
-ZONA CENTRO-

Alquiler actualizado de 
26.000 pts. con IVA incluido 
s.aoa.ooa Pb. negociables 
Telfs.: 888 38 32 y 889 08 25 

Las santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de cord¡e
ro o conejo, patatas úitas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAÑILERIA 
GARANTIA TOTAL 

telf.: 888 63 15 - 889 88 48 

VENDO PISO 
ZONA REYES CATOLICOS 
• 3 dormitorios * 1 cuarto de 

baño * 109' 22 m/2 
-PRECIO INTERESANTE

Telf_: 882 62 03 
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concluyó. la primera vuelta con ridículo para los complutenses 

84·54, el Monte Huelva abrumó en su 
cancha al Juventud Alcalá 
una nube de resignación empieza a pasearse por el firmamento 
del deporte de la canasta complutense 

RESULTADO: Monte Huelva, 84; Club Juventud Alcalá, 54 (38-26 en el descanso). 
MONTE HUELVA: Rojas (17), López (2), Piña (8), Llorens (10) y Waters (29), en el quinteto inicial. 

También jugaron Ramos (8), Femández (3) y Vílchez. 
JUVENTUD ALCALA: Antonio Oquillas (3), Victor Femández (5), Chuchi Femández (10), Wayne Ro

binson (20) y Evaristo Blázquez (11), en el quinteto inicial. También jugaron Cuesta (30, Nino Morales 
(2) y Del Barrio. 

ARBITROS: Berlanga y Giner. 
No tuvo nada que hacer el 

Juventud Alcalá ante un rival 
crecido como fue el Monte 
Huelva, que con una planti
lla veterana que cuenta con 
mucha calidad, se encuentra 
en un momento dulce. A los 
onubenses prácticamente les 
salió todo porque a veces, tan
to las victorias como las derro
tas se producen por inercia. 

Al Juventud Alcalá no le 
quedó más remedio que pre
sionar en defensa, dificultan
do las aéciones que desde den-

NE U MATICOS 

tro pudieran hacer los onu
benses, pero éstos comenza
ron a meter triples seguidas y 
ya fue cuando el Juventud Al
calá tiró prácticamente la toa
lla. Con la progresiva venta
ja onubense tras los primeros 
minutos, al Juventud Alcalá 
no le quedó más remedio que 
aguantar el chaparrón y pro
curar que el ridículo no fuera 
demasiado grande. Pero ni si
quiera eso, porque el Monte 
Huelva fue un vendaval im
posible de parar. W alters se 

ivALLERoS/ 
• Ctra. Pastrana, Km. 1'300 Ounto a Nueva Alcalá) 

Telf.: 881 56 67 - ALCALA DE HENARES 
• Ctra. Antigua de Barcelona, Km. 28'800 

Telf.: 889 85 74 
• Ctra. Loeches-Alcalá, Km. 1 

Telf.: 885 16 68 (LOECHES) 

movió debajo de los aros co
mo pez en el agua, la media 
y la larga distancia fue fran
queable para los de Huelva 
siempre que se lo proponían. 
Sólo hubo dos hombres que 
aguantaron como pudieron el 
temporal; fueron Wayne Ro
binson y Evaristo Blázquez. 

La victoria ante el Clas Gi-
jón la pasada jornada hacía 
pensar nuevamente en una 
reacción del Juventud Alcalá, 
pero la suerte no está del lado 
complutense. Tenía que estar 

,. 
enfrente un rival para el que 
todo es dulce en estos momen
tos. 

La situación sigue siendo 
delicada y se ha agravado aun 
más con las victorias de los 
antecesores del Juventud Al
calá en la clasificación y úni
cos derrotados hasta el mo
mento por el conjunto alcalaí
no, el Clas Gijón, ante el lí
der Gran Canaria y el Gandía, 
ante el Fuenlabrada. Todo 
ello hace que el Juventud Al
calá esté a tres victorias del 
antecesor en estos momentos, 
el Patronato Mallorca. 

En definitiva, cuando es la 
hora de balances con el final 
de la primera vuelta, puede 
decirse que negras nubes de 
pesimismo y de resignación 
empiezan a acumularse en el 
firmamento del deporte de la 
canasta complutense. Ni si
quiera el revulsivo psicológi
co mágico ese de echar al en
trenador ha surtido efecto pa
ra el equipo del Ruiz de V e
lasco: ni con Rodrigo ni sin 
Rodrigo -ni contigo ni sin ti, 
como en la copla- tienen mis 
males remedio, los males del 
Juventud en esta temporada. 

_~) 

il 495 Ptas. 50% 
Dta. en NEUMATICOS 

• 1 RADIO CASSETTE STEREO 

• 1 EXTRAIBLE 
• 2 ALTAVOCES 

KIT SONIDO 
3.995 ptas. 
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ANTICONGELANTE 300/a (5 LtS.) 

- GRUPO SHIMANO 
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DE MONTAÑA 
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Siga la racha de penuria anotadora complutense: en dos 

partidos, los alcalaínos sólo han conseguido 107 puntos 

&3·53, el Cajabilbao superó al Juventud 
Alcalá en un pésimo encuentro 
Por segunda vez consecutiva, los complutenses no llegaron a los &O puntos 
El cambio de sur a norte no trajo cambio en el sentido del resultado 

RESULTADO: Cajabilbao, 63¡ Club Juventud Alcalá, 53 (31-26 en el descanso). 
CAJABILBAO: Azcón (9), Piñero (15), Vandiver (15), Jorge González (8) y Artiles (8), en el quinteto 

inicial. También jugaron Coca, Astarloa (2) y Mauraza (6). 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (2), Oquillas (15), Nino Morales (6), Wayne Robinson (11) y Eva

risto Blázquez (15), en el quinteto inicial. También jugó Víctor Femández (4). 
ARBITROS: Sánchez y Farpón 

Si el sábado día 5 el Juven
tud Alcalá había sido vapulea
do en Huelva con un resulta
do de 84-54, tres días después, 
el martes 8, el viaje fue a la 
otra punta de la geografía es
pañola, de sur a norte para 
disputar en Bilbao un encuen
tro ante uno de los equipos fa
voritos para el ascenso. Y el 
resultado no fue un cambio de 
sur a norte, al menos en cuan
to a los puntos conseguidos 

por el Juventud Alcalá. El 
equipo de Eduardo Ruiz vol-
., d 1 h" • VIO a per er; esta vez o . Izo 

con una menor diferencia; in
cluso diríamos que a los bil
baínos les costó vencer, pero 
al final se vino para la ciudad 
complutense una nueva derro
ta y, lo que es peor, la sensa
ción de que al Juventud le 
cuesta meter puntos. El resul
tado de 63-53 hace que, en dos 
encuentros seguidos, el equi-

po solamente haya metido 107 
puntos. En ninguno de estos 
dos encuentros se ha supera
do la barrera psicológica de 
los sesenta puntos y así es muy 
difícil, casi imposible, ganar 
un encuentro. 

Ciertamente fue el de Bil
bao un partido malo de solem
nidad. Sin acciones brillantes, 
Cajabilbao y Juventud Alca
lá desarrollaron un juego abu
rrido y propio de colegiales 

jugando al minibasket. Me
nos disculpa puede tener, sin 
duda alguna, el Cajabilbao, 
que al fin y al cabo es un equi
po que aspira al ascenso. 

Al final fue el exalcalainis
ta Jorge González, el que ayu
dó a desequilibrar la balanza, 
muy igualada durante todo el 
encuentro, con un par de tri
ples que hicieron que la dife
rencia se fuera hasta los diez 
puntos. Otro ex, éste del Ca
jabilbao, Evaristo Blázquez, 
se convirtió en uno de los po
cos destacados. Pero su con
curso no pudo evitar una nue
va derrota complutense. Un 
resultado, por otra parte que 
ya empieza a hacérsenos de
masiado familiar, aunque 
¡qué se le va a hacer! En to
dos los juegos siempre existe 
algo que nadie tepuede qui
tar, la esperanza en el maña
na o en la próxima jornada. 

Hoy sábado, el Juventud 
Alcalá recibe la visita del BBC 
Cajabadajoz. Los extremeños 
forman un cuadro experimen
tado que viene de vencer el 
martes al Las Rozas. En defi
nitiva, una nueva dificultad 
para el Juventud Alcalá. 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

EMPRESA DEL SECTOR AUTOMOVILISTICO 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS r-------------....... ~--------------

¡Es otra historia. 
el Cerrajeros, 18 Uunto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 
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NECESITA 

- Personal Estación servicia 
- Mecánicas y Electricistas 

Ofic. ,ªy 2ª 
-chapistas 
-Pintares 
SE REQUIERE 

Ofic. ,ªy 2ª 
Ofc. 1ª y 2ª 

- Carnet de conducir B-1. 
- Servicio militar cumplido. 
- Experiencia e informes. 

Ponerse en contacto para entrevista 

Telfs.: 888 22 38 - 888 19 98 
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Al club de atletismo A.J .A. 
le ha sido concedido el honor 
de cerrar el Año Olímpico pa
seando por· las pistas (de atle
tismo) la Antorcha Olímpica 
- Barcelona 92. 

Este club no sabe las razo
nes por las que ha sido elegi
do para este acontecimiento, 
el cual dará como finalizada 
la etapa olímpica en nuestro 
país. 

Se dice que esta distinción, 
tal vez, sea debido a sus ya ca
si 18 años que lleva trabajan
do la base del deporte rey. 
Otros creen que es la recom
pensa al trabajo en el anoni
mato de este club. 

Sabía que este club, que no 
aparece mucho en la prensa, 
es el cuarto de la Comunidad 
de Madrid y décimo entre los 
clubs de todo el país (de Es
paña). Este club tiene metidos 
equipos entre los cuatro pri
meros en todas las categorías. 

Sabía que el atletismo tie
ne una doble vertiente: Cross 
y Pista. Y que atletismo, a di
ferencia de otros deportes, 
componen un equipo 22 atle
tas, divididos en tres bloques 
de disciplinas: carreras, saltos 
y lanzamientos. Se diría que 
es co'mo tres deportes a la vez. 

Si deseas llevarla ... 

Clausura de la Antorcha Olímpica en Alcalá 
Hay clubs que no pueden 

soportar esta carga ni por to
dos los millones del mundo, 
salvo con ilusión. Hay clubs 
que sólo saben aprovecharse 
de esa ilusión de otros, y son 
los clubs que ustedes, lectores, 
conocen, ... Larios ... Kel
me... Caja en todas sus 
versiones ... 

Se barajan varios motivos 
que exponemos con brevedad: 

a) Club má.s votos de la co
munidad, tanto para las elec
ciones para la asamblea auto
nómica, como para la asam
blea nacional, durante estos 
últimos diez años. 

b) Celebra la Nocturna Na
cional de Alcalá de Henares. 

En apariencia sin impor
tancia por su escaso presu
puesto, pero que es tal el ni
vel de aceptación que hoy día 
ocupa el quinto puesto en las 
competiciones nacionales, co
deándose con competiciones 
cuyos presupuestos sobrepa
san los cincuenta millones de 
pesetas. 

¿Acaso no han proliferado 
las competiciones llamadas 
nocturnas? Antes, ni se cono
cían. 

No menciono su presupues
to por no herir a esos otros 
abultados presupuestos para 
hacer lo mismo o menos. 

c) Su popular. 16 años ya. 
Ellos hicieron moda. Bus
quen, sigan buscando, y sólo 
encontrarán populares que 
duran un año, tres años. De
pende todo de si el organiza
dor gana para sus bolsillos, en 
muchos casos. 

Esta, la suya, es popular 
exenta de figuras o monstruos 
del deporte (hubo años en que 
se les exigió, por parte de al
gunos que mandan, el que tra
jesen esas figuras) claro está 
que se negaron. ¿En qué ca
rrera ya no existe su sistema 
de premios por sorteo? Ese 
sistema es suyo, de su popu
lar, porque siempre la han 
contemplado como manifesta
ción deportiva, las figuras ya 
tienen las suyas. Aquí el me-

AGROGIL 10! ANIVERSARIO 

jor no tiene que demostrar su 
fuerza, sino tan sólo estar con 
todos. 

Para terminar, desean que 
todo el que quiera portar la 
antorcha acuda a las pistas de 
atletismo con indumentaria 
deportiva, por favor, no blan
ca, da igual vieja, nunca com
prada para esto, la que se use 
en el deporte diario. 

Normas generales: Será por 
tríos: padre, madre, hijo, hi
ja; amigo, amiga; amigo, 
enemigo. 

Importante: los portadores 
no pueden ser figuras sociales, 
no pueden ser monstruos 
arrogantes, han de ser perso
nas o gente. Simple gente, sin 
ansia de nada que no sea lo co
tidiano. Sin deseo de pasar al 
futuro, porque de ellos, ya se 
aprovecha bastante el futuro. 

RECORRIDO: 50 m. por la 
pista de atletismo. 
Día 19 de diciembre, sábado. 

Hora: 11 de la mañana. 
En las pistas se dará el dor

sal con el orden en que cada 
trío portará la Antorcha; esta 
irá apagada porque el fuego, 
que bien nos ha consumido, 
nos ha dejado. 

ZITROF 

iFELICES PRECIOS! 
OPEL CORSA DESDE 

170. 000 Ptas.* menos. 

OPELASTRA 
iSORPRENDASE! 

OPEL VECTRA DESDE 
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OPEL OMEGA DESDE 

200.000 Ptas.* menos. 
En Agrogil, cumplimos 1 O años. Y lo celebramos con importantes descuentos 

en la gama Opel y con magníficos regalos para todos nuestros clientes y amigos. 

Celébrelo con nosotros. Venga a Agrogil, y ... ¡FELICES PRECIOS! 

• Promoción válida para vehículos en stock. hasta el 3 1- 12-92. No acumulable a Otras ofertas. Comulte ventas a flotas. OPEL e 
LE ESPERAMOS 
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CO CESIO ARIOS O FICIALES OPEL, MEJORES PO R EX PERIENC IA. 
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El caserío Vigón dio más problemas de los que se esperaba 

20·17 ,, virtualmente, el Juventud Alcalá 
consiguió la clasificación 
para la fase final por el título 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 20; Agrupación Deportivo Cultural Caserío Vigón de Ciudad 
Real, 17 (9-'10 en el descanso) 

JUVENTUD ALCALA: Juan López, Javier Campos (1), Javier Lamarca (1), Coté, Momic (2), Iñaki Or
dóñez (2) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron Manolo, Puzovic (8, todos de pe
nalti), Szucs (4) y Camacho. 

CASERIO VIGON: Tudor, Carretero (3), Rojas (4), Manolo Juan (1), Femando, Covaciu (2) y Pardo 
(2), en el equipo inicial. También jugaron Bagó (3, dos de penalti), Quique, José Luis (2), Manrique 
y César. 

ARBITROS: De Castro y Calvo, gallegos. Los dos cumplen su segunda temporada en la división de 
honor. Regular actuación. Excluyeron a Iñaki Ordóñez (en dos ocasiones) y a Camacho por el Juven
tud Alcalá y a Carretero y a Pardo (en dos ocasiones), por el Caserío Vigón. 

Cuando más comodidad 
necesitaba el Juventud Alca
lá para conseguir una victoria 
holgada y alejada de proble
mas, le surge un enemigo de 
cuidado, un rival que ocupa 
la última posición en la clasi
ficación pero que no demos
tró esa condición de colista en 
el parquet del Ruiz de Velas
co. El caso es que el Caserío 
Vigón, que no se juega nada 
pero que se encuentra en ple
na mejoría para llegar a la fa
se de permanencia en las me
jores condiciones, jugó con 
tranquilidad y controlando a 
un atenazado Juventud Alca
lá que en su parcela ofensiva 
hizo agua y mantuvo el tipo 
en cuanto a sus sistemas de
fensivos. 

Mucho se jugaba el Juven
tud Alcalá. Una derrota hu
biera traído consigo un serio 

· aprieto. Las condiciones tam
poco eran las idóneas con una 
plantilla algo tocada en cuan
to a lesiones. Varias alcalaínos 
actuaron bajo mínimos: Ja
vier Lamarca, Draga·n Mo-

PUERTA de Madrid 

mic, Puzovic. Y Cherna Pra-· 
das se quedó sin jugar. Te
niendo enfrente al guardame-

ta húngaro Tudor V asile , que 
lo paraba todo, el Juventud 
Alcalá se tuvo que emplear a 

fondo en la parcela defensiva 
para evitar que el Caserío Vi
gón diera la sorpresa. 

Los manchegos de Cíudad 
Real también se emplearon a 
fondo en defensa y eso hizo 
que cometieran muchos pe
naltis: Puzovic tenía tocado 
su talón de aquiles y no pudo 
jugar pero sí que actuó para 
lanzar penaltis. Lanzón ocho 
y los marcó. El balcánico pro
tagonizó además la polémica 
del día cuandoJordi Alvaro le 
quitó en el sexto penalti para 
que lo lanzara Momic; el pi
vote serbio lo falló y Jordi Al
varo se ganó la bronca del 
público. 

En definitiva, con más apu
ros de los previstos el Juven
tud Alcalá ganó el encuentro 
y virtualmente ha logrado ya 
la clasificación entre los cin
co primeros, lo que da dere
cho a jugar la fase final de la 

VIII Torneo de 
Ajedrez de Alcalá 

Durante los días 15, 16, 
17 y 19 de diciembre se ju
gará el el centro cívico Ra
fael Alberti el VIII Torneo 
de Ajedrez de Alcalá de He
nares. El sistema de juego es 
suizo a 9 rondas a finish. 
Dos partidas diarias y el sá
bado tres partidas. Lunes, 
miércoles y jueves , de 18 a 
a 22'30 horas. Sábado, de 
10a14'30 y de 16 a 18. Ins
cripciones, en el Club de 
Ajedrez Alcalá, Casa de la 
Juventud, de 19 a 21 horas; 
Federación Madrileña de 
Ajedrez llamando al teléfo
no 522 61 96; y Delegación 
Municipal del Distrito IV, 
teléfono 882 05 68. 

Hay un primer premio de 
80.000 pesetas y varios pre
mios más trofeos y libros pa
ra los ganadores. 
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CHAPA - PINTURA - MECANICA - ELECTRICIDAD 
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24HOUS 

Mensáfono: 435 54 32 
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En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 
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*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipoteca de 70.000.000.
Teléfana: 889 45 45 
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.AIB.AD 8 
INSTALACION, REP.ARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave.33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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Puzovic marcó ocho goles, todos ellos de penalti. 

cha por el título. Ahora lo que 
hace falta es que se logre la 
clasificación entre los cuatro 
primeros para jugar la Copa 
del Rey. 

Los complutenses casi han 
conseguido su objetivo 
de jugar por el título 
en la segunda fase 

AseguraJordi Alvaro, y no le 
falta razón, que se tendría que 
producir toda una suerte de lo
terías para que el Juventud Al
calá perdiera la quinta plaza a 
manos del Teucro Cajaponteve
dra . . Incluso se puede asegurar 
que es más factible que los alca
laínos puedan encaramarse a la 
cuarta plaza sobrepasando al Va
lladolid, que pierdan la quinta a 
manos del Teucro. El caso es que 
el cuadro de Jordi Alvaro está a 
un paso de conseguir su primer 
y máximo objetivo de la tempo
rada, jugar la segunda fase lu
chando por el título de liga. 

La cuarta plaza pasa por el Pi
suerga, los mismo que este río 
pasa por Valladolid. Si elJuven-

tud Alcalá gana al conjunto pu
celano del Arcos, se encaramará 
a esa cuarta plaza, ya que le igua
lará a punto~ y tendrán los com
plutenses ventaja en la clasifica
ción entre ambos, así como en el 
golaverage. 

Por el contrario, si el Arcos 
vence en este encuentro que se 
disputará en la mañana del do
mingo, los pucelanos consegui
rán esa cuarta plaza que da de
recho a jugar la Copa del Rey. 
En caso de empate las espadas 
quedarán en todo lo alto, ya que 
en la última jornada el Arcos vi
sita la cancha del Barcelona y el 
Juventud Alcalá recibe al Avide
sa Alcira. Es fácil que el equipo 
azulgrana se imponga al Vallado
lid y el Juventud Alcalá necesi
taría imperiosamente la victoria 
ante los levantinos. 

Más difícil tiene el Juventud 
perder la quinta plaza. El Teu
cro Cajapontevedra tiene dos ri
vales de cuidado. Visita al Avi
desa el sábado y recibe en la úl
tima jornada al Elgorriaga Bida
soa, flamante líder y alternativa 
válida y creciente para la conse
cución del título. 

Coté está llamado a ser baza muy importante en el futuro del equipo. -
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Jordi Alvaro considera segura la quinta plaza: 

((Tenemos posibilidades de jugar la copa del Rey» 
El entrenador del Club Juventud Alcalá, Jordi Alvaro, manüestó 

a PUERTA DE MADRID que el Caserío Vigón realizó un buen en
cuentro y que dificultó mucho la victoria al equipo complutense: «Lo 
fundamental es que fallamos mucho de cara a la portería y, sobre 
todo, lanzamientos muy próximos. Como índice estadístico, baste 
señalar que de ocho contraataques metimos solamente dos goles y 
eso nos impidió marcharnos en el marcador. Yo tengo que remar
car que el equipo alcalaínos hizo un derroche defensivo y por eso 
estoy contento». Jordi Alvaro afirmó que «nuestra victoria fue me
recida; ganamos el partido pese a que el portero contrario nos lo paró 
todo, o que nosotros fallamos muchos lanzamientos». 

«Es muy meritorio levantar 
ese partido teniendo en cuen
ta que para nosotros esos pun
tos eran vitales y que ellos no 
se jugaban nada>>, dijo Jordi 
Alvaro. 

El técnico se encontraba es
peranzado de cara a la conse
cución de esa quinta plaza que 
da derecho a jugar la fase fi
nal por el título, e incluso de 
cara a conseguir la cuarta pla
za para jugar la Copa del Rey: 
«Teucro tendría que conse
guir tres puntos de los cuatro 
que quedan para desbancar
nos a nosotros de la quinta 
plaza. Tenemos que ir a Va
lladolid para jugar contra el 
Arcos y ahí tenemos la posi
bilidad de quedar cuartos. 
Tendría que producirse una 
auténtica lotería de suertes 
para que perdiéramos el quin
to puesto. Teucro tiene que ir 
a A vides a y recibe después a 
Bidasoa, es decir, que lo tie
ne difícil». 

«V amos a intentar ganar en 
Valladolid; si lo conseguimos, 
nos ponemos por encima de 
ellos. Además hay que tener 
en cuenta que en el último 
partido de liga nosotros reci
bimos a Avidesa, que será 
muy complicado, pero que se 
puede ganar, y el Arcos va a 
Barcelona, con lo que lo tie-
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ne más complicado que noso
tros», dijoJordi Alvaro, quien 
aseguró que «tenemos posibi
lidad de quedar cuartos y mu
chas ganas de ir a la Copa del 
Rey. Este grupo es muy com
plicado, pues están tres gran, 
des: Barcelona, Bidasoa y 
A videsa; los demás hemos te
nido que hacer una competi
ción muy dura para conseguir 
esos dos puestos. Nosotros he
mos sido muy regulares; ·no 
hemos ganado a los tres gran
des, pero ante el resto hemos 
ganado casi todo a excepción 
de un punto en casa ante el 
Teucro y un punto fuera ante 
el Conquense». 

Jordi Alvaro aseguró que 
«vamos a plantear el partido 
de Valladolid como una final 
porque tenemos muchas ganas 
de ir a la Copa del Rey». El 
encuentro en Valladolid se 
juega el domingo por la ma
ñana, «Con lo cual tendremos 
la ventaja de saber lo que ha 
hecho el sábado el Teucro en 
la cancha del Avidesa. Por 
eso, podemos salir a la cancha 
con la seguridad de habernos 
clasificado ya quintos». 

El entrenador manifestó 
con respecto a la decisión de 
que el sexto penalti que lan
zó por orden suya Momic, 
cuando Puzovic los estaba 
marcando todos, y que le va
lió las protestas del público al 
fallar Momic, que «es algo que 
hacemos sistemáticamente. A 
mi no me gusta que un juga
dor tire todos los penaltis por
que estadísticamente es muy 
difícil que un jugador pueda 
meter seis, siete u ocho goles 
seguidos de penalti. Hay una 
tesis doctoral hecha sobre el 
penalti que no la he hecho yo. 
Lo que yo no voy a hacer es 
tirar piedras contra mi tejado. 
Si tomo una decisión es por
que lo creo conveniente para 
el equipo. Qúe le vamos a ha
cer, ha sido el segundo penalti 
que ha fallado Momic esta 
temporada». 
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un acta social que reúne 

a muchas alcalaínas 

cenas can tertulia improvisada 
Las cenas sociales vienen a constituir a f'males 

de año una actividad sobre la que gira una buena 
parte del mecanismo que mueve a la sociedad al
calaína. Clubes deportivos, peñas deportivas y so
ciales, el mundo taurino, el de la cultura; gran par
te de la sociedad agrupada en la ciudad alcalaína 
aprovecha el último trimestre del año para cele
brar una cita anual en la que la armonía y el buen 
humor priman sobre cualquier otra motivación. Y 
en cada una de las citas no faltan tertulias impro
visadas, en las que se habla de fútbol y más cosas. 

En la cena de la Peña Ma
dridista Alcalaína coincidie
ron en una de las mesas va
rios aficionados al · fútbol: 
tres de los hombres son so
cios de la peña y aficionados 
del Real Madrid. Se trata de 
Angel García, José Luis 
Martínez y Luis Pedroche. 
Un cuarto aficionado era 
atlético y representaba en la 
cena a la Peña Atlética 
'Campo del Angel'. 

La rivalidad en estos ca
sos no existe; se comparte 
mesa y mantel y el buen hu
mor es el motor que mueve 

el acto; es la 
fiesta, el reco
nocimiento a 
un año de actividad de la 
agrupación, de la peña: «La 
verdad es que para estas co
sas nos prestamos todos pe
ro cuando hay que arrimar 
el hombro, es cuando empe
zamos a escurrirnos», dijo 
uno de los contertulios. Pe
ro lo cierto es que todo era 
contemplado desde el prisma 
de la tranquilidad: «No me 
gusta el estilo de juego del 
Madrid pero seguro que ga
namos la liga», decía otro de 

los aficionados. La presencia 
del aficionado· atlético no era 
ni mucho menos distorsio
nante; está claro que cuan
do uno se refiere a las ilusio
nes por el equipo de los amo
res, siempre se lleva el ascua 
a su sardina. Pero en estas 
cenas no hay ni ascua ni sar
dina, y lo más que puede 
ocurrir es que cada cual se 
lleve el langostino a la boca. 

Total, que el año acaba y 
con él las citas anuales de las 

agrupaciones existentes en la 
ciudad. Luego vendrá el 
nuevo año con su cuesta de 
enero, el trabajo cotidiano y 
la espera a que, cuando me
nos, los próximos meses sean 
igual que los que han pasa
do, gane la liga el Madrid, 
la gane el Barcelona, Espar
taco salga por la puerta gran
de de la plaza de toros de Al
calá, o la agrupación de mo
ros y cristianos inicie su 
andadura. 
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Participó un directivo del Real Madrid, sin que este año se 
pudiera cont1;1r con ningún miembro de la plantilla 

La Peña Madridista Alcalaína celebró su XXII aniversario 
La Peña Madridista Alcalaína celebró su XXII aniversario con'una cena en los salones del restau

rante Oliver's. Presidieron la conmemoración, además de Julio Romero, como máximo responsable de 
la peña, acompañado de varios miembros de su junta directiva, el concejal de Educación, Urbano Bri
huega, en representación de la institución municipal, y el directivo del Real Madrid Antonio de Vesa. 

En el transcurso de la cena se 
celebró el sorteo de una cami
seta de Emilio Butragueño, un 
chandal y un balón firmado por 
todos los jugadores de la plan
tilla del Real Madrid; en este 
sorteo se recaudaron 100.000 
pesetas,_ cantidad de dinero 
que, unido al millón obtenido 
en un sorteo anterior, se entre
gará proximamente a las Sier
vas d.e María para la atención 
a los gastos que genera el Hos
pital de Ante.zana, institución 
que se dedica al cuidado de 
ancianas. 

En vísperas de un encuentro 
de mucha importancia para el 
Real Madrid, en esta ocasión 
no hubo posibilidad de contar 
con la presencia de algún 
miembro de la primera planti
lla entrenada por Benito Floro. 
El año pasado la estrella invi
tada fue Míchel. 

Repitió presencia en cambio 
el directivo Antonio de V esa, 
quien en su intervención públi
ca manifestó su satisfacción por 
compartir un momento tan se
ñalado con los miembros de la 
Peña Madridista Alcalaína en 
su XXII aniversario. Antonio 
de V esa señaló que «el Real Ma
drid sigue estando arriba, co
mo siempre; luchamos por el tí
tulo de liga y esperamos conse
guirlo este año. Queremos con
seguir también un título euro
peo, que en los últimos años se 
nos viene resistiendo». El direc
tivo aseguró entre aplausos que 
el Real Madrid «es el mejor 
club que hay en España, digan 
lo que digan los demás clubes». 

El concejal de Educación, 
Urbano Brihuega, felicitó a la 
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Peña Madridista Alcalaína en 
nombre del ayuntamiento y dio 
la bienvenida al directivo del 
Real Madrid: «El ayuntamien
to debe estar en todos estos ac
tos que celebran los alcalaínos , 
sean de tipo deportivo o cultu
ral». Brihuega manifestó que 
«en mayo de 1994 haremos un 
viaje a alguna ciudad de Euro
pa y de ella traeremos el título 
q_ue se nos lleva escapando des
de hace más de veinte años». 

Por su parte, el presidente de 
la Peña Madridista Alcalá , Ju
lio Romero, agradeció en su in
tervención la presencia de las 
peñas asistentes a la cena, la co
laboración de socios y la parti
cipación en el acto de Urbano 
Brihuega y de Antonio de V e
sa. Julio Romero levantó su co
pa y brindó por los éxitos del 
Real Madrid. 

La Peña Madridista Alcalaí
na hizo entrega de insignas de 
plata a los socios Marcelino del 
Pozo, Ramón Rubio y José 
González, y de una insignia de 
oro a Santiago Chicharro. 
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El Alcalá no pudo hacer nada por evitar su derrota ante el líder 

O·J, el Salamanca arrolló 
a los complutenses en su paso por el Val 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Unión Deportiva Salamanca, 3 (Luengo 2, y Puado) 
ALCALA: Amador, Dani, Quique, Luis García, Amorós, Azcona Uorge, m. 63), Félix, Montero, Pé

rez, Jaime y Pedro (Ortega, m. 54). 
SALAMANCA: Olabe, Andrés, Jandri, Rodolfo, Balta, Sukunza, Luengo, Medina, Higuera (Carlos, 

m. 64), Moreno (Antonio, m. 77) y Puado. 
ARBITRO: Muñoz Tovar, del colegio balear. Mostró cartulinas amarillas a Dani, Azcona y Jaime 

por el Alcalá y a Andrés, Jandri, Puado y Balta, a éste último en dos ocasiones por lo que fue expulsado 
en el minuto 82, por el Salamanca. 

INCIDENCIAS: Mañana de lluvia en el municipal del Val y media jomada económica, por lo que 
los socios tuvieron que pagar una entrada de 400 pesetas. La entrada general costaba 1.000 pesetas 
y la de tribuna 1.500. Un nutrido grupo de aficionados del Salamanca se dejó notar celebrando los goles 
de su equipo. No hubo en las gradas Brigadas Alcalaínas y sí una mayor presencia policial. 

El Salamanca hizo lo justo pa
ra ganar con holgura, para no te
ner demasiados problemas ante 
el Alcalá. No brilló porque no lo 
necesitó y porque el terreno de 
juego, sin estar mal , tampoco es
taba para florituras . Es cierto 
que , en algunos momentos , los 
charros se hubieron de emplear 
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a fondo, especialmente para con
trolar el centro del campo, pero 
el partido entre el líder y el co
lista fue como un melón que na
da más abrirlo se sabe como es
tá. Desde los primeros compases 
se veía que el Alcalá tenía muy 
difícil dar la sorpresa. 

El equipo de Paco Gutiérrez 

apenas tiró en una ocasión a lo 
largo del partido entre los tres 
palos y con este balance, por 
muy bien que se trabaje en el 
centro del campo, po.r mucho que 
se controle el dominio de la pe
lota, mal se puede ganar un par
tido , especialmente ante un rival 
que cuenta con jugadores de mu-

cha categoría, futbolistas que 
proceden, muchos de ellos , de la 
primera división y que , en cual
quier caso, a los que la tercera no 
les sonaría si no la vieran ocasio
nalmente en algún periódico. En 
ese sentido es muy distinta la 
plantilla del Salamanca a la del 
Alcalá, pues los jugadores com
plutenses apenas han podido ju
gar en tercera división; muchos 
de ellos están jugando por prime
ra vez esta temporada en segun
da B. 

Pero no es una cuestión de ca
tegorías. Es una cuestión de pro
fesionalidad , de mayor calidad y 
de experiencia. El Salamanca te
nía controlado siempre el parti
do y la duda era saber cuándo 
marcaría el primer gol. Con és
te, el Alcalá se podría venir aba
jo, como efectivamente ocurrió. 

Ese primer tanto llegó en el 
minuto 35 al marcar de cabeza 
Luengo; con el 0-1 en el marca
dor se llegó al descanso; era cues
tión de darle tiempo al tiempo. 
Otra cosa hubiera sido que el Sa
lamanca se hubiera ido al vestua
rio en el descanso con el empate 
inicial. Hubiera podido ser mo
tivo para la esperanza del Alcalá 
el que los charros se hubieran po
dido poner nerviosos a medida 
que pasaran los minutos sin mar
car gol. 

No fue así y , a merced del Sa
lamanca, el Alcalá poco pudo ha
cer en la segunda mitad. En el 
minuto 71 se produjo un fallo de 
Amador al no quedarse con un 
balón rematado con la espinilla 
por Puado, y el 0-2 subió al mar
cador. Cuatro minutos después 
Luengo estableció el 0-3 defini
tivo al internarse dentro del área 
y lanzar un disparo cruzado que 
no pudo atajar Amador. No hu
bo dudas al respecto, ganó el me
jor y lo hizo con holgura. El Al
calá quedó lejos de la sorpresa 
por mucho empeño que pusieran 
sus jugadores , entrenador y 
público. 

PUERTA de Madrid 



I 

«LOS del Alcalá son mis recuerdos de la niñez y de la adolescencia», 

dice el futbolista, ahora en las filas del Salamanca 

Puado reconoce la superioridad salmantina sabre el Alcalá 
Era un niño cuando llegó al Alcalá. Apenas levantaba un metro del suelo y manejaba bien la pelota. 

En la cantera alcalaína se fue haciendo como futbolista hasta llegar al primer equipo de la mano de 
José Antonio Segura en aquella temporada en la que se consiguió el ascenso a segunda B por medio 
de una reestructuración. El propio Segura se lo llevó en bandeja al Osasuna y allí terminó de hacerse. 
Esta temporada, este alcalaíno ha sido cedido al Salamanca después de haber debutado en primera 
división en las filas osasunistas. Puado volvía a Alcalá para enfrentarse al equipo en el que se inició 
y derrotarlo con holgura. 

Puado no tenía dudas acerca 
de la superioridad del Salaman
ca: «Sí, hemos sido superiores, 
aunque nunca sabes lo que te vas 
a encontrar. Tenemos que salir 
a tope en todos los partidos; hoy 
concretamente hemos marcado 
tres goles, pero hemos podido 
marcar muchos más. Tienes que 
jugar al máximo porque, si no, 
cualquier equipo te puede dar un 
susto y más fuera de casa». 

Puado marcó el segundo gol 
del Salamanca en una jugada 
confusa que él mismo explicó a 
PUERTA DE MADRID: «He ti
rado a puerta, ha rechazado Luis 
García y luego yo la he pegado 
con la espinilla. El balón lo ha to
cado el portero y ha entrado». 

Puado dejó Alcalá, la ciudad 
donde reside su familia, hace 
cinco temporadas. Tenía enton
ces diecisiete años. Tras jugar al
gún partido en primera división 
con el Osasuna decidió cambiar 
de aires: «Vi que no iba a tener 
demasiadas opciones para jugar 
allí, así es que me vine al Sala
manca; aquí estoy muy conten
to». El joven futbolista está ce
dido por el club pamplonés pero 
acaba su contrato esta misma 
temporada: «Tendré que hablar 
con Osasuna a ver qué ocurre. 
Ahora sólo pienso en ganar todos 
los partidos y a ser posible ascen
der con el Salamanca; todavía no 
me he planteado mi futuro para 
la próxima temporada. Nunca se 
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sabe lo que puede pasar, pero yo 
soy muy optimista». 

Sus recuerdos del Alcalá son 
inmejorables: «Son mis recuer
dos de la niñez y de la adolescen
cia. Yo he jugado con Luis Gar
cía, con Amorós, con Jorge ... con 
casi todos». 

Juan Manuel Lillo 
(Entrenador 
del sa1amanca> 

Tampoco había dudas para el 
entrenador del Salamanca, Juan 
Manuel Lillo, sobre la victoria 
de su equipo ante el Alcalá: «No 
ha sido tan fá cil como pudiera 
parecer pero el partido, con las 
ocasiones que nosotros hemos 

tenido casi sólo se puede ver des
de un prisma. Nos hemos iden
tificado más que nunca con nues
tra propuesta ofensiva, lo que 
pasa es que no hemos marcado la 
suficiente cantidad de goles co
mo para encontrarnos a gusto en 
el terreno de juego hasta que el 
encuentro ha concluido con 0-3». 

Juan Manuel Lillo señaló un 
defecto del Alcalá: «Estaban co
locados sus hombres un poco asi
métricos; tenían el equipo caído 
hacia nuestra derecha; lo que no
sotros hemos hecho por nuestra 
derecha ha sido empezar la cir
culación para dar la vuelta y ter
minar en la izquierda. Allí había 
menos densidad de hombres; nos 
hemos reiterado, incluso a veces 
en exceso, en hacer siempre su
perioridad numérica por banda, 
pero es que nos lo estaban po
niendo un poco fácil». 

«Creo que no hemos sacado 
provecho de todas las situaciones 
que hemos tenido. Este partido 
podría haber terminado con un 
marcador más amplio. No es por 
egoísmo propio, simplemente 
porque se hubiese producido an
tes y hubiéramos podido ver el 
partido tranquilos>>, dijo Juan 
Manuel Lillo. 

Paco Gutiérrez 
(Entrenador 
del Alcalá> 

A pesar de la derrota, el téc
nico del Alcalá, Paco Gutiérrez 
estaba tranquilo: «A mí hoy me 
ha gustado todo menos el resul
tado. Para ser un equipo como el 
Salamanca creo que nosotros he
mos jugado ante ellos bastante 
bien. En el primer tiempo, el 
único fallo que hemos tenido en 
defensa nos han hecho un gol y 
eso te condiciona bastante, tan
to que en el segundo tiempo tie
nes que arriesgar bastante. Eso 
hace a su vez que jugadores de 
mucha calidad te cojan a la con
tra y te hagan muchísimo daño». 

No estaba de acuerdo Paco 
Gutiérrez con el fallo estratégico 
apuntado por el técnico del Sa
lamanca sobre el vuelco de juga-

dores del Alcalá por la derecha 
que facilitaba el juego del equi
po charro por la izquierda con 
Moreno: «Es igual, si no es Mo
reno, es Andrés, y si no, es por 
el centro. Al Salamanca no se le 
puede parar un hombre solo, se 
tiene que parar a los once, hasta 
al portero. Yo creo que en los dos 
primeros goles el Salamanca ha 
tenido suerte». 

Sobre la escasez de peligro que 
tuvo el Alcalá ante el .marco de 
Olabe, Gutiérrez exclamó lo si
guiente: «¡Qué más quisiera yo 
que tiraramos veinte veces y que 
las veinte fueran dentro, no de 
los palos sino de la red!» Con lo 
que no estaba de acuerdo el en
trenador del Alcalá fue con la su
perioridad y el mayor dominio 
del Salamanca: «Si tanto hubie
se dominado el Salamanca ¿por 
qué ha cambiado a un hombre de 
punta por uno de medio campo? 
Porque no lo veía tan claro. ¿Por 
qué ellos tienen seis tarjetas ama
rillas y nosotros sólo dos? No lo 
tendría el Salamanca tan claro. 
Lo que pasa es que nosotros con 
el 0-1 hemos tenido que echarnos 
encima. ¡No vamos encima a 
echarnos atrás, porque hay que 
intentar sumar puntos!». 

«Los jugadores del Alcalá han 
dado la cara y han jugado bien, 
lo que pasa es que es muy difícil 
ante un equipo como el Salaman
ca», afirmó Paco Gutiérrez, que 
se mostró satisfecho «porque se 
puede comprobar cómo hay mo
mentos en los que se tutea a un 
equipo como el Salamanca. Eso 
significa que no somos tan 
malos». 

La situación la ve con resigna
ción el entrenador del equipo al
calaíno ya que ahora se suman 
siete negativos: «¿Y qué haces? 
No hay otra cosa ni perspectivas. 
Es lo que hay y con esto tenemos 
que sufrir, luchar y hacer lo que 
podamos. Milagros no se pueden 
hacer. Poquito a poco tenemos 
que ir dando más de sÍ». 
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